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En virtud al convenio firmado por Barreda con la ministra de Fomento, Magdalena Álvarez
168 millones para 
infraestructuras 
hidráulicas en la 
provincia

biem o Regional, Fem ando Lam ata, recor
dó que el anterior G obierno del PP recha
zó esta posibilidad, m ientras que el p resi
dente Barreda ha conseguido que “se pon
ga sobre la m esa” . A ñadió que no es “una 
batalla ganada y hay que seguir pelean
do” , pero el com prom iso adquirido de es
tudiar la viabilidad de la conexión se ha 
Cumplido. (Editorialypags.38y39)

El Consejo de M inistros del viernes apro
bó la licitación del tram o del AVE que une 
M adrid con Jaén, entre M anzanares y A l
cázar de San Juan. D el m ism o m odo, sale 
a inform ación pública en el B O E el tram o 
de M ora y A lcázar de San Juan, y la publi
cación del estudio de viabilidad de la co
nexión  de T om elloso. R especto  a este 
anuncio, el vicepresidente prim ero del Go-

Convenio entre la 
Junta y el
Ayuntamiento para la 
realización del POM

(Pag. 9)

Licitada la redacción 
del proyecto para el 
nuevo Complejo 
Hospitalario

Adjudicada la gestión 
y explotación de la 
Bolsa Municipal de
Vivienda

Oposición frontal 
a la propuesta 
de reforma del 
vino planteada 
por Bruselas

Asegurar la rentabilidad del culti
vo, ayudar al agricultor, apoyar la 
producción de mosto y alcohol 
vínico y facilitar la comercializa
ción de los vinos de calidad son 
los desafíos fundamentales del 
Gobierno Regional de cara a la fu
tura reforma de la OCM del vino, 
tal y como manifestó la consejera, 
Mercedes Gómez, en la audición 
pública “Hacia un sector vitiviní
cola sostenible”, desarrollada en 
la Comisión de Agricultura y De
sarrollo Rural del Parlamento Eu
ropeo. (Pag. 39)

El FORCOL 
aumenta su inversión 
en la provincia

(Pag. 27)

Lamata presentó el 
Plan de Acción de la 
Inmigración
El vicepre- j : m éÉL 
sidente pri- | « P J P  I j
m ero del 1 
G o b i e r n o  I  
r e g i o n a l .
F e rn a n d o  HBk M
L a m a t a .  I  
acompaña-
do por la secretaria de Estado 
de Inmigración, Consuelo Rumí, 
presentó el Plan de Acción para 
la Acogida, Integración y Re
fuerzo Educativo de Inmigran
tes, del que podrán beneficiar
se en la Región 115.000 extran
jeros.

(Pag. 29)

Las zonas rurales, principal objetivo 
de los fondos europeos 2007-2013
La Confederación para el Desarro- magnífico punto de partida para 
lio Rural de Castilla-La Mancha poder tener una visión de las dis- 
(CEDERCAM) ha entregado al tintas actuaciones llevadas en 
consejero de Medio Ambiente y toda la región, ha indicado que 
Desarrollo Rural, José Luis Martí- “habrá que tomar medidas de dis- 
nez Guijarro, un documento don- criminación positiva para los mu
de se hace un análisis de la ges- nicipios más pequeños dentro de 
tión de los programas de desarro- los programas de desarrollo rural 
lio rural puestos en marcha en la de cara al nuevo periodo de pro- 
Región para incorporarlos al Plan gramación de fondos europeos 
Estratégico. 2007-2013, en el que Castilla-La

Martínez Guijarro, quien ha se- Mancha va a seguir siendo Obje-
ñalado que el documento es “un tivo 1”. (Pag. 37)

Más de 5.000 
alumnos de FP 
podrán acceder a 
estudios 
universitarios
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Sociedad

FERCAM '06, la 'clásica' del cam
po castelfano-manchega, ha sig
nificado este año una doble noti
cia, ya que a su cuarenta y seis 
aniversario se ha unido ia buena 
nueva de la licitación de ios tra
mos AVE Manzanares-Alcázar de 
San Juan-Mora, así como ia pu-

meíloso. La noticia 
ei presidente del Ej 
nal, José María Barr 
cedió a la inaugu 
Muestra en compon 
presidente primero
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P L A Z A I
A la memoria de los que 
dejasteis la vida en el incendio

CAYO LARA MOYA o
| | y  o os conocí cuando la sangre fluía por vues 
i . i  tras venas. Solo tengo la dramática imagen 
de los cuerpos calcinados en aquellas portadas 
de periódicos. Vuestros cuerpos de trabajado
res y trabajadoras que no dejan más consuelo 
que el de saber, a quienes creemos que el cielo 
y el infierno solo son terrenales, que ya no hay 
sufrimiento y que la paz de la nada os llegó de 
forma tan injusta como prematura. Vuestros 
amigos, familiares y compañeros, aún os lloran 
con el alma desgarrada porque hay heridas que 
tardan en cicatrizar, sobre todo cuando el po
der político no ha tenido ni la valentía de reco
nocer que aquel 17 de Julio no había ángel de la 
guarda en el espacio que pudiera advertiros que 
os metíais en el infierno.

Cierto que nadie quería vuestra muerte, 
pero es igualmente cierto que nadie tiene el 
derecho de proclamar, como hizo el portavoz 
de la mayoría oficial de la mal llamada comi
sión de investigación, que se actuó correcta
mente, que no hubo falta de medios materiales 
ni humanos y que no hubo problemas de coor
dinación. Si todo fue tan perfecto, ¿porque se 
ha aumentado un 70% el presupuesto, se ha 
pasado de 6 a nueve meses el tiempo de trabajo 
de los retenes y se ha aumentado la flota aérea?

¿Por qué tanta contradicción? ¿Es que al
guien piensa que va a ocultar la verdad con la 
cortina de humo de un homenaje en las cortes 
declarando aquel dramático día como "el día 
defensor del medio ambiente?”.

Los que piden que no se haga política (en 
sentido negativo) con vuestra memoria, son 
paradójicamente los que más abusan de ello. 
Porque hacen política con vuestra memoria, y 
además es una inmoralidad, aquellos que en las 
mismas cortes que afirmaron que no faltaron 
apoyos aéreos que os guiaran los pasos y pu
dieran haberos advertido del peligro, preten
dan ahora rendiros un homenaje. Hacen políti
ca con vuestra memoria los que ordenaron im
pedir por la fuerza a los compañeros de las 
victimas que pudieran asistir al funeral en la 
iglesia del fuerte de San Francisco aquel 22 de 
Julio de 2005. Hacen política con vuestra me
moria los que no han tenido la valentía y la 
humildad de pedir disculpas a los familiares, 
ante la mínima sospecha de que todo no se 
hizo tan correctamente y que algo pudo fallar. 
Hacen política con vuestra memoria los que no 
han adoptado las medidas correctoras para 
impedir que otros dos trabajadores hayan in
crementado la tragedia. Hacen política con vues
tra memoria los que pretenden con medallas y 
homenajes comprar silencios y dignidad.

El dolor de vuestras muertes es de vuestra 
gente. Por eso algunos no fuimos a dar el pésa
me de la foto a vuestros familiares. Por eso 
algunos somos partidarios de que los homena
jes solo deben hacerlos vuestros amigos, fami
liares, compañeros de trabajo, de sindicato. En 
definitiva la gente que os quería, os respetaba, 
os admiraba o sencillamente compartía vuestra 
vida cotidiana vuestras ilusiones y vuestras 
desdichas. Lo demás son homenajes para ma
quillar la verdad y para ocultar con mascaras 
de aparente dolor la mala conciencia de la duda 
de ¿si se hizo todo lo posible para evitar la 
tragedia?

Por eso, un año después, quiero que se
páis, dónde quiera que estéis, que aquí sigue 
habiendo gente que sin haberos conocido res
peta profundamente vuestra memoria. Gente 
que consideramos que el único homenaje posi
ble es que se adopten las medidas, tardías pero 
necesarias, para que no haya otro 17 de Julio 
del infierno. Gente que pedimos que el poder 
político asuma la responsabilidad de que se 
sepa toda la verdad. Que mire a la cara a vues
tros familiares y les pida disculpas sinceras. 
Que vuestros compañeros de trabajo puedan 
al fin tener tiempo completo de trabajo y ser 
los mejores cuidadores de nuestros bosques y 
de su vida. Gentes que pensamos que en lugar 
de “helicópteros Tigres” de matar habría que 
fabricar más ángeles de la guarda para ayudar a 
vivir. Gentes que lejos de creer en homenajes 
lejanos, protocolarios, vacíos y ajenos a la ver
dad, vamos a seguir aportando nuestro modes
to grano de arena para intentar que haya menos 
hipocresía y un poco más de verdad.

En la paz de la nada, descansad.

(*) Coodinador de Izquierda Unida 
de Castilla-La Mancha.

E L C A

Lucrecio Serrano, diputado regional 
de lP P

LARGA VIDA A LA 
ROSA

"Voy contando mis años por rele
vos de rosas/de rosas repetidas, de 
eternidad de rosas...”. Este verso 
forma parte del poema 'Salmo de 
rosas', del poeta José María Val- 
verde, y le ha servido al ex porta
voz del Grupo Parlamentario Popu
lar, Lucrecio Serrano, para anun
ciar su despedida de la política, el 
dice que por “motivos personales”.

El profesor Serrano ha sido re
levado por su compañera Ana

responsabilidad de la diputada ciu-
dadrealeña, Rosa Romero. Esta su
bió a la Tribuna de la Cámara regio
nal en sustitución de Adolfo Suá- 
rez, que había tirado la toalla antes 
del estreno. Ahora es la sustituía de 
aquél en el envite, De Cospedal, la 
que ha propiciado la salida de Serra
no. Larga vida a la rosa.

P R O V I N C I A N

Antonio Cañizares, cardenal de 
Toledo

MUCHO CESAR Y 
POCO DIOS

El cardenal de Toledo y vicepresi
dente de la Conferencia Episcopal, 
Antonio Cañizares, antes de que 
el Santo Padre pisara Valencia, ha
bía realizado un llamamiento a los 
fieles de su diócesis para rezar, du
rante la misa y al final de la Eucaris
tía, "por España, para que nos man
tengamos fieles a nuestras raíces cris
tianas, permanezcamos en la unidad 
histórica que nos constituye”.

D espués de  que  Benedicto XVI 
pasara sobre puntillas por ias cosas 
terrenales, el toledano ha pedido a 
su rebaño insumisión con respecto 
a la LOE. El cardenal también se ha
bía adentrado en el proceso de diá
logo del Gobierno y ETA, opinando 
que con el teiTorismo “no sé negocia 
políticamente”, etc, etc.

En fin, lo habitual, mucho César 
y poco Dios.

José Manuel Caballero, viceportavoz del Grupo Socialista en las Cortes 
de Castilla-La Mancha

ACLARARSE PARA ACLARARNOS, QUE LOS 
NUESTROS SIEMPRE SON LOS MEJORES

El viceportavoz del Grupo Parla
mentario Socialista, José Manuel 
Caballero,ha trasladado a! PP de 
Castilla-La Mancha un mensaje de 
“apremio” para que diga “de una 
vez” a los ciudadanos de Castilla-La 
Mancha si está o no por conseguir 
el fin del trasvase Tajo-Segura en su 
concepción actual, porque no se sabe 
sí la presidenta del partido y candí- 
data a la Junta, María Dolores de 
Cospedal, “sube o baja”.

Caballero también recordó que 
desde el cambio en la presidencia re
gional del PP cada vez “hay más 
confusión”, además de que es una 
persona que “no tiene ninguna vin
culación política” con la región y “no 
se puede parar la vida en Castilla-La 
Mancha hasta que la candidata del 
PP se entere de lo que importa en 
esta región”. Veremos...

...Y si el viceportavoz socialista se 
quejaba de falta de claridad por par- i  
te de De Cospedal con respecto aL 
Trasvase Tajo-Segura, no podrá de-

E
t<
cí
te

cir lo mismo de su posicionamiento '
frente al presidente del Gobierno de 
España, y a que la candidata a presi-1 j 
denla no ha tardado en trasladamos

P
el

a los periodistas que les digamos a 
ustedes eso de que el PSOE de Cas- ( \ 
tilla-La Mancha “se sienta sensible" t ‘ 
a la opinión de muchos ciudadanos?» 
de la región que creen que “no se, 
puede negociar con terroristas que J 
no han dejado la pistola” o que h 
políticaqueestádesarrollandoelEje- p 
ortivo de José Luis Rodríguez Za
patero es “completamente equivo- " 
cada y engañosa” para los ciudada
nos de la región.

En una palabra, que España iba |  
bien cuando mandaban ios nuestros. 'K
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L A  V E R B E N A SALVADOR CABALLERO

? istas las bondades que, sobre el permiso 
de conducir por puntos, pregonan cons

tantemente las Autoridades, especialmente el 
Sr. Pere Navarro, propongo que se cree un 
permiso de gobernar por puntos para los responsables de todas las 
Administraciones con competencias en materia de obras públicas, 
tráfico y seguridad vial. Sería un permiso con un saldo de 12 puntos, 
de los que se irían restando puntos de la siguiente forma:

Por cada kilómetro de guardarraíles asesinos: 4 puntos.
Por cada paso de cebra o señal horizontal marcada con pintura 

deslizante, cada tapa de alcantarilla o bache: 2 puntos.
Por cada punto negro: 3 puntos.
Por cada error en la señalización: 3 puntos.
Por colocar radares en lugares sin peligro, con afán exclusivamen

te recaudatorio: 2 puntos.

Permiso de gobernar 
por puntos

Por no informar a tiempo de obras, des
víos, atascos, etc.: 2 puntos.

Por las deficiencias en la conservación de 
las vías públicas: 2 puntos por kilómetro.

Por no aprobar ni poner en práctica legislación que proteja a los 
conductores (especialmente a los motoristas, por lo que me toca), por 
pasar de nosotros y echamos la culpa de los innumerables accidentes 
en los que sólo somos víctimas: 3 puntos.

En todas las incompetencias anteriores, el número de puntos a 
descontar se duplicaría en caso de que se produzca algún accidente 
grave. Cuando hubiesen agotado su saldo, sólo quedaría la dimisión 
con carácter irrevocable o el cese inmediato.

¿Por qué sólo pueden sancionarnos a nosotros, y no a la inversa? 
Si se pusiese en práctica esta medida, algunos gobernantes iban a 
durar menos que un caramelo a la puerta de un colegio.
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i M A Y O R E D I T O R I A L *  i
) A N C H A  E S  C A S T I L L A

María Dolores de Cospedal, 
presidenta regional del P P

Pedro Barato, presidente nacional 
de ASAJA

José Bono Martínez, ex ministro de 
Defensa

ASAJA CONTARÁ 
HASTA TRES

se El presidente de Asaja, Pedro Bara- 
ir- to, ha declarado (porque le hemos pin-
aQ  chado los periodistas) que no ha man- 
¡ef |  tenido “ningún contacto” con la nueva 
ito i presidenta del PP en Castilla-La Man
de cha y que el “único criterio” que tiene 
si- í\ para opinar sobre ella es haber com- 
¡os-T partido “alguna tertulia de radio”, 
s a Ahora, eso si, a reglón seguido ha
as- - djci«M)Me-a,';u¿tiqiliUf (jet Solía que “a£á-
le"* j ba de llegar” hay que dejarla “primero 
toja organizar y luego desarrollar esa orga- 
se /" nización”.
ue |  Pero, mira por donde, Barato ha 
la 1 tenido la oportunidad de hablar con 
fe- R ella el pasado jueves, en Tomelloso, 
,a- i donde tuvieron lugar unas jornadas 
■o-fl sobre la OCM del vino, 
la- Así las cosas, seguro que los dos

.■■ habrán puesto los límites para que no 
ba C nos enteremos de más desencuentros, 
as.8  al menos hasta el próximo verano.

QUENOSLO  
EXPLIQUE

El ex ministro de Defensa, José Bono, 
rompió su silencio los pasadosa días 
para, desde los cursos de verano de la 
Universidad Rey Juan Carlos, refe
rirse a las celebraciones con motivo del 
70 aniversario del comienzo de la Gue
rra Civil, preguntándose por qué se 
recuerda ahora, y no se hizo cuando se 
cumplió el 50 aniversario, “que es una 
cifra más redonda”.

Bono aprovechó para hacer suyas 
las palabras del Papa Benedicto XVI 
durante su reciente visita al campo de 
exterminio de Auschwitz, en cuyo 
transcurso se preguntó dónde estaba 
Dios cunado el esterminio judio. La 
pregunta del también ex presidente de 
Castilla-La Mancha fue: “¿Dónde es
taba Dios el 18 de julio de 1936? ¿Y 
dónde estaba en el 34, y dónde estaba 
con los que morían de hambre?”. 

Mucho trabajo incluso para Dios.

EL SENADO PUEDE 
ESPERAR

La candidata del PP a la Presidencia de 
la Junta de Castilla-La Mancha, Ma
ría Dolores de Cospedal, ha optado 
por esperar al próximo periodo de se
siones de la Cámara regional para ser 
elegida senadora, ya que dice que no 
caerá en “una trampa” como la que, 
según su opinión, intentó ponerle el 
PSOE el pasado lunes al hacer coinci
dir el pleno extraordinario para la crea
ción del Día del Defensor del Medio 
A m b ien te  p a ra  e leg irla  senadora . D e  
Cospedal, déspués de naSenfeiMsfrá- 
do de acuerdo cuando la Mesa de las 
Cortes aprobó, una semana antes, el 
Orden del Día, presentó un certificado 
de inscripción en el censo con efectos 
al día 2 de agosto, por lo que no fue 
aceptado. Y allí estuvimos los perio
distas una horita por si sí o por si nó.

Pues nada, ahora de vacaciones, y 
el sueldecito después de los calores.

LA ENCUESTA
Los lectores aprovechan el periodo veraniego para disfrutrar unos 
días de vacaciones
La encuesta publicada en la edición digital de 
Cuadernos Manchegos planteaba si nuestros

Con una participación de 150 internautas, 
e l 55% o lo  que es lo m ismo 83 
internautas se han decantado claramen
te por el "sí".

lectores aprovechan los meses de verano para 
disfrutar de un periodo vacacional.

Po r contra, 67 de los participantes, un 
porcentaje del 44% de los lectores de la 
edición digital, no disfrutan de vacacio
nes durante estos meses estivales.

. Un incendio politizado
El pasado día 17 de julio tuvo lugar el primer aniver
sario del incendio de Guadalajara que, como bien se 
sabe, acabó segando la vida de 11 de los 12 compo
nentes de un retén contra incendios que se vieron 
sorprendidos por un fuego virulento.
En aquella ocasión, tal y como ha recordado el presi
dente Barreda en el Pleno de las Cortes regionales 
en el que se instituyó esa fecha como la del Defensor 
del Medio Ambiente, los funerales se vieron envuel
tos en un ambiente politizado con extralimitaciones y 
“acusaciones duras difíciles de asumir”.
A un año de aquellos acontecimientos, el partido de la 
oposición ha presentado un vídeo con un contenido 
acusatorio para con el Gobierno de Castilla-La Man
cha y sin tener en cuenta que las responsabilidades 
penales se están siguiendo en los Tribunales de Jus
ticia y que, las políticas, fueron escrupulosamente 
asumidas a los pocos días con la dimisión de la con
sejera de Medio Ambiente, Rosario Arévalo.
Es más, se da la circunstancia de que el único super
viviente de aquel retén, Jesús Abad, el que sin duda 
es fundamental para determinar lo que ocurrió la tar
de fatídica, está siendo ignorado, cuando sus opinio
nes, por contra, deberían ser las únicas fiables. No 
queremos ni pensar que esto esté ocurriendo por
que Abad dice a todo el que le quiere escucharle que 
la muerte de sus compañeros se debió a la “mala suer
te” y que es culpa de “un fenómeno, de una explo
sión de calor” que barrió el 'Valle de los Milagros'. 
Aunque también es verdad que el mismo concluye que 
todo  lo que e s tá  rodeando  a e s te  ca so  e s  debido a la 
“politización”, por lo que pide a los políticos y a los 
familiares de las víctimas que dejen de hacerlo, por
que “me parece muy mal jugar con la vida de once 
compañeros”.
Abad, seguro que va a 
continuar contando lo 
que vio aquella tarde 
aciaga al tiempo que 
llora a sus compa
ñeros muertos. De 
lo que ya no esta
mos tan seguros es 
que, cuando pase 
algún tiempo más, 
los que ahora le ig
noran en silencio  
no se vuelvan con  
acusaciones espurias por 
su defensa de la verdad.

“A s í es la verdad; y si 
no me quejo del dolor, 
es porque no es dado a 
los caballeros andantes 
quejarse de herida 
alguna, aunque se le 
salgan las tripas por 
ella’’

E L P U N T O ANGELAGUASNUEVO

:S- í : osé María Barreda inauguró los pasados días la Residen
cia de Mayores Don Quijote en Tomelloso, de titularidad 

je de la Junta de Comunidades pero cuya construcción y ges- 
i tión privada durante 40 años estará a cargo de Planiger 

QS - Millenium, S.A.
; Con el nuevo siglo, el Gobierno Regional pasó de la mera 

concertación de plazas, que continúa, a la concesión adminis
trativa de la construcción y gestión integral de residencias de 
mayores con empresas privadas durante 40 años, como si de 

a autopistas se tratase.
ite El empresario obtiene alrededor de un millón de euros de
in beneficio anual, a cuenta de la precariedad de su personal y 

del bolsillo ciudadano. Sólo hay que comparar los ingresos 
j? públicos licitados por plaza/día con el convenio colectivo de 
a aplicación más el 40% de gastos generales que la propia pa

tronal del sector reconoce. El Gobierno Regional no puede 
alardear más de colosal aumento de la inversión en dependen-

Fondos públicos gestionados 
privadamente

cia, sino de derroche.
La concertación de plazas y la privatización de la gestión 

de centros públicos eluden los principios constitucionales de 
igualdad, mérito y capacidad en la selección de su personal; 
generan incumplimientos del convenio colectivo, de plantillas 
mínimas, casos de acoso laboral fácilmente reducibles mediante 
la gestión pública directa. A su vez, el personal inspector de la 
Consejería de Bienestar Social es claramente insuficiente para 
el control de los centros concertados, y en alguna provincia 
incluso para el de los centros públicos.

De la residencia de Tomelloso el Gobierno Regional debe 
explicar por qué misterioso procedimiento (no publicado) la 
adjudicación pasa de una UTE a Planiger Millenium, S.A., em

presa participada en un 35% por Metrovacesa, piimera inmo
biliaria del país; por qué sólo hay una coordinadora de enfer
mería cuando, según su propia normativa, son necesarios tres 
A.T.S.-D.U.E.; quién hará la limpieza, la lavandería, el servicio 
de cocina u otros servicios varios del centro, aspectos que no 
se mencionan en su nota de prensa. Quizá sea su intención 
que las auxiliares de clínica lleven a cabo algunas o todas 
estas funciones además del cuidado de las personas, tal como 
ya sufren trabajadoras de otros centros que funcionan bajo el 
mismo régimen (por ejemplo en Daimiel).

Recientemente, Bienestar Social ha culminado este ‘códi
go de malas prácticas’ contratando personal privado (médi
cos y trabajadores sociales) en algunas provincias para la 
determinación del grado de discapacidad en los Centros Base. 
¿Es así como se otorgará el grado de dependencia que esta
blece la futura Ley de Dependencia? ¿A quienes beneficia 
esto?.
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C a stilla -L a  M a n ch a  recu rr irá  e l E sta tu to  
V a len cia n o  p o r  lo s  d erech o s so b re  e l a g u a
El Consejo de Gobierno ha aprobado el re
curso de inconstitucionalidad del Ejecuti
vo castellano-m anchego contra el artículo 
20 del Estatuto Valenciano, en el que se 
establece el derecho de los valencianos a

redistribuir los sobrantes de las cuencas 
hidrográficas excedentarias.

La decisión adoptada por el Gobierno 
regional se produjo después de que las Cor
tes de Castilla-La M ancha aprobaran el

pasado día 29 de junio por unanim idad del 
PSO E y del PP instar al G obierno de C as
tilla-La M ancha a interponer el m encio
nado recurso ante el Tribunal Constitucio
nal.

El Gobierno de Castilla-La Man
cha considera que este precepto 
de la nueva norma valenciana afec
ta de forma importante a los inte
reses de Castilla-La Mancha en 
materia hidráulica.

En concreto, el recurso al artí
culo 20 del nuevo Estatuto Valen
ciano, se justifica en el hecho de 
que el texto pueda vulnerar los 
artículos de la Constitución 138 y 
139.1, sobre desigualdades y pri
vilegios, y 147 y 149.1.22 por asu
mir competencias del Estado y 
traspasar límites territoriales de la 
Comunidad Autónoma.

En este sentido, el consejero 
portavoz y vicepresidente segun
do de la Junta de Comunidades, 
Emiliano García-Page, ha señala
do que este recurso de inconsti
tucionalidad se presenta porque 
el Estatuto Valenciano es “insos
tenible”, afirmando que desde el 
Gobierno de Castilla-La Mancha, 
“estamos dispuestos a utilizar to
das las vías posibles”, por lo que 
no se descarta que el Gobierno 
autonómico acuda además a otras 
instituciones como las europeas.

Para el portavoz del Ejecutivo 
castellano-manchego, el Estatuto 
valenciano “lesiona los intereses 
de nuestra región”, calificando la 
política hidrológica que contem
pla esta reforma estatutaria de 
“caducada”.

En este sentido, García-Page 
ha indicado que el concepto de 
excedentes en las cuencas hidro
lógicas va en contra de la pers
pectiva y filosofía europea en re
lación al agua, argumentando que 
el Estatuto valenciano, “no va en 
sintonía con la nueva política del 
agua y contraviene claramente los 
intereses de la región castellano- 
manchega”. García-Page cree que 
el concepto de cuencas exceden
tarias no se puede asentarse en el 
Ordenamiento Jurídico español, 
“porque el derecho de una región 
sobre otra para aprovechar el agua 
excedentaria es inasumible”.

SITUACIÓN DEL TAJO
Con respecto a la situación por 

la que atraviesa el Tajo en las últi
mas semanas, García-Page tam
bién ha hecho hincapié en recal
car que desde que se aprobará el 
último trasvase del Tajo al Segu
ra, el pasado 30 de junio, “ni un 
solo día se está cumpliendo con 
la Ley del Trasvase Tajo-Segura

que exige un mínimo caudal en el 
Tajo”, algo que ha calificado de 
“flagrante incumplimiento legal y 
una vergüenza”.

CUMPLIMIENTO DE LA SEN
TENCIA SOBRE EL JÚCAR

Asimismo, el portavoz del Go
bierno castellano-manchego ha 
indicado que en Plan Hidrológico 
del Júcar, “hay muchas cosas que 
se están incumpliendo”, aludien
do a la sentencia del Tribunal Su
premo sobre el aprovechamiento 
indebido de las aguas del Júcar 
en la Comunidad Valenciana, que 
obligaba a una reestructuración en

los propios órganos de decisión 
de la Confederación Hidrográfica 
del Júcar.

El Gobierno regional “está ins
tando reunión tras reunión a que 
se modifique y se altere la propor
ción y la representatividad en los 
órganos de gestión del Júcar”. En 
este sentido, ha recalcado que se 
trata de una sentencia “que ya está 
publicada”.

Además, el portavoz del Go
bierno regional ha adelantado que 
“el Júcar está siendo objeto de un 
creciente preocupación por el uso 
cada día más descontrolado que 
se hace en Valencia”. A este res

pecto ha explicado que el 73 por 
ciento del trayecto del río Júcar es 
parte de Castilla-La Mancha, y ha 
denunciado que “ha sido objeto 
de una enorme rapiña por parte de 
la Comunidad Valenciana”.

García-Page ha subrayado que 
la política de agua del Ejecutivo 
castellano-manchego busca dar 
“un giro de 180 grados en el con
junto de la estrategia de España”, 
de manera que no afecta sólo a 
Murcia, sino también a la Comu
nidad Valenciana, y que la apues
ta por la desalinización y otras al
ternativas a los trasvases valen 
también para esta región.

El presidente de la Con
federación Hidrográfica 
del Tajo (CHT), José 
María Maclas, ha confir
mado que los embalses 
de la cabecera del Tajo, 
desde los que se nutren 
las cuencas del Segura 
y del Júcar, “se encuen
tran al 12 por ciento”, 
aunque señaló que en el 
total de la cuenca del 
Tajo las reservas se en
cuentran en el 49 por 
ciento, por lo que la si
tuación es “relativamen
te satisfactoria”.

Precisamente el Mi
nisterio de Medio Am
biente ha anunciado que 
puede haber restriccio
nes de agua destinada a

Los embalses del Júcar y del 
Segura, al 12% de su capacidad
la agricultura en las 
cuencas del Júcar, Segu
ra, Guadalquivir, Ebro y 
la cabecera del Tajo.

Macías ha asegura
do que, a pesar de encon
trarse a “un nivel un 
poco inferior al del año 
anterior”, lo que es “na
tural después de los años 
de sequía”, los niveles se 
encuentran en “una si
tuación relativamente 
satisfactoria”.

En lo que respecta a 
la situación general en 
todo el país, Macías ex
plicó que el nivel de re

serva de los embalses 
“no es excesivamente 
alto” y se distribuyen de 
manera “irregular” en 
función de la zona geo
gráfica analizada. En las 
cuencas del Duero (60%) 
y del Norte (71,6%) es
tán “relativamente bien 
y tienen un alto grado 
de capacidad”. Sin em
bargo las cuencas medi
terráneas, sobre todo las 
de Júcar (17,5%) y el 
Segura (14,7%), se en
cuentran en un “estado 
bajo de recursos”.

Por lo que se refiere

al resto de cuencas, la 
reserva en Galicia costa 
es del 65,1%, las cuen
cas internas del País 
Vasco están al 66,2%, el 
Guadiana I (Castilla-La 
Mancha y Extremadura) 
al 52%, Guadiana II 
(Huelva), al 58,2%, 
Guadalquivir al 38,9%, 
Sur, al 32,9%, y Ebro al 
55,9%.

Así, la reserva hi
dráulica está al 49,7 % de 
su capacidad actual, con 
26.462 hectómetros cú
bicos de agua embalsa
da, lo que representa 
una disminución de 811 
1,5%) con respecto a los 
niveles de la semana 
anterior.

Los ecologistas 
respaldan a 
Barreda en su  
petición de 
caducidad del 
trasvase
El representante de los grupos 
ecologistas de C astilla-La 
Mancha, Miguel Ángel Her
nández, ha expresado su sa
tisfacción por la decisión del 
Ejecutivo de interponer un re
curso de inconstitucionalidad 
al Estatuto Valenciano. A su 
juicio, una Comunidad Autó
nom a no puede arrogarse 
unos derechos y competen
cias que no le corresponden. 
Hernández, en representación 
de las asociaciones ecologis
tas de Castilla-La Mancha, ha 
respaldado la petición del pre
sidente de Castilla-La Mancha, 
José María Barreda, de fijar la 
fecha de caducidad del tras
vase Tajo-Segura.

Hernández realizaba estas 
declaraciones al término de 
una reunión que el presidente 
Barreda mantuvo con Ecolo
gistas en Acción, Greenpeace, 
Sociedad Española de Ornito
logía y Adena; y a la que tam
bién asistió el consejero de 
Medio Ambiente y Desarrollo 
Rural, José Luis Martínez Gui
jarro.

Planificación  
del Estado y 
gestión de las 
Autonom ía
La consejera de Obras Públi
cas, María Encina Álvarez, que 
participó en Pastrana (Guada- 
lajara) en el curso “Política del 
Agua y planificación hidroló
gica”, considera que el futuro 
de la misma en nuestro país 
“pasa porque el Estado plani
fique y las comunidades autó
nomas gestionen el uso del 
recurso”.

Según Álvarez, la modifi
cación de la Administración 
hidráulica es uno de los aspec
tos que Castilla-La Mancha 
viene reclamando para adap
tarla a la realidad autonómica, 
de tal forma “que se haga com
patible la gestión hidráulica 
con las competencias de las 
comunidades autónomas”.

Para la consejera, “Casti
lla-La Mancha propone la co- 
gestión a la hora de determi
nar el uso del recurso, siendo 
el Estado el responsable de 
controlar y velar por la planifi
cación y distribución del recur
so, y las comunidades las en
cargadas de la gestión del uso 
del mismo”.
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En virtud al convenio firmado por Barreda con la ministra de Fomento, Magdalena Álvarez

El Gobierno da el visto bueno a la viabilidad del AVE 
por Tomelloso y licita el tramo Manzanares-Alcázar
El presidente de Castilla-La M ancha, José m ejoras cualitativas de las infraestructu- cha, en virtud al acuerdo firm ado con la 
M aría Barreda, anunció en M anzanares ras de A lta Velocidad en Castilla-La M an- m inistra de Fom ento, M agdalena Álvarez.

El jefe del Ejecutivo autonómico 
señaló que en el Consejo de Mi
nistros del viernes se produciría 
la licitación del tramo del AVE que 
unirá Madrid con Jaén, entre las 
localidades de Manzanares y Al
cázar de San Juan.

Del mismo modo, avanzó que 
saldrá a información pública en el 
Boletín Oficial del Estado (BOE) 
el tramo de Mora y Alcázar de San 
Juan, a la vez que se publicará el 
estudio de viabilidad de la co
nexión de Tomelloso.

“Estoy muy contento de ha
ber podido anunciar la mejora cua
litativa de líneas de alta velocidad, 
que pasarán a ser una realidad tras 
el próximo Consejo de Ministros”, 
advirtió el presidente del Gobier
no regional, si bien aseveró, “va
mos a seguir trabajando para que 
nuestra renta posicional mejore 
sustancialmente”.

I^WBHSMÁSiMPORTANTEDE
COMUNICACIONES

Del mismo modo, el vicepresi
dente primero del Gobierno caste- 
llano-manchego, Femando Lama- 
ta, afirmaba que las mejoras en 
Alta Velocidad anunciadas por Ba
rreda, muestran que “paso a paso, 
kilómetro a kilómetro y millón de 
euros a millón de euros se va cons
truyendo en Castilla-La Mancha 
la red más importante de comuni
caciones de España”.

Asimismo, Lamata subrayó la 
importancia de la licitación del 
travo del AVE que unirá Madrid 
con Jaén entre Manzanares y Al
cázar de San Juan, y que vaya a 
salir a información pública en el 
Boletín Oficial del Estado (BOE) 
el tramo de Mora y Alcázar de San 
Juan, a la vez que se publicará el 
estudio de viabilidad de la co
nexión a Tomelloso.

Según dijo, con estas nuevas 
actuaciones se demuestra que el 
acuerdo que alcanzaron el presi
dente Barreda y la ministra de Fo
mento, Magdalena Álvarez, sobre

otras infraestructuras de comuni
cación y a los aeropuertos de Ciu
dad Real y Albacete, ofrecerá nue
vas oportunidades de desarrollo.

En este sentido, Lamata indi
có que, además de posibilitar que 
los desplazamientos se hagan en 
un menor tiempo y de forma más 
cómoda, contar con una región 
mejor comunicada conlleva la 
atracción de nuevas inversiones 
y empresas, lo que fomenta la ge
neración de empleo y riqueza.

EL PP RECHAZÓ LA CO- 
NEXIÚN I)E TOMELLOSO

Respecto a la conexión del AVE 
a Tomelloso, Lamata recordó que 
el anterior Gobierno central del PP 
rechazó esta posibilidad, mientras 
que el presidente Barreda ha con
seguido que “se ponga sobre la 
mesa”. Añadió que no es “una 
batalla ganada y hay que seguir 
peleando”, pero el compromiso 
adquirido en el acuerdo del pasa
do año de estudiar la viabilidad 
de la conexión se ha cumplido.

el Plan Estratégico de Infraestruc
turas y Transportes (PEIT) se va
cumpliendo “paso a paso” .

El vicepresidente afirmó que el

PEIT va a conseguir que tenga
mos la mayor red de trenes de alta
velocidad y de autovías y auto
pistas de España, lo que unido a

I  Una conexión sim ilar a la de Toledo: 
Tomelloso-M adrid, M adrid-Tomelloso
El presidente Barreda, en una entrevista concedida a Televisión La 
Mancha afirmó con respecto a la conexión del AVE de Tomelloso, lo 
siguiente: “Recuerdo al presidente Amar, en Tomelloso junto al 
alcalde, decir que no tocaba hablar del AVE; recuerdo muy bien 
decir a Álvarez Cascos que jamás habría una estación de AVE en 
Tomelloso; eso lo reiteró Benigno Blanco, que era secretario de 
Estado, hasta en cuatro ocasiones; y recurdo perfectamente a una 
eurodiputada del PP, concretamente Pilar Ayuso, decir que la • 
mejor estación del AVE en Tomelloso era la de Alcázar de San 
Juan. Todas estas cosas las dijeron y tomaron la decisión de que no 
hubiera estación en Tomelloso, y si se ha mantenido la posibilidad 
es porque mi Gobierno ha mantenido viva la esperanza, junto con 
mucha gente de buena voluntad de Tomelloso. Yo, en este momen
to, estoy ofreciendo la única posibilidad que tenemos, que además 
no es fácil, hay que ser realistas (a lo mejor alguien se cree que 
eso ya está conseguido), no está conseguido que haya una estación 
en Tomelloso que nos permita coger el AVE e ir a Madrid, igual 
que ocurre ahora en Toledo..., o al revés: Toledo-Madrid, Madrid- 
Toledo. Yo por lo que estoy luchando ahora es porque haya una 
conexión similar, Tomelloso-Madrid, Madrid-Tomelloso, la única 
posibilidad que tenemos, porque el Ministerio de Fomento, antes y 
después, decidió, y se mantiene esa decisión que la línea no se 
desvíe. Eso no es responsabilidad mía, nadie que sea sensato me 
puede atribuir a mí la responsabilidad de esa decisión”.

f  *.***$&* 4

E l Consejo de Ministros de este viernes ha autorizado la publicación en ei BO E del estudio de viabilidad para 
la conexión directa de Tomelloso con Madrid, y  viceversa, a través de Alta Velocidad.

La autopista de peaje Ocaña-La Roda estará abierta en agosto
Durante los últimos días del pre
sente mes de julio y los primeros 
de agosto, quedará abierta al trá
fico la autopista AP-36 Madrid-Le- 
vante, que discurre entre las loca
lidades de Ocaña (Toledo) y La 
Roda (Albacete), y cuya construc
ción ha supuesto una inversión 
de 565 millones de euros.

La puesta en marcha de esta 
nueva vía de pago coincidirá con 
la segunda fase de la operación

salida, y contribuirá a facilitar los 
traslados hacia Levante, ya que 
es una alternativa a la autovía A-3 
Madrid-Valencia.

Desded Madrid por la autopis
ta radial R-4 se puede recorrer de 
forma ininterrumpida los 201 kiló
metros del trazado Madrid-La 
Roda (Albacete) para desplaza
mientos a Alicante, Murcia y Al
mería, y los 204 kilómetros del 
M adrid-Atalaya del Cañavate

(Cuenca) en caso de dirigirse a Va
lencia, ya que enlaza con esa au
tovía en el eje Villarrobledo-San 
Clemente.

El precio del peaje para el tra
yecto completo de esta vía entre 
Ocaña (Toledo) y San Clemente 
(Cuenca) será de 12 euros, si bien 
el sistema tarifario contempla des
cuentos para vehículos ügeros por 
alta ocupación, así como para los 
que viajen en determinada franja

horaria, para usuarios frecuentes 
y también por uso del telepeaje.

De la longitud total de 177 ki
lómetros de la autopista, 120 kiló
metros serán de pago y los 56 ki
lómetros restantes gratuitos. Es
tos últimos son los comprendidos 
en el tramo San Clemente-La Roda 
y en el que conecta San Clemen- 
te-Atalaya del Cañavate, que en 
Tomelloso enlaza con la autovía 
Extremadura-Levante.

DeCospedaldice 
ahora que su 
partido defiende la 
plena integración 
de Tomelloso
La presidenta del Partido Popular 
de Castilla-La Mancha, María Do
lores de Cospedal, ha concedido 
a Cuadernos Manchegos una en
trevista en la que, entre otros te
mas de actualidad, se ha referido 
al trazado del AVE Madrid-Jaén y 
su relación con Tomelloso.

Cospedal, que se reunió el 
jueves por la mañana con un gru
po de dirigentes de la plataforma 
ciudadana para el desarrollo de la 
comarca a los que acompañó el 
alcalde de la ciudad, nos ha mani
festado queja postrara defendida 
por estos le parece “muy digna y 
muy defendible, porque con un 
coste no demasiado elevado To
melloso puede estar integrado en 
la red de alta velocidad, no con un 
ramal o lanzadera como nos está 
proponiendo ahora José María Ba
rreda, sino de verdad con la inte
gración en la red de alta veloci
dad, porque decir que se va a es
tar integrado por un ramal que se 
va a estudiar y que veremos a ver 
cuando viene, que además hará 
falta subirse o bajarse por ejem
plo en Alcázar de San Juan para 
de verdad coger el AVE no es es
tar integrado en la alta velocidad, 
con lo cual yo he acogido muy fa
vorablemente la propuesta y les 
he dicho que la voy a defender 
como si fuera mía propia y del Par
tido Popular. Y que, desde luego, 
si yo soy presidenta de Castilla- 
La Mancha voy a seguir impul
sando que eso se pueda hacer, y 
si ya se ha hecho otro proyecto 
de trazado ofreceré cofinanciar lo 
que sea necesario para que Tome
lloso esté en ese trazado de plena 
integración.

En este sentido le puedo decir 
que la postura del PP de Castilla- 
La Mancha no ha cambiado. Es 
cierto que el ministro Álvarez Cas
cos en su día tenía un proyecto 
distinto, pero también es cierto 
que los representantes del PP, tan
to en Tomelloso como en Ciudad 
Real o en Castilla-La Mancha, 
siempre han dicho que el AVE te
nía que pasar por Tomelloso. En 
esto el Pp de Castilla-La Mancha 
no ha cambiado de opinión, los 
que sí lo han hecho son los res
ponsables del Partido Socialista”.

Con respecto a un posible po- 
sicionamiento sobre este tema del 
h'der popular nacional, ha manifes
tado lo siguiente: “Mariano Rajoy 
va a defender la misma postura que 
está defendiendo el Partido Popu
lar de Castilla-La Mancha, y es 
que Tomelloso puede estar y va a 
estar en el trazado del AVE si así lo 
quieren los ciudadanos de Tome
lloso y nos dejan de engañar los 
señores del Partido Socialista”.
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L a s C o rtes R eg io n a les  in stitu y e n  e l 17 d e ju lio  
co m o  “D ía  d e D efen so r  d e l M ed io  A m b ien te”

El pleno de las Cortes de Castilla-La 
M ancha aprobó el pasado lunes, por 
unanimidad de ambos grupos -Socialis

ta y Popular-, una Proposición de Ley 
que establece todos los 17 de julio como 
“D ía del D efensor del M edio A m bien

te” , en recuerdo a la fecha en la que un 
total de once personas de un retén per
dieron la vida en el incendio originado

hace un año en el térm ino m unicipal de 
R iba de Saelices en  la prov incia  de 
Guadalajara.

* ■ Foto: Alvaro Ruiz

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, durante su intervención el pasado 30 de mayo, en 
las Cortes regionales tras la entrega de la Medalla de Oro de la Región a las víctimas y  al superviviente del 
incendio de La Riba de Saelices (Guadalajara) y  al Servicio de Extinción de Incendios regional.

La Proposición, cuyo origen está 
en la petición de la madre de una 
de las víctimas, pretende manifes
tar la gratitud de la sociedad cas- 
tellano-manchega hacia todas las 
personas que han dado su vida 
por la defensa del medio ambien
te, y también a aquellas que lu
chan todos los días por contribuir 
a la mejora y protección del patri
monio natural.

El texto de la Ley, iniciativa 
presentada conjuntamente por 
Partido Popular y PSOE, recoge, 
en una disposición adicional, que 
el Consejo de Gobierno promove
rá las diversas actividades que 
hayan de dar contenido a la cele
bración de este día.

En su intervención en el ple
no, el presidente de Castilla-La 
Mancha, José M aría Barreda, 
quien aseveró que hay tragedias 
como esta que resultan “imposi
bles de aceptar, comprender e in
terpretar”, mostró su comprensión 
hacia aquellas familias que arre
metían “contra el Gobierno o con
tra mí”.

Lamentó, en cambio, \a “extra- 
limitación” de otros que política
mente llevaron “al ámbito de lo 
personal acusaciones duras y di
fíciles de asumir”, e insistió en que 
no entrará nunca en “polémicas 
que tengan que ver con lo perso
nal y el dolor de las familias” por
que ese dolor “está en otro ámbi
to distinto al de la razón”.

El responsable regional asegu
ró que, en tomo a la tragedia, se 
ha hecho “un gran esfuerzo” pero 
reconoció que hay una cosa que 
es imposible de hacer como es 
“dar la vida a las personas que la 
perdieron en aquel fatal acciden
te”.

Barreda aplaudió que una ini
ciativa así salga adelante con la 
unanimidad de los grupos y su
brayó que “si conseguimos apren
der de la experiencia más dura, 
como es la que nosotros tuvimos, 
entonces les haremos un home
naje más todavía” a las once vícti
mas del incendio de Guadalajara, 
que “siempre estarán en nuestra 
memoria y corazones”.

DESPRECIO
Previamente, la diputada po

pular, María Jesús Bonilla, que 
tras nombrar a los 11 fallecidos, 
insistió en que en aquellas horas 
“reinaron los errores, las negligen
cias, la falta de medios y de coor
dinación, que desembocó en una 
tragedia de la que aún no se han 
depurado responsabilidades”.

Bonilla criticó que este Pleno

extraordinario celebrado “hace 
pensar que el Gobierno regional y 
el PSOE lo han utilizado de excusa 
para enturbiar y contraprogramar 
sin reparo todos los actos conme
morativos organizados por las fa
milias de las víctimas”, lo que su
pone un nuevo “desprecio” para 
con ellas.

Denunció que la actitud del 
Ejecutivo socialista es “impropia 
en una democracia”, lamentó que 
“los hechos no se corresponden

con sus palabras” y aseguró que 
los representantes regionales de 
su formación han estado en el Par
lamento por respeto a la Cámara, 
pero hubieran querido estar en 
Guadalajara, junto con los familia
res de los fallecidos.

Por ello la diputada popular, 
pasando por alto la dimisión en 
su día de la consejera de Medio 
Ambiente, pidió al Gobierno cas- 
tellano-manchego que asuma los 
errores que cometió hace un año

en la gestión del incendio de Gua
dalajara, para evitar que sucesos 
como el ocurrido hace un año vuel
va a suceder.

LTn.IZ.ACIÓNl'OLÍTICA
El diputado del PSOE José 

Molina, quien insistió en la tesis 
del accidente como comprobó la 
Comisión de investigación del in
cendio celebrada en el Parlamen
to regional, destacó que la utiliza
ción política ha sido “el principal

cáncer de esta situación” y pidió 
al PP que sepa comportarse sin ha
cer un “uso grosero y descarado” 
de su dolor.

Molina, que reiteró que lo ocu
rrido en La Riba de Saelices fue 
un “accidente inevitable”, asegu
ró que es “bueno” que ambas for
maciones aprueben de forma “uná
nime” la declaración del 17 deju
lio como Día del Defensor del 
Medio Ambiente.

Reconoció que en el incendio 
se cometieron errores, pero dijo 
que ninguno de ellos provocó la 
muerte de 11 de los integrantes del 
retén, tal y como quedó claro en la 
Comisión de Investigación poste
rior al incendio, y en las manifes
taciones del único superviviente, 
Jesús Abad.

PLANDERECUPERACIÓN
Por su parte, el consejero de 

Medio Ambiente y Desarrollo 
Rural, José Luis Martínez Guija
rro, repasó el estado actual de to
das y cada una de las actuaciones 
realizadas por el Ejecutivo auto
nómico y otras administraciones 
en la zona afectada por el fuego, y 
dentro de las incluidas en el Plan 
de Recuperación Integral del Du
cado de Medinaceli, reseñó que 
ya se ha acometido un 54 por cien
to de este plan, cuyo presupues
to asciende a 168 millones de 
euros.

Martínez Guijarro, que comen
zó su intervención asegurando 
que hoy es un día muy especial 
para los castellano-manchegos, 
“aunque faltan 11 personas que 
hace un año perdieron al vida in
tentando apagar un incendio de
vastador”, aseguró que en el Par
lamento de Castilla-La Mancha se 
ha debatido como en ningún otro 
todo lo que ocurrió aquel fatídico 
17 dejuliode2005.

Recordó también que el Go
bierno regional ha duplicado el 
presupuesto destinado a la cam
paña de prevención y extinción de 
incendios, así como la duración de 
esta, ha duplicado los medios aé
reos, e incrementado los terrestres, 
afirmó que esta declaración “es el 
mejor homenaje que se puede ren
dir a los 11 fallecidos”.

Martínez Guijarro que anunció 
que el Gobierno regional aprove
chará este Día del Defensor del 
Medio Ambiente para premiar a 
todos aquellos que realicen labo
res en su defensa, pidió un pacto 
para sacar los incendios foresta
les de la política, finalizó su inter
vención recordando a las víctimas 
y sus familias.

El único superviviente critica la politización de la 
tragedia al tiempo que la achaca a la mala suerte
Jesús Abad, el único su
perviviente del retén 
atrapado por el fuego 
atribuye la muerte de 
sus compañeros a “la 
mala suerte” porque 
“esto, de mil veces, pasa 
una” y “no hay que bus
car culpables”.

Abad, de 47 años, re
conoce que los recuerdos 
siguen en su cabeza y 
ahora con más fuerza al 
cumplirse el primer 
aniversario de la trage
dia.

“El que quiera 
echarle la culpa a al
guien es porque quiere, 
pero es un accidente de 
la naturaleza”, dijo 
Abad, quien se mostró 
convencido de que la

muerte de sus once com
pañeros no se podía ha
ber evitado, al ser culpa 
“de un fenómeno, de 
una explosión de calor 
que barrió” el Valle de 
los Milagros, en Santa 
María del Espino (Gua
dalajara), donde se en
contraba el retén reali
zando tareas de extin
ción.

De ese momento re
cuerda que se ahogaba y 
que un calor concentra
do le abrasaba. “Fue un 
milagro o un ángel guar
dián” el que le salvó la 
vida.

Según Abad, el in
cendio que se originó en 
Riba de Saelices por la 
chispa de una barbacoa

y que arrasó casi 13.000 
hectáreas “fue especial 
en cuanto a virulencia e 
importancia”, pero ade
más ese día, recuerda, 
hacía mucho calor en 
una zona de pinos 
resineros y con un fuer
te viento.

Abad critica la 
“politización” de que ha 
sido objeto esta tragedia 
y pidió a la Administra
ción y a las familias de 
las víctimas que dejen 
de hacerlo, porque “me 
parece muy mal jugar 
con la vida de once com
pañeros”.

Sin embargo, consi
dera que la Administra
ción “debería endurecer 
más las penas contra los

delitos medioambienta
les” e imponer “castigos 
ejemplares”.

Desde el Partido Po
pular, María Dolores de 
Cospedal, que presentó 
junto al presidente de 
los populares de Guada
lajara, Antonio Román, 
el video titulado “Incen
dio en Guadalajara. Un 
año después de la trage
dia”, preguntada por si 
la mejor manera de asu
mir responsabilidades 
son las dimisiones, que 
el modo de hacerlo es 
“diciendo lo que pasó”, 
y anunció que el progra
ma electoral de su for
mación “tendrá ayudas 
específicas” para la zona 
siniestrada.
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M ed io  A m b ien te in v ierte  168 m illo n es en  
in fraestru ctu ras h id ráu licas en  la  p rov in cia
El presidente de Castilla-La M ancha, José 
M aría Barreda, y la ministra de M edio Am
biente, Cristina Narbona, visitaron los pa
sados días la Estación Tratadora de Agua 
Potable (ETAP) de Los Llanos de A lba

cete, donde la m inistra anunció varias ac
tuaciones para m ejorar el abastecim iento 
en la provincia de A lbacete, que estarán 
dotadas con un presupuesto de 168 m illo
nes de euros. En concreto, C ristina N ar

bona se refirió a com prom isos que reco
gía el Plan H idrológico N acional del año 
2001, que estaban sin m aterializar y que el 
M inisterio de M edio Am biente contem pla 
ejecutar.

Foto: Pino Fontelos
E l presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, se desplazó 
a Albacete, donde, junto a Ia ministra de Medio Ambiente, Cristina 
Carbona, y el alcalde, Manuel Pérez Castell visitó la ETAP 'Los Llanos'.

Se trata de las obras de amplia
ción de la Estación Depuradora de 
Aguas Residuales de Albacete, 
que estarán respaldadas por una 
inversión aproximada de 20 millo
nes de euros; la Planta de Osmo
sis Inversa para la mejora de la 
calidad del agua para abasteci
miento, tratada en la ETAP de Los 
Llanos; la segunda fase del pro
ceso de sustitución de bombeos 
en el acuífero de la Mancha Orien
tal; y el proyecto de abastecimien
to desde el embalse de El Picazo a 
distintos municipios del sur de la 
provincia de Cuenca y del norte 
de la provincia de Albacete.

El presidente Barreda mostró 
su satisfacción ante estas buenas 
noticias y valoró el cumplimiento 
de los compromisos del Gobierno 
central en materia de agua con 
Castilla-La Mancha. En este sen- 
Lkkv B  aixcda -manifestó, que “es 
un consuelo el anuncio de estas 
obras en Castilla-La Mancha, don
de siempre han existido problemas 
estructurales por falta de agua”.

En este punto, el presidente se 
refirió a municipios como Pozo- 
hondo, en Albacete, o Villasequi- 
11a, en la Comarca de La Sagra to
ledana, para afirmar que desde la 
toponimia se indica la escasez de 
agua de muchas poblaciones de 
Castilla-La Mancha.

El presidente del Gobierno re
gional aseguró que con infraes
tructuras como las anunciadas 
por la ministra Narbona, “nos 
aprovecham os en C astilla-La

La directora general de Igualdad 
y Calidad en la Educación, María 
del Mar Torrecilla, inauguró los 
pasados días, en el Centro de Pro
fesores de Albacete, un curso de 
formación para la transformación 
del Colegio n° 33 (“San Juan”), 
ubicado en el barrio “La Milagro
sa”, en un centro acogido a la red 
de “Comunidades de Aprendiza
je”, a partir del próximo curso.

Durante las últimas semanas 
se ha llevado a cabo el proceso de 
selección del profesorado que va 
a desarrollar el proyecto. Han sido 
seleccionados 15 m aestros y 
maestras y una especialista en 
“Servicios ala Comunidad”, todos 
con alto nivel de preparación pro
fesional y experiencia.

El curso ha sido impartido por

Mancha de algo que siempre he
mos reivindicado, utilizar el Acue
ducto del que hasta ahora no nos 
podíamos beneficiar”.

Por este motivo, el presidente 
Barreda agradeció a la titular de 
Medio Ambiente que haya com
prendido la situación que vivían 
municipios de la Región, que se 
abastecían a través de cisternas, 
viendo como el agua del Trasva
se “pasaba por encima de sus te
jados”.

“No quiero blindar ningún río, 
ni que Castilla-La Mancha gestio
ne sola una cuenca hidrográfica”, 
argumentó el presidente Barreda 
para reiterar ante la ministra la ne
cesidad de modificar los órganos

expertos del Centro de Investiga
ción en Superación de Desigual-

de gestión del agua y pedir la co- 
gestión y coparticipación de Cas
tilla-La Mancha en ellos.

“Los ríos de España son de 
todos los españoles y también de 
Castilla-La Mancha, y aquellos 
cuyas cuencas están en la Región 
son, sobre todo, de Castilla-La 
Mancha”, señaló José María Ba
rreda.

Por último, el jefe del Ejecuti
vo autonómico explicó que Casti
lla-La Mancha adecuará el Esta
tuto de autonomía a la nueva rea
lidad, con el objetivo de tener com
petencias en materia de agua.

Por su parte, la ministra de 
Medio Ambiente, Cristina Narbo
na, que verbalizó en Albacete su

dades (CREA) de la Universidad 
de Barcelona, institución que ha

compromiso con los ciudadanos 
de Castilla-La Mancha para garan
tizar su derecho al agua, señaló 
que las actuaciones del Ministe
rio de Medio Ambiente del Gobier
no de central responden a la ne
cesidad de “recuperar el tiempo 
perdido para los ciudadanos de 
Castilla-La Mancha”, en lo que se 
refiere a los acuerdos del Plan Hi
drológico Nacional.

MURCIA DEBE BUSCAR AL
TERNATIVAS AL TRASVASE

A preguntas de los periodis
tas sobre la fecha de caducidad 
del Trasvase Tajo-Segura, Narbo
na dijo que “en esta Legislatura, 
no habrá ningún cambio en las 
reglas de explotación”, tal y como 
se recoge en la Ley vigente, y ex
plicó que en lo que trabaja el Go
bierno de España es en que “Mur
cia sea cada vez menos depen
diente del Trasvase Tajo-Segura”.

Asimismo, la ministra argu
mentó que la reducción en los ni
veles de los embalses de cabece
ra ha llevado a tomar decisiones 
“no entendidas en Murcia, donde 
han seguido pidiendo cantidades 
elevadísimas para regadío”, cuan
do, según precisó Cristina Narbo
na, apenas se puede dar para abas
tecimiento.

“Los responsables políticos de 
la Región de Murcia deben dejar 
de engañar a sus ciudadanos so
bre las posibilidades ilimitadas de 
los embalses de la cabecera del 
Tajo”, concluyó Narbona.

impulsado la implantación en Es
paña de “Comunidades de Apren
dizaje”, y ha contado con el Claus
tro del Colegio, responsables 
educativos de la Delegación Pro
vincial de Educación y Ciencia y 
del Centro Territorial de Recursos, 
así como representantes del teji
do social y asociativo del barrio.

Con la celebración de este cur
so, se culmina la fase de sensibili
zación sobre “Comunidades de 
Aprendizaje” y será a partir del 
próximo curso 2006-2007, cuando 
el proyecto se materialice. Con 
este ambicioso Proyecto Educati
vo, la Consejería pretende ofrecer 
una enseñanza de la máxima cali
dad en el barrio La Milagrosa, con 
el objetivo de contribuir a la trans
formación social y del entorno.

A m pliación y 
m ejora del 
Parque de 
Bom beros
El Ayuntamiento tiene como 
objetivo ampliar y mejorar las 
dotaciones del actual parque 
de Bomberos de Albacete para 
que pueda atender y dar res
puesta a las necesidades del 
servicio que se puedan plan
tear durante los próximos 20 
años.

Las obras de ampliación se 
desarrollarán en dos fases, te
niendo la primera un plazo de 
ejecución de seis meses, y en 
la que se invertirán 579.354 
euros, lo que permitirá ampliar 
las actuales instalaciones con 
455 metros construidos más, 
destinados principalmente a la 
sección de prevención y man
tenimiento, para nuevas ofici
nas y para mejoras de los edi
ficios actuales.

En la segunda fase, el pre
supuesto de inversión es de 
615.782 euros, y permitirá con
solidar estas mejoras con otros 
576 metros cuadrados.

El actual parque de bom
beros de Albacete fue inaugu
rado en 1986, con una superfi
cie total construida de 3.003 
metros cuadrados y una inver
sión de 673.133 euros. Con las 
obras de mejora ahora contra
tadas y las proyectadas, la 
superficie construida y a dis
posición de los bomberos será 
de 4.034 metros cuadrados, 
sobre una parcela de 13.640 
metros cuadrados.

40 jóvenes se 
form an en la 
E scuela Taller 
m unicipal
“Una iniciativa muy eficaz tan
to para los alumnos como para 
la ciudad, y que es un buen 
ejemplo del empeño que he
mos puesto en Albacete por 
favorecer la inserción laboral 
de nuestros vecinos que care
cen de un puesto de trabajo”. 
Así ha calificado el alcalde de 
Albacete, Manuel Pérez Cas
tell, la labor que el Ayuntamien
to viene desarrollando, en co
laboración con el Gobierno re
gional, en la VI Escuela Taller 
Municipal, que en esta edición 
cuenta con un total de 40 alum
nos-trabajadores, en las mate
rias de electricidad, fontanería, 
carpintería de madera y carpin
tería metálica.

Los alumnos integrados en 
la Escuela Taller VI de Albace
te están desarrollando, funda
mentalmente, trabajos de me
jora y acondicionamiento en el 
Recinto Ferial.

El Colegio “San Juan” se transform ará en un Centro 
acogido a la  red de “Com unidades de A prendizaje”

Foto: Cristina Martínez
La directora general de Igualdad y  Calidad en la Educación, M- del Mar 
Torrecilla, inauguró en el Centro de Profesores de Albacete, un curso 
de formación para la transformación del Colegio ns 33 (“San Juan").
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COMARCAS DE ALBACETE - Villarrobledo
El mismo permitirá actuar en 22 calles de la localidad

Junta y Ayuntam iento suscriben un  
convenio para m ejoras urbanas
El consejero de Vivienda y Urbanismo, A lejan
dro Gil, y el Alcalde de Villarrobledo, Pedro A n
tonio Ruiz Santos, han suscrito un convenio de 
colaboración, en m ateria de mejoras urbanas,

que tiene com o objetivo la rem odelación de 22 
calles con un im portante estado de deterioro 
puesto que, en algunos casos, han transcurrido 
más de 25 años desde su pavim entación.

Así, Alejandro Gil quiso destacar 
la sensibilidad de aquellos alcal
des, como es el caso del de Villa
rrobledo, que cuentan entre sus 
prioridades con la recuperación de 
espacios urbanos, no solo por lo 
que supone la mejora estética de 
la localidad, sino también por lo 
concerniente a la eliminación de 
barreras arquitectónicas, subra
yando la accesibilidad como fac
tor fundamental a tener en cuenta 
a la hora de remodelar calles y pla
zas.

Las calles sobre las que está 
previsto actual son San Sebastián, 
Ineses, Pulidas, Garrote, Alfarerías 
Altas, Cartagena, Molino Estrada, 
San Clemente, Cruz de Piedra, Vi
rrey Morcillo, Dos de Mayo, San 
Ildefonso, Sima, Virgilio Espinar, 
Colorada, Valeras, Vizcarras, Pe
dregal, Enrique Arce, Travesía 
Enrique Arce, Claudio y  Carretas.

Especialmente reseñable en el 
proyecto de tas obras a acometer 
es el cumplimiento del Código de 
Accesibilidad en todos los espa
cios urbanos.

Las obras consisten principal
mente en la demolición y levanta
do de bordillo, aceras y pavimen
to existente, para su posterior pa
vimentación, mejorando el trata
miento de sus calzadas, por en
contrarse sumamente deteriora
das.

Este convenio viene a comple
mentar los ya ejecutados para la 
remodelación de la Avenida del 
Norte, o del Paseo Ferial, y cuenta

Foto: J.L. García Vidal
El consejero de Vivienda y Urbanismo, Alejandro Gil, acompañado del 
alcalde de Villarrobledo, Pedro Antonio Ruiz Santos, y  del delegado 
provincial de Vivienda y Urbanismo en Albacete, José María Ortega.

con un presupuesto de 999.032 los 249.758 euros restantes sufra- 
euros, de los que la Junta de Co- gados por el Ayuntamiento de Vi- 
munidades aporta 749.274, siendo lianobiedo. .

' I  Actuaciones en Pozo Dórente y Mahora
Alejandro Gil también firmó recientemente en Albacete, sendos 
convenios con los alcaldes de Pozo Lorente y Mahora, para 
ejecutar diversas mejoras urbanas en estas dos poblaciones.
En Pozo Lorente, la actuación ocupará la Plaza del Doctor Villena, 
que sufrirá una completa remodelación. La inversión destinada a 
esta actuación asciende a 257.219 euros, de los que la Junta de 
Comunidades aportará 231.497 euros, y el Ayuntamiento los 25.721 
euros restantes.
Por lo que se refiere a la localidad de Mahora, el programa de 
mejoras urbanas de la Consejería de Vivienda y Urbanismo, 
llevará a cabo la remodelación de la glorieta del paseo central de 
dicha localidad albaceteSa, tras la firma de un convenio de 
colaboración entre la Junta de Comunidades y el Ayuntamiento 
del citado municipio.
El importe de estas obras asciende a 63.106 euros, de los que la 
Junta de Comunidades aporta 55.533, siendo los 7.572 euros 
restantes sufragados por el Ayuntamiento de Mahora.

Hellín

El Ayuntam iento cede los terrenos para  
el Centro de Grandes D iscapacitados
El delegado de la Junta en Alba
cete, Manuel González Ramos, se 
desplazó los pasados días a He
llín para firmar, con el alcalde, Die
go García Caro, la escritura de ce
sión gratuita del Ayuntamiento a 
la Consejería de Bienestar Social 
de los terrenos para la construc
ción de un Centro de Grandes Dis
capacitados.

De esta forma, se da el primer 
paso para materializar el compro
miso que adquirió el consejero de 
Bienestar Social, Tomás Mañas, 
en la inauguración del Centro de 
Atención Temprana y Desarrollo 
Infantil, en octubre de 2005.

Así, la Consejería de Bienes
tar Social elaborará el proyecto 
para la construcción de este cen
tro, que contará con 40 plazas 
como mínimo, que estará ubicado 
en el Barrio de La Estación de He
llín, sobre una superficie de más 
de 3.300 metros cuadrados.

Este año la Consejería ha des
tinado un presupuesto de más de 
80,3 millones de euros a la aten
ción de personas discapacitadas, 
así como que Castilla-La Mancha 
dispone de más recursos para la 
atención a discapacitados que 
otras Comunidades Autónomas 
como Navarra, puntera en materia

de servicios sociales.
En concreto, la Consejería de 

Bienestar Social aporta, a través 
de convenios suscritos con aso
ciaciones como Esclerosis Múlti
ple, Fundación Familia, ASPAS y 
ASPRONA, y con varios ayunta
mientos, 3.600.000 euros que per
mitirán mantener más de 630 pla
zas en un total de 25 recursos: dos 
residencias, tres viviendas tutela
das, siete centros ocupacionales, 
una residencia de gravemente 
afectados y tres centros de día, 
entre otros, además del desarrollo 
de diversas actividades de recu
peración y atención temprana.

Caudete

A djudicadas las obras de la  
depuradora
La Entidad de Derecho Público 
Aguas de Castilla-La Mancha, 
adscrita a la Consejería de Obras 
Públicas, ha adjudicado las 
obras de construcción del co
lector y la Estación Depuradora 
de Aguas Residuales del muni
cipio albaceteño de Caudete.

El convenio para la realiza
ción de esta infraestructura fue 
suscrito el pasado 25 de enero y 
se ha procurado actuar con la 
máxima celeridad en el apartado 
adm inistrativo para que las 
obras comiencen lo antes posi
ble.

Esta actuación contempla un 
presupuesto de adjudicación de 
3.710.790 euros y un plazo de 
ejecución de casi 8 meses.

Además, Aguas de Castilla- 
La Mancha también ha adjudi
cado las obras de las depurado
ras de M inglanilla, Ledaña,

Villagarcía del Llano, Villalpardo, 
Villarta y El Herrumblar, todos 
ellos municipios de la provincia 
de Cuenca, y de las poblacio
nes albaceteñas de Casas de 
Juan Núñez, Higueruela y Pozo 
Lorente

El presupuesto total de ad
judicación para estas infraes
tructuras es 8.995.809,15 euros 
y se prevé un plazo de ejecu
ción de 13 meses en el caso del 
primer grupo, y de 14 meses en 
el segundo.

Estas actuaciones se enmar
can en el objetivo del Gobierno 
regional de que, en el horizonte 
de 2008, el 98 por ciento de la 
población de Castilla-La Man
cha cuente con un sistema de 
depuración adaptado a sus ne
cesidades, que garantice un de
sarrollo sostenido y sostenible 
de nuestros municipios.

Minaya

M artínez G uijarro visitó  las 
obras de sellado del vertedero

Foto: Carmen Pavón
El consejero de Medio Ambiente y  Desarrollo Rural, José Luis 
Martínez Guijarro, durante su visita a las obras de sellado del 
vertedero de Minaya.

El consejero de Medio Ambien
te y Desarrollo Rural visitó el mu
nicipio albaceteño de Minaya 
para visitar las obras del sellado 
del vertedero que han contado 
con una inversión de 85.000 
euros.

Estas obras fueron iniciadas 
el 22 de mayo y para su finaliza
ción únicamente resta la insta
lación de la valla perimetral y la 
reforestación que, según el con
sejero, deberá realizarse en oto
ño.

Posteriormente, Martínez 
Guijarro, acompañado de la al
caldesa, Llanos Casas, y del de
legado provincial de Medio Am
biente y Desarrollo Rural, Anto
nio Mompó, visitó la quesería 
de esta misma localidad.

Este proyecto surgido den
tro del Grupo de Acción Local 
A.D.I. Mancha Júcar-Centro,

pertenece al promotor Paulino 
Tornero, titular de una explota
ción de ganado ovino que en el 
año 2004 decidió diversificar su 
empresa, incorporando a su ac
tividad la fabricación de quesos 
y productos lácteos propios y 
el comercio al por menor de los 
mismos.

La inversión global del mis
mo alcanza los 80.000 euros y 
ha contado con una ayuda a tra
vés de fondos europeos Proder 
2 de 24.250 euros, de los cuales 
la Junta de Comunidades ha 
aportado 4.433 euros. Además 
se creó un puesto de trabajo in
definido.

El titular de Medio Ambien
te y Desarrollo Rural conoció 
también la mejora de los cami
nos de este municipio, que ha 
permitido actuar sobre 12,5 kiló
metros de caminos rurales.
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El Gobierno regional asumirá el 70% del coste de redacción

Convenio entre Junta y Ayuntamiento 
para la realización del POM
El consejero de Vivienda y U rbanism o, A lejan
dro Gil, y el alcalde de la capital, Francisco Gil- 
Ortega, han firm ado un convenio de colabora
ción para la elaboración de un nuevo Plan de

Según Gil, este acuerdo es muy 
importante para Ciudad Real y 
para Castilla-La Mancha porque 
permitirá que la capital de la pro
vincia crezca de una manera orde
nada y planificada.

El consejero afirmó que “una 
ciudad sin plan de ordenación 
municipal es como un edificio sin 
planos” y apuntó que el POM 
permite “prevenir en vez de curar”, 
ya que, con este instrumento, se 
planifican con antelación la distri
bución de las zonas verdes, 
edificables e industriales y las in
fraestructuras y los equipamien
tos que precisa una ciudad en ex
pansión como Ciudad Real.

Gil explicó que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha había urgido 
en varias ocasiones al Ayunta
miento de la capital para reiterarle 
la necesidad de un nuevo Plan de 

duiiauouTVJTunicipa], pero “no 
se ha limitado a insistir, sino que, 
además, costea una parte impor
tante del mismo”, destacó.

Asimismo, el consejero de Vi
vienda y Urbanismo aprovechó la 
firma del convenio para anunciar 
que el Gobierno regional quiere

O rdenación M unicipal (POM ), y por el que el 
G obierno de C astilla-La M ancha sufragará el 
70 por ciento del coste de la redacción del m is
mo.

■ ' : : ; Foto: Alberto Pérez
E l consejero de Vivienda y Urbanismo, Alejandro Gil, junto al alcalde de 
Ciudad Real, Francisco Gil-Ortega, con quien firmó un convenio para la 
redacción de los trabajos del nuevo Plan de Ordenación Municipal.

que las grandes aglomeraciones 
urbanas de nuestra Comunidad 
Autónoma, como Ciudad Real y 
su entorno, cuenten con planes
de ordenación de ámbito supra- 
municipal.

Alejandro Gil recordó que ya 
está en marcha la redacción de los 
planes para el Corredor del Hena

res y para La Sagra, las dos zonas 
de mayor crecimiento de pobla
ción de Castilla-La Mancha y co
mentó que a continuación debe
rían iniciarse los trabajos para di
señar el planeamiento y el creci
miento ordenado de las áreas ur
banas de Albacete y de Ciudad 
Real.

Bienestar Social se com prom ete a estudiar  
la am pliación del centro “G uadiana”
El consejero de Bienestar Social,
Tomás Mañas, se reunía reciente
mente en Ciudad Real con la Aso
ciación de Padres del Centro “Gua
diana”, con quienes departió so
bre las necesidades del centro y 
las posibles mejoras que se pue
den llevar a cabo en este recurso 
dependiente de la Consejería.

En este sentido, Tomás Mañas 
se comprometió a estudiar la po
sible ampliación de este centro, 
que actualmente acoge a 232 per
sonas con discapacidad de la pro
vincia. “Vamos a estudiar si existe 
la posibilidad de que el actual re
curso pueda contar con nuevos 
espacios, con la adquisición de al
gún solar anejo, con el fin tanto 
de ampliar los espacios comunes 
de jardines, como de poder poner 
en marcha nuevos servicios como 
gimnasio o nuevas salas de espar
cimiento”, señaló el titular de Bien
estar Social.

Mañas destacó el ambiente 
distendido y de cordialidad en el 
que se produjo la reunión con la 
Asociación de Padres, en la cual 
se palmearon también algunas

Foto: Alberto Pérez
E l consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas, junto a la delegada 
provincial de la Consejería, Prado Pérez, y los representantes de la 
Asociación de Padres del centro “Guadiana”.

mejoras en las infraestructuras del 
centro.

A este respecto, el consejero, 
que estuvo acompañado de la de
legada provincial de Bienestar 
Social, Prado Pérez, se comprome
tió igualmente a comprobar la ne
cesidad de instalar una escalera, 
exterior al edificio, para mejorar la

evacuación del mismo.
Por último, también se infor

mó a los padres de las mejoras que 
se están acometiendo en el cen
tro, dado que ya han comenzado 
las obras para reformar algunos 
de los módulos y viviendas; obras 
que continuarán por el resto de 
las instalaciones.

Cuadernos
Manchegos

El adelanto del concurso de ‘limoná’, 
novedad de La Pandorga 2006
El concejal de Festejos Ramón 
Barreda, presentó los pasados 
días el programa de actos de la 
Pandorga 2006, uno de los prin
cipales eventos festivos de la 
ciudad, que este año adelanta 
su comienzo al jueves 27 de ju 
lio y que se prolongará hasta el 
31 de julio, día de la fiesta de La 
Pandorga en sí, que es cuando 
se hace la ofrenda a la Virgen 
del Prado.

Las novedades más llamati
vas para este año son la varie
dad de los espectáculos, con 10 
escenarios repartidos por distin
tos puntos de la ciudad, y el 
adelanto del concurso de ‘limo- 
ná’ al día 29.

Las fiestas de La Pandorga 
comenzarán el día 27 con el con
cierto de “Revólver” en el Audi
torio de La Granja, y con el con
cierto de la Banda de Música de 
Ciudad Real en los Jardines del 
Prado. 5

El 28 de julio, en la Plaza de 
Toros “Estopa” ofrecerá tam
bién un concierto, y el 29, músi
ca, paella gigante y el tradicio
nal concurso de Timoná’. La 
música será la protagonista de 8 
conciertos de grupos locales en 
los 2 escenarios habilitados al 
efecto en el Recinto Ferial, y ya 
por la noche con las actuacio
nes de 2 grupos en la Plaza Ma
yor. El recinto ferial será también 
el lugar donde se celebrará el 
concurso de limoná y la poste
rior entrega de trofeos a los ga
nadores.

El 30 de julio, será el día para 
el concurso de la ‘limoná sin’ en 
la Plaza Mayor, el XXVII Festi
val Nacional de la Seguidilla en

el Auditorio de La Granja, y de 
nuevo música por la noche en la 
Plaza Mayor con el concierto de 
Carlos Núñez.

El día 31, el Día Grande de la 
fiesta, se procederá al nombra
miento del Pandorgo 2006, José 
Gutiérrez Patiño, y la proclama
ción de la Dulcinea y Damas 
2006. A continuación, el resto de 
actos como la Ofrenda de flo
res, frutos y productos del cam
po a la Virgen del Prado, Patra
ña de Ciudad Real, la convidá a 
limoná y puñao a cargo del Pan
dorgo en el Templete del Prado, 
el acto folclórico en el Prado en 
honor a la Patraña, y los bailes 
populares en la Plaza Mayor, 
Plaza del Pilar y Jardines del To
rreón.

Con la salida desde la calle 
Palma de los toros de fuego, ya 
el 1 de agosto a las 2 de la ma
drugada se pondrá en punto y 
final a la Pandorga.

Además, los niños tendrán 
su particular Pandorga con la 
instalación durante todos los 
días de fiesta de un parque in
fantil en la Plaza de la Constitu
ción.

El concejal Ramón Barreda, 
asimismo, hacía hincapié en que 
este año la ley prohíbe ya la ac
tividad de limoná o zurra en El
Prado, y sólo autorízala celebra
ción de la misma en el Recinto 
Ferial, por lo que este año, re
calcó, “las autoridades no serán 
tan permisivas como en edicio
nes anteriores”.

El presupuesto destinado 
por el Ayuntamiento para La 
Pandorga aciende este año a 
152.189 euros.

Aprobada la rehabilitación del 
Museo Elisa Cendreros
El Ayuntamiento de Ciudad Real 
ha aprobado los expedientes de 
contratación por subasta, pro
cedimiento abierto, y tramitación 
urgente para la adjudicación de 
dos importantes obras, tanto 
por su montante económ ico 
como por lo que significan de 
mejora de infraestructuras. Se 
trata de la rehabilitación y am
pliac ión  del M useo E lisa 
Cendreros (Ia fase) y la urbani
zación de las calles adyacentes 
al Parque de Atocha.

Las obras del Museo Elisa 
Cendreros, con un presupuesto 
de 311.734 euros y un plazo de 
ejecución de 8 meses, supon
drán una importante mejora para 
este museo tan emblemático de 
la ciudad que data de 1917, y 
que será restaurado en su prác
tica totalidad. Gracias al Ayun
tamiento capitalino, esta casa- 
museo, tras las obras de rehabi

litación, contará con una nueva 
y moderna iluminación, climati
zación de las salas, accesos para 
discapacitados, y restauración 
del interior cuidando y respe
tando la estructura arquitectó
nica de la misma.

En cuanto a la obras de ur
banización de las calles adyacen
tes al Parque de Atocha, éstas, 
consistirán en la urbanización 
completa, es decir: movimiento 
de tierras, instalación de red de 
saneamiento y agua, pavimen
tación, acerado e iluminación de 
los tramos que faltan por urba
nizar de las calles San Isidoro y 
José María de la Fuente, además 
de la mejora del pavimento de 
todas las calles del entorno 
completo del citado parque que 
actualmente están deterioradas.

El presupuesto de esta obra 
es de 299.956 euros y tiene un 
plazo de ejecución de 3 meses.
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LA MANCHA - Tomelloso
Una docena de personas fracasan en su intento de “reventar” el acto

Barreda inauguró la R esidencia de M ayores
El presidente de Castilla-La M ancha, 
José M aría Barreda, inauguró la pasa
da sem ana la Residencia de M ayores 
‘Don Quijote’, asegurando que “las úni
cas cadenas que queremos en la R e
gión son las humanas, con eslabones de

fraternidad, cariño y solidaridad” . Ba
rreda agradecía de este m odo la cade
na de cartulina con la que le obsequia
ron los usuarios de la nueva Residen
cia de M ayores, que recogía en cada 
uno de sus eslabones los preceptos de

la convivencia de este centro.
El presidente castellano-m anchego 

consiguió rem ontar con aplausos de la 
práctica totalidad de los más de 200 
asistentes las interrupciones de una do
cena de m iem bros de la plataform a de

‘D on Q uijote’
la com arca en reivindicación del des
vío de la línea AVE M adrid-Jaén, justo  
en el m om ento en el que Barreda se 
refería a este asunto. Los m ism os repi
tieron su actuación en las puertas de la 
Residencia al finalizar el acto.

Barreda recordó en su interven
ción que esta ciudad es una de la 
mejor comunicada de la Región, 
como así se pone de manifiesto a 
través de la Autovía de ‘Los Viñe
dos’, la primera de carácter auto
nómico. También en materia de in
fraestructuras, solicitó ayuda par a 
que Tomelloso pueda tener co
nexión a la Alta Velocidad. En este 
punto el jefe del Ejecutivo caste
llano-manchego argumentó que 
“de la misma manera que dije que 
iba a haber hospital y lo hay; de la 
misma manera que dije, en octu
bre de 2001, que iba haber una re
sidencia y la hay; de la misma 
manera que dije que iba haber ITV 
y la hay; de la misma manera que 
dije que iba haber piscina cubier
ta y regadío en los Auriles y los 
hay. De la misma manera digo que 
ahora es posible, pero difícil, con
seguir también una conexión con 
el AVE. No está conseguido -ten
go \a obligación de decir Va ver
dad, no lo que quieren oír algu
nos- y yo se que es muy difícil 
conseguirlo pero que es posible y 
necesito la ayuda de los ciudada
nos y de las instituciones. Lo po
demos conseguir, no es fácil, no 
es sencillo”, finalizó el tema del 
ferrocarril.

Seguidam ente, Barreda se 
mostró convencido de que la so
ciedad de Castilla-La Mancha tra
baja siempre en busca de nuevos 
y mejores objetivos, “con esto 
ocurre como con la línea imagina
ria del horizonte, la vemos, sabe
mos que está ahí, pero conforme 
avanzamos la línea se aleja.

A este respecto, Barreda ma
nifestó que el Ejecutivo autonó
mico está realizando un esfuerzo 
importante en todas las áreas. En 
este punto, recordó que, cada día 
que amanece, la Región invierte 
un total de 15 millones de euros 
en Sanidad (6 millones de euros), 
Educación (4 millones de euros), 
Infraestructuras (2 millones de 
euros) y Bienestar Social (3 millo
nes de euros).

El área de Bienestar Social, jun
to a las de Sanidad y Educación, 
constituyen las prioridades del 
Gobierno que preside Barreda, por 
lo qüe Castilla-La Mancha será la 
abanderada en la aplicación de la 
futura Ley de Dependencia.

EL CLARK) FIL AR DEL BIEN
ESTAR

Una vez universalizadas la

La nueva Residencia 

de Mayores cuenta con 

un total 120 camas y 

30 plazas de Centro de 

Día, sobre una 

superficie de 7.500 m2. 

La inversión ha 

alcanzado los 8 

millones de euros

asistencia sanitaria, las pensiones 
y la Educación, el cuarto gran pi
lar del Estado del Bienestar son 
las prestaciones sociales, a las 
que tienen que tender acceso to
dos los hombres y mujeres.

Para Barreda el Ejecutivo re
gional constituye una prioridad y 
una obligación devolver a sus ma
yores “todo lo que podamos, por
que si hoy somos lo que somos 
se debe a lo que ellos hicieron por 
nosotros”.

En este punto, el presidente 
Barreda abogó por asegurar la au
tonomía y la calidad de vida de 
aquellos que precisan de la soli
daridad de la sociedad. Por ello, 
afirmó con satisfacción que Cas
tilla-La Mancha es la Comunidad 
Autónoma con una mayor rela
ción entre plazas en residencia por

habitante de toda España.
“Vamos a continuar haciendo 

un gran esfuerzo con nuestros 
mayores, porque es de justicia y 
quiero que se nos mida por el tra
to que damos a los nuestros “, 
subrayó José María Barreda.

En lo que concierne a Sanidad, 
destacó que en esta Legislatura el 
Gobierno castellano-manchego 
construirá un total de 840.000 me
tros cuadrados de infraestructu
ras sanitarias.

ÚLTIMA TEC\’OL(X ;ÍA Y PER
SONAL AI JAMENTE CHAI .III- 
CADO

Barreda precisó que este es
fuerzo sería insuficiente si estos 
centros no estuvieran equipados 
con tecnología de última genera
ción y una plantilla eficiente y al

tamente cualificada de profesiona
les sanitarios.

Tras felicitar a los trabajado
res del Centro y a la empresa cons
tructora, el presidente autonómi
co significó que gobernar implica 
priorizar y “para el Gobierno de 
Castilla-La Mancha, la prioridad 
son nuestros mayores”.

Barreda finalizó su interven
ción asegurando que entre las 
prioridades del Gobierno regional 
Tomelloso y su desarrollo están 
en la cabeza de la lista. De esta 
forma, aludió a la Autovía de ‘Los 
Viñedos’, la primera financiada ín
tegramente por las arcas autonó
micas, y que sale de Toledo y lle
ga hasta Tomelloso, recorriendo 
127 kilómetros.

Del mismo modo, recordó la 
Oficina de Inspección Técnica de

Vehículos, el futuro hospital, la pis
cina o los regadíos en los Auriles, 
entre otras actuaciones llevadas 
a cabo.

AGRADECIMIENTO AL GO
BIERNO REGIONAL

Tras el descubrimiento de la 
placa y la bendición del edificio, 
intervino el consejero delegado de 
ADAVIR, empresa constructora 
de la R esidencia , Parick  
Arrosteguy, que agradeció el apo
yo recibido por parte del Gobier
no de Castilla-La Mancha en la 
materialización de esta Residencia 
de Mayores, que está dotada con 
120 camas y está ubicada en un 
espacio 7.500 metros cuadrados.

El presidente Barreda estuvo 
acompañado por el consejero de 
Bienestar Social, Tomás Mañas, y 
por más de un centenar de mayo
res que agradecieron con emoción 
y entusiasmo su visita a la Resi
dencia.

UN DOSSIER DE REIVINDICA
CIONES

El alcalde reclamó en este acto, 
que esta ciudad, además de ser 
conocida por su nivel de empleo, 
por su pujanza económica y por 
su rica cultura, también sea cono
cida por algo tan vital como la so
lidaridad, el tratamiento y la aten
ción a las personas mayores, los 
discapacitados y todo aquel que 
lo necesita. Por este motivo, dijo 
Cotillas, esta ciudad se debe sen
tir orgullosa, pero no completa
mente satisfecha. Por ello, entre
gó un dossier al presidente Barre
da donde aparecen muchas de las 
demandas a las que todavía no se 
ha dado respuesta desde el Go
bierno regional.

“UNA VERGÜENZA PARA LA 
COMARCA”

Por lo que se refiere a la plata
forma ciudadana por la comarca, 
calificó la visita como “una ver
güenza para la comarca, una nue
va discriminación, en tanto persis
te en su idea del ramal ferroviario 
en vez de integración plena en la 
línea Madrid-Jaén”.

Para esta asociación, “el pre
sidente habrá podido comprobar 
el cabreo de la población ante el 
incumplimiento de sus promesas”. 
Pese a todo, le muestran “su ple
na disposición” a apoyarle para 
“conseguir la integración ferrovia
ria plena en la Enea Madrid-Jaén”.
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El Ministerio de Vivienda invierte 17,3 millones de euros en el parque 
empresarial “Los Portales”

In iciad as las obras del P olígon o  
de altas p restacion es de SE PE S
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La actuación que desarrollará SEPES  en Tomelloso, tiene una 
superficie de 600.000 metros cuadrados, y en su urbanización se 
invertirán 17,3 millones de euros.

A poco más de dos años de la vic
toria electoral de José Luis Rodrí
guez Zapatero, la empresa SAC YR 
ha iniciado las obras del parque 
empresarial de altas prestaciones 
“Los Portales” que SEPES, la en
tidad de suelo dependiente del Mi
nisterio de Vivienda, está ejecu
tando en Tomelloso.

Las obras cuentan con un pla
zo máximo de ejecución de 18 me
ses, y el futuro parque empresa
rial, situado a la salida de Tome
lloso por la carretera de Villarro- 
bledo, tendrá una extensión de
600.000 metros cuadrados, y po
drá acoger un total de 141 empre
sas. La inversión ascenderá a 17,3 
millones de euros.

La superficie se distribuirá en
283.000 metros cuadrados de par
celas de uso industrial y 63.000 
metros cuadrados de uso comer
cial. Las compañías que se insta- 
]f n pn pi.niip.vf> parque contribui
rán de forma decisiva a la creación 
de empleo y al fomento de desa
rrollo económico en la zona.

URBANISMO Y EDUCACIÓN
Carmen Casero, concejala de 

Obras y Urbanismo, en la misma 
comparecencia ante la prensa en 
la que anunció el inicio de las obras 
del polígono “Los Portales”, se 
refirió asimismo a una importante 
remodelación que se llevará a 
cabo en el Paseo Ramón Ugena, 
que incluirá la sustitución de las 
zonas centrales de tierra por otras 
de césped y zona adoquinada con 
materiales que cumplen la norma
tiva medioambiental, se instalarán 
dos nuevos parques infantiles y

se llevará a cabo un repaso gene
ral del paseo de pintura y cambio 
de mobiliario urbano. En cuanto 
al alumbrado, también anunció 
que se realizarán cambios en la 
fachada de la cooperativa Virgen 
de las Viñas, y se iluminará la ca
rretera de Socuéllamos, desde la 
rotonda de la carretera de Alcázar 
hasta el cruce con la de Pedro 
Muñoz.

Junto a Casero, también esta
ba presente en la rueda de prensa 
la concejala de Educación, María 
Teresa Novillo, quien dio a cono
cer algunas actuaciones de man
tenimiento y obras que se están 
llevando a cabo en diversos cen
tros escolares de la localidad, 
como el cambio de persianas en 
los colegios José Antonio, San 
Antonio y Carmelo Cortés; el pu

lido de suelos en los colegios Cer
vantes y Embajadores; y pintura 
en el Ponce de León y Cervantes.

Novillo, también señaló que el 
A yuntam iento ha destinado
20.000 euros en ayudas para ma
terial escolar, estudios universita
rios y UNED, cuyas solicitudes se 
están valorando.

La titular municipal de Educa
ción también afirmó, respecto a la 
zonificación, que en el último ple
no del Consejo Escolar Municipal 
se ha propuesto un cambio al no 
coincidir en Tomelloso las zonas 
en las que se ofrecen plazas con 
las que tienen mayor demanda, 
por lo que se ha establecido que 
será en el Colegio José María del 
Moral donde se creará el aula pro
visional infantil que se integrará 
en el nuevo colegio.

L a  R ev ista  ‘P a so s’ d a  a  co n o cer  su s g a la rd o n es “P o p u la res 2 0 0 5 ”
El pasado sábado se reunió el jurado convocado por la Revista ‘Pasos’, para fallar sus galardones ‘Populares 2005’ en sus 
distintos ámbitos. Así, en Cultura, el galardonado ha sido el escritor José López Martínez; Estudio de Taller de Técnicas 
y Procedimientos Pictóricos (Artes Plásticas); la Banda Sinfónica Provincial (Música y espectáculos); Jesús García Sosa 
(Solidaridad); Consejo Local de la Juventud (Sociedad); Jesús Carretero (Tauromaquia); Restaurante Esteban (Hostele
ría); CV Seguridad (Iniciativa empresarial); Gestimancha (Gestión empresarial); Yesos Hilario (Empresa de futuro); 
Francisco Madrigal (Empresario de futuro), Guardería Rural de Tomelloso (Agricultura); Bodegas Lahoz y Fundación 
Terra de Viñedos (Agricultura), y Antonio Sema (Deporte), han sido los otros galardonados.

El alcalde entrega a Barreda 25 
reivindicaciones para la ciudad
Como viene siendo habitual con 
las visitas de los miembros del 
Gobierno castellano-manchego, 
tras la realizada, en este caso del 
presidente del Ejecutivo José 
María Barreda a Tomelloso, el al
calde ha realizado una valora
ción de su desarrollo.

Cotillas lamentaba que “un 
día importante y bonito”, en el 
que se inauguraban “unas ins
talaciones modélicas y uno de 
los recursos asistenciales mas 
importantes en esta ciudad, se 
viera frustrado por la actitud del 
presidente”, ya que para el al
calde, “Barreda vino a Tomello
so, no como el presidente de 
todos los castellano-manche- 
gos, sino como el secretario ge
neral de un partido político”.

Asimismo, el alcalde hizo en
trega al presidente regional de 
una carta con la relación de in
fraestructuras que considera 
que la Junta de Comunidades 
tiene pendientes de realizar en

la ciudad. Entre las peticiones 
que se recogen en el documen
to figuran la finalización del hos
pital y sus accesos, la construc
ción del tercer centro de salud y 
la potabilizadora, adecuar la vía 
de servicios e iluminar las roton
das y accesos de la autovía de 
los Viñedos, las redes de agua 
potable y saneamiento, la cons
trucción de un nuevo CAI, la fi
nanciación de los trabajos para 
el nuevo PGOU, la construcción 
de la concha acústica del teatro 
(que el anterior alcalde ‘popu
lar’ eliminó del proyecto origi
nal de su antecesor, el socialista 
Javier Lozano), la carta arqueo
lógica, la ampliación o construc
ción de una nueva biblioteca, el 
inicio del nuevo colegio del ba
rrio del Moral, la construcción 
de un nuevo Centro de Educa
ción Especial, y nuevos edficios 
para el conservatorio, la escue
la de música, el CPR y escuela 
de adultos.

D íaz-Salazar visitó  la em presa  
“Estructuras Metálicas A N R O ”

Foto: Cortes Tirado
E l consejero de Industria y  Tecnología, José Manuel Díaz-Salazar, 
durante la visita realizada a la empresa ANRO, junto al gerente de 
la misma, Rafael Rodríguez y  el delegado, Juan José Fuentes.

El consejero de Industria y Tec
nología, José Manuel Díaz-Sa
lazar, visitó recientemente la 
empresa “Estructuras Metálicas 
ANRO”,, de la destacó no sólo 
su apuesta por la innovación 
sino que se haya convertido en 
un ejemplo de empresa familiar 
cuyas tres generaciones han sa
bido mantenerla en el tiempo y 
hacerla crecer de forma sosteni
da y estable.

Para Díaz-Salazar, empresas 
como ANRO demuestran que es 
posible la perduración en el tiem
po de los negocios familiares 
por lo que lanzó un mensaje a 
los jóvenes animándoles a que 
aprovechen su formación para 
incorporarse a los m ism os, 
modernizarlos y hacerlos más 
competitivos.

En el transcurso de la visita,

en la que estuvo acompañado 
por Rafael Rodríguez, gerente de 
la empresa, y el delegado pro
vincial, Juan José Fuentes, Díaz- 
Salazar también resaltó su im
portante apuesta por la innova
ción y la aplicación de las nue
vas tecnologías tanto a su ges
tión como a su proceso de fabri
cación.

Esta estrategia ha valido al 
gerente de ANRO, Rafael Rodrí
guez, el galardón como Joven 
Empresario de Castilla-La Man
cha, otorgado por la Asociación 
de Jóvenes Empresarios de Cas
tilla-La Mancha en un acto que 
tuvo lugar en Sigüenza.

La empresa ANRO se dedica 
a la fabricación de estructuras 
metálicas de todo tipo y en toda 
España, dando empleo a 150 tra
bajadores.
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LA MANCHA - Tomelloso
El periodista Javier Ruiz Tabeada pregonará la Feria y Fiestas 2006

E lv ira  L in d o  será  la  m a n ten ed o ra  d e la  
L V I ed ic ió n  d e la  F ie sta  d e la s  L etra s
La concejal de Cultura del Ayuntamiento 
de Tomelloso, Flor M artínez dio a conocer 
los nombres del pregonero y del m antene
dor de la Fiesta de las Letras para la edi

ción de este año. Javier Ruiz Taboada, será 
la persona que ofrecerá el pregón inaugu
ral de la Feria el día 24 de agosto en la 
Plaza de España y Elvira Lindo actuará

com o m antenedora durante el acto de en
trega de prem ios de la Fiesta de las L e
tras que se celebrará el día 30 de agosto 
en el Teatro M unicipal.

I Elvira Lindo (izquierda) y Javier Ruiz Taboada, mantenedora de la 
Fiesta de tas Letras y pregonero de la Feria y Fiestas, respectivamente.

Javier Ruiz Taboada es periodis
ta, ha trabajado en Radio 80, en la 
desaparecida Cadena Rato y ac
tualmente trabaja desde sus ini
cios en Onda Cero donde ha reali
zado todo tipo de programas in
cluyendo las sustituciones de Lus 
del Olmo al frente del programa 
“Protagonistas”.

Por su parte, Elvira Lindo, es 
también periodista y escritora y ha 
trabajado en Radio Nacional y la 
Cadena Ser, como reportera, locu- 
tora y guionista. Es en estos guio
nes donde surgió el personaje 
“Manolito Gafotas” que desde la 
publicación del primer libro, ha 
cautivado a numerosos lectores, 
obteniendo el reconocimiento de 
la crítica y traducido a numerosos 
idiomas. Ha escrito numerosos 
guiones cinematográficos, fue 
ganadora del premio Nacional de 
Literatura Juvenil en 1998 y  cola

bora habitualmente en el diario “El 
País”. Tras dar lectura a los datos 
mas importantes de las carreras

profesionales de ambos, Flor 
Martínez, dijo que la calidad que 
atesoran ambos para hacer frente

a los discursos que les esperan 
en Tomelloso, es impresionante.

El concejal de Promoción Eco
nómica y Personal del Ayunta
miento de Tomelloso, Isidoro To
rres, apuntó que le había sorpren
dido sobre Javier Ruiz su carácter 
polifacético. Además afirmó que 
el periodista ya ha visitado esta 
ciudad con el objeto de conocer y 
empaparse de la cultura, de las 
gentes y de las calles de Tomello
so con el fin de redactar el pregón 
que ofrecerá a los tomelloseros, 
porque sin duda, dijo Torres, cum
plirá las expectativas.

En este acto también se dio a 
conocer la persona que presenta
rá el acto central de la Fiesta de 
las Letras. Se trata de Eloísa Pera
les López, tomellosera y abogada 
que actualmente ejerce su profe
sión en un conocido despacho de 
esta ciudad.

Fallados los premios literarios y artísticos de la
LVI Fiesta de las Letras

Los jurados de los premios lite
rarios y artísticos de la Fiesta de 
las Letras se reunían los pasa
dos días para dar a conocer los 
ganadores de las distintas mo
dalidades en la edición de este 
año.

Así, el IX Premio de Poesía 
“Eladio Cabañero”, dotado con 
3.010 euros y la edición del li
bro, ha recaído en Manuel Jura
do López, de Sevilla, por el poe- 
mario titulado “En cielo ajeno”. 
Los otros premios de poesía 
concedidos, el “José Antonio 
Torres” para una composición 
mínima de 50 versos y el local 
“Ángel López Martínez”, fueron 
para Javier Vázquez Losada por 
“Solo quería estar seguro”, y 
para Ángel Olmedo Jiménez por 
una composición titulada “La 
plaza de armas”, respectivamen
te.

En cuanto a los premios de 
narrativa, el jurado, en este caso 
compuesto por Asunción Cas
tro y Femando Martínez Laínez, 
acordó conceder los 6.020 euros 
del premio y la edición del libro 
a Francisco Balbuena de la Cruz, 
residente en Madrid, por la no
vela titulada “El oráculo de la 
tortuga”, un trabajo, explicaron, 
donde destaca la originalidad de 
sus personajes de su trama y de

su ubicación.
En este caso, el jurado tam

bién acordó conceder un accé
sit a Miguel Ángel Carcelén, de 
Albacete, por el libro titulado 
“Mediré tu sonrisa con mis la
bios”. Por último, el premio lo
cal de narrativa “Félix Grande” 
ha sido otorgado a Pilar Merino 
Martínez por la obra titulada “El 
niño Víctor” y se ha concedido 
otro accésit en esta categoría a 
María Dolores Martín Consue
gra por “La tregua”.

PREMIOS ARTÍSTICOS
Por lo que se refiere a los 

certámenes artísticos, destacar 
como novedad que este año las 
bases establecían un fondo de 
adquisición de pintura para la co
lección del Ayuntamiento “An
tonio López García” dotado con 
9.100 euros y otro fondo de ad
quisición “Francisco Carretero” 
para la colección de la Diputa
ción, dotado con 3.600 euros.

De este modo, el jurado de
cidió que formarán parte de es

tos fondos cinco trabajos.
Los ganadores de pintura 

para el premio “Antonio López 
García”, cuya decisión fue uná
nime, han sido Aida Rubio Gon
zález de Salamanca por su obra 
“Goublin El Zopo: encmcijada 
de anestesias”; Santiago Torral- 
ba Pérez, de Cuenca, por “Es
tructura 3” ; y Aurora Cid, de 
Sevilla, por una composición ti
tulada “Materia Gris”.

Respecto al premio “Francis
co Carretero” se adquirió la obra 
de Soledad Velasco, de Ciempo- 
zuelos, titulada “El final de la 
memoria” y otro dibujo de José 
Moisés Mahiquez, de Valencia, 
titulado “Plejia n° 22B”.

Por último, el premio de di
bujo en el que colabora “Alca- 
zul”, dotado con 2.500 euros, re
cayó en David Martínez Calde
rón, de Jaén, por su trabajo titu
lado “Obra”.

Además de los ganadores se 
han seleccionado 8 dibujos más 
el ganador y unas 22 pinturas, 
que formarán parte de un catá
logo que se editará y una expo
sición que podrá ser visitada 
desde el 19 de agosto, será in
augurada el día 30 en el museo 
López Torres de Tomelloso y 
permanecerá abierta hasta el 17 
de septiembre.

Continúan las 
obras de mejora 
en el alumbrado
El Área de Urbanismo conti
núa trabajando por mejorar el 
alumbrado, en un plan inicia
do hace algunos años, que ya 
ha afectado, entre otras, a las 
vías urbanas más importantes 
como las calles Socuéllamos, 
Don Víctor y la Avenida Don 
Antonio Huertas.

En estos momentos se en
cuentran en fase de adjudica
ción obras de alumbrado de la 
zona centro en las calles Mon
te, desde Lepanto hasta Inde
pendencia, Doña Crisanta, 
desde la plaza del Arcipreste 
hasta la calle de la Sal, Palma, 
Azucena y M ontesa, éstas 
tres últimas completas. Entre 
las obras que ya han finaliza
do, se encuentran la ilumina
ción completa en ambos már
genes de la N-310, desde el 
cruce de la vereda de Socué
llamos hasta la calle Oriente, 
así como el paseo San Isidro, 
en el tramo comprendido en
tre la calle Don Víctor y la ave
nida Don Antonio Huertas.

Por otro lado, las obras de 
mejora tanto en el interior 
como en el exterior de la plaza 
de toros ya se han iniciado y 
se encuentran en fase de pro
yecto una mejora en la antigua 
carretera de Argamasilla, en el 
tramo comprendido entre la 
calle Campo y la rotonda con 
la carretera de Alcázar, y la ilu
minación de la carretera de 
Socuéllamos, desde la roton
da de la carretera de Alcázar 
hasta el cruce con la de Pedro 
Muñoz.

A la venta los 
abonos para los 
conciertos de Feria
La Concejalía de Festejos ha 
informado que ya se encuen
tran a la venta anticipadamen
te las entradas para el concier
to de Pereza, que tendrá lugar 
el sábado 5 de agosto en la 
Plaza de Toros, y los abonos 
para las actuaciones musica
les previstas dentro de la Fe
ria y Fiestas 2006.

Estos abonos que tendrán 
un precio de 25 euros y esta
rán a la venta hasta el 30 de 
julio, incluyen los conciertos 
de Cotí, el día 25 de agosto, 
Merche, el 26, Bertín Osbome, 
el 28 y el baile fin de fiestas del 
día 30.

La venta anticipada para 
estos conciertos comenzará el 
1 de agosto y tienen un precio 
de 10 euros cada concierto y 
12 euros en taquilla el mismo 
día de la actuación.
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LA MANCHA - Socuéllamos

El portavoz, Luis Miguel Miñarro, así lo afirma tras las manifestaciones del 
alcalde en las que afirmaba que el consistorio estaba saneado

El PSOE mantiene que el Ayuntamiento 
se encuentra “paralizado y endeudado”
Luis M iguel M iñarro, portavoz del PSO E m an- declaraciones triunfalistas del alcalde, Sebastián 
tiene que el A yuntam iento de Socuéllam os se García, en las que m ostraba su satisfacción por 
encuentra paralizado y endeudado. Realidad, la situación económ ica por la  que atraviesa el 
afirm a M iñarro, que nada tiene que ver con las consistorio.

Para Miñarro estas manifestacio
nes sólo pretenden confundir a la 
ciudadanía y enmascarar las ver
daderas consecuencias de una 
nefasta gestión, fruto de la inca
pacidad y falta de dedicación del 
alcalde y su equipo de Gobierno.

En este sentido el PSOE dice 
aportar datos con los que señalan 
que se demuestra la mala situación 
económica del Ayuntamiento. En 
lo que se refiere a la inversiones, 
afirman que se ha producido un 
vertiginoso descenso del año 2003 
al 2005 al haber disminuido en
346.000 euros (casi 60 millones de 
las antiguas pesetas), encontrán
dose el 70% de las inversiones 
previstas sin ejecutar.

Luis Miguel Miñarro mantie
ne que la cuenta general liquida
da correspondiente al año 2005 
ofrece resultados técnicos que en 
la práctica no valen de nada “y 
mucho menos para presumir” . 
Afirma el portavoz socialista que 
si esos datos fueran tan excelen
tes, no estaría pendiente de can
celar una operación de tesorería 
por 1.080.000 euros, no se hubiera 
suscrito una operación de crédito 
a largo plazo por valor de 1.050.000 
euros, no hubiera aumentado la 
deuda a largo plazo 159.000 euros, 
ni la deuda con proveedores en
511.000 euros situándose en 
3.838.071,56 euros. En lo que se 
refiere al remanente de tesorería 
para gastos generales, Miñarro 
asevera que 1.417.000 euros es el 
verdadero déficit presupuestario 
del Ayuntamiento.

El PSOE por último recuerda 
que el IBI urbano que pagan los

vecinos y vecinas de Socuéllamos 
es uno de los más caros de la pro
vincia y concluye destacando que 
todos estos datos reflejan que el 
alcalde, Sebastián García, enmas
cara el déficit, hace un mal uso y

gestión de préstamos y subven
ciones, aumenta paulatinamente la
deuda con proveedores y entida
des bancarias, y es incapaz de 
generar inversiones al ritmo que 
necesitan los socuellaminos.

■ Sebastián García: “El Ayuntamiento de 
Socuéllamos está saneado”
Por su parte, el alcalde, Sebastián García, mostraba su satisfacción 
por los excelentes resultados de la liquidación de la Cuenta 
General de 2005 que contempla un superávit de 855.000 euros, y 
un remanente de tesorería de 797.129 euros, “lo que evidencia el 
buen estado de las arcas municipales”.
Ese presupuesto liquidado muestra un capítulo de ingresos de
1.854.000 euros y uno de gastos de 9.987.000 euros; reduciéndose 
los gastos generales del Ayuntamiento en 2005 en 105.000 euros en 
relación con el 2004.
Esa diferencia entre ingresos y gastos, que supone el superávit de
855.000 euros, se ha visto incrementada respecto al 2004, año en el 
que el superávit fue de 691.000 euros, “lo que habla de la eficacia y 
rigor en el control del gasto del equipo de Gobierno”.
Igualmente el remanente de tesorería, “el dinero con el que 
cuenta el Ayuntamiento”, se ha incrementado, pasando de 194.000 
euros en 2004 a los 797.000 en 2005.

Chambao y Danza Invisible 
cautivaron a2.000personas
La Plaza de Toros de Socuéllamos 
acogió el concierto “Noche Luna 
Joven” en el que más de 2.000 per
sonas vibraron con los sonidos 
de dos grupos malagueños, “Dan
za Invisible” y “Chambao”. El con
junto liderado por Javier Ojeda 
hizo un repaso a los temas más 
conocidos de su ya larga carrera; 
aunque el principal atractivo de la 
noche eran los ritmos de chill out 
y flamenco de “Chambao”. La voz 
y los ritmos de “La Mari”, arropa
da por un excelente cuadro de 
músicos, cautivaron a los asisten
tes a un concierto que dejó un muy 
buen sabor de boca.

Pedro Muñoz

Solicitan que la pista polideportiva 
sea un pabellón cubierto
El Pleno del Ayuntamiento de 
Pedro Muñoz ha aprobado por 
unanimidad una solicitud para 
transformar la actual pista poli- 
deportiva en un segundo pabe
llón cubierto, dentro del Plan 
regional de instalaciones depor
tivas.

El Ayuntamiento ya había 
solicitado con anterioridad el cu
brimiento de esta pista polide
portiva, para ofrecer las instala
ciones dignas al gran número de 
deportistas y de actividades de
portivas que desbordan el úni
co pabellón cubierto existente en 
este municipio.

La Consejería de Educación 
presentó un proyecto al Ayun
tamiento, por valor de unos
180.000 euros, para levantar 
unos pilares y cubrir la pista 
polideportiva, que no suponía 
el cerramiento total de estas ins

talaciones y tampoco contem
plaba la sustitución de la super
ficie.

Por ello, el Ayuntamiento ha 
redactado un nuevo proyecto 
para esta pista polideportiva, por 
valor de unos 600.000 euros, que 
supone su transformación en un 
segundo pabellón cubierto, con 
su cerramiento total y cambio de 
la superficie destinada al juego, 
entre otra serie de mejoras, para 
ofrecer unas instalaciones acor
des a lo que precisan los depor
tistas de Pedro Muñoz.

El texto aprobado por el Ple
no solicita a la Junta de Comu
nidades la firma de un convenio 
para ejecutar este proyecto pre
sentado por el Ayuntamiento, 
con el objeto de ganar tiempo y 
que cuanto antes los deportis
tas puedan disfrutar de estas 
nuevas instalaciones.

Finalizan las obras de urbanización 
de la calle Alfonso X El Sabio
El Ayuntamiento de Pedro Mu
ñoz ha finalizado las obras de 
urbanización de la calle Alfonso 
X el Sabio, vía situada entre la
calle Desengaño y la calle Álva- 
rez de Castro.

Las obras, con un presu
puesto de más de 130.000 euros, 
han consistido en la renovación 
y ampliación de las redes de 
agua potable, canalizaciones 
para alumbrado, telefonía y su
ministro de energía eléctrica; 
además de la ejecución de ace
rados con loseta, sumideros 
para la recogida de agua de llu
via, pavimentación de la calza
da con zahorra y aglomerado 
asfáltico, pasos para minusváli
dos, señalización vertical, etc.

Estas obras responden por 
un lado al compromiso del Con
sistorio con respecto al Plan de 
Inversiones aprobado para este 
año y, por otro lado con los ve
cinos de la calle Alfonso X, para 
la urbanización de esta zona en 
la que hay viviendas y grandes 
solares de antiguas alcoholeras.

El alcalde de Pedro Muñoz, 
Angel Exojo, ha afirmado, ade
más, que estos grandes solares 
existentes en la calle podrán de
sarrollarse como suelo residen
cial durante los próximos años, 
según el Plan de Ordenación 
Municipal (POM).

SO BRECO STO  EN LAS 
OBRAS

En este sentido, el portavoz 
socialista, Juan Parra, ha asegu
rado que el Partido Popular no 
adjudicó las obras de esta calle 
a la oferta más beneficiosa para

Juan Parra, ha denunciado el 
sobrecosto de la 
urbanización de la calle 
Alfonso X.

los vecinos del municipio.
Para Parra, las obras de esta 

calle se podrían haber realizado 
con un coste inferior a lo presu
puestado y adjudicado por el 
equipo de gobierno del PP, pues
to que en el proceso de adjudi
cación se presentaron ofertas, 
que con las mismas condiciones 
técnicas y con los mismos pla
zos de ejecución, realizaban la 
obra a un coste inferior.

Para finalizar, el portavoz so
cialista ha solicitado a los po
pulares los motivos por los que 
el alcalde, Ángel Exojo, y su equi
po de Gobierno no adjudicaron 
las obras de esta calle a la oferta 
más beneficiosa para los intere
ses económicos del Consistorio 
municipal, y optaron por la mas 
costosa. Y ha lanzado una últi
ma duda a este respecto, si se
rán los vecinos y vecinas del 
pueblo los que soportarán este 
exceso.
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LA MANCHA - Alcázar de San Juan

B arreda inauguró las obras de 
rehabilitación  del A yuntam iento
El presidente de Castilla-La M ancha, José M a
ría Barreda, manifestó en A lcázar de San Juan, 
donde se desplazó para inaugurar las obras de 
rehabilitación del Ayuntamiento, que “todas las

posibilidades reales de cualquiera de nuestros 
pueblos pasan por la fuerza de la Com unidad 
Autónom a y la fuerza ésta es la de cada una de 
las localidades de Castilla-La M ancha".

El jefe del Ejecutivo castellano- 
manchego realizó estas declara
ciones en la inauguración de las 
obras de rehabilitación del Ayun
tamiento alcazareño, un momento 
emblemático para el presidente 
Barreda, ya recordó que asistió al 
acto simbólico de la colocación de 
la primera piedra de esta obra en 
abril de 2003. A este respecto ase
guró que es más importante po
ner la última teja que la primera 
piedra.

Ante más de medio millar de 
personas y acompañado por la 
consejera de Administraciones 
Públicas, Llanos Castellanos, y el 
alcalde, José Femando Sánchez 
Bódalo, Barreda manifestó que 
Castilla-La Mancha tiene futuro 
porque ha tenido pasado, “tene
mos más futuro que pasado, un 
futuro espléndido y un gran por
venir, porque lo que está por lle
gar depende de nosotros mismos, 
pues ya no nos debemos a las de
cisiones de gente ajena y lejana” .

En este contexto, aseveró que 
los castellano-manchegos tienen 
hoy la misma capacidad de desa
rrollo que en el resto de ciudada
nos de España o Europa. Para el 
presidente autonómico, el autogo
bierno ha servido a la Región para 
ejercer libremente la voluntad po
pular y que esta tierra registre un 
salto cualitativo espectacular en 
prestaciones sanitarias, educati
vas, asistenciales y en el ámbito 
de las comunicaciones.

Asimismo, reconoció que gra

cias a la autonomía política Casti
lla-La Mancha dispone de más re
cursos, más fuerza y más posibili
dades para intervenir en las cues
tiones que afectan directamente al 
desarrollo de la Comunidad Autó
noma.

El presidente del Ejecutivo 
castellano-manchego manifestó 
que “tiene claro” que en Castilla- 
La Mancha hay que dejar a un 
lado los intereses partidistas y 
unificar posturas en cuestiones de 
interés general, como el agua, el 
vino, las comunicaciones, la Sani
dad, la Educación y el Bienestar 
Social.

José Fernando Sánchez Bóda
lo afirmó que el edificio inaugura

do es fruto del esfuerzo comparti
do del Gobierno autonómico y del 
Ayuntamiento de Alcázar de San 
Juan. En este contexto, garantizó 
que la finalidad de esta rehabilita
ción es la respuesta a las necesi
dades de los ciudadanos. “Este 
Ayuntamiento representa el sue
ño de sus creadores, el sueño por 
la libertad y la igualdad”, aseveró 
el edil alcazareño.

Una vez inaugurado el Ayun
tamiento, el presidente clausuró 
con una conferencia el curso de 
verano de la Universidad Autóno
ma de Madrid ‘España ¿Nación de 
naciones?’, dirigido por Javier Ma 
Donézar Diez de Ulzurrun y Juan 
Manuel Guillém Mesado.

Herencia

El subdelegado del Gobierno presidió la 
constitución de la Junta Local de Seguridad
El subdelegado del Gobierno en 
la provincia, Miguel Lacruz, y el 
alcalde de H erencia, Ramón 
Osuna, co-presidieron la consti
tución de la Junta Local de Segu
ridad, con lo que son ya 28 los 
municipios de la provincia que 
cuentan con este órgano en el que 
se hace efectiva y formal la cola
boración y coordinación entre los 
Cuerpos y Fuerzas de Seguridad 
del Estado, en este caso, la Guar
dia Civil y la Policía Local, con 
acciones como elaborar planes 
conjuntos para prevenir la comi
sión de delitos y el intercambio de 
información y datos entre ambos 
cuerpos.

Lacruz aprovechó su estancia

en Herencia para inaugurar, junto 
al delegado provincial de Econo
mía y Hacienda, José Antonio 
Nuevo, el Punto de Información 
Catastral (PIC), un servicio que 
permite a los herencianos acceder, 
desde el Ayuntamiento, a datos re
lacionados con bienes tanto rús
ticos como urbanos sin tener que 
desplazarse a Ciudad Real. A tra
vés de un PIC se pueden obtener 
todo tipo de certificaciones catas
trales que tienen la misma validez 
que las emitidas por las gerencias 
del Catastro.

Miguel Lacruz informó que la 
provincia de Ciudad Real es la que 
mayor número de puntos de este 
tipo ha puesto en marcha en todo

el país, felicitando al Ayuntamien
to por sumarse a esta iniciativa.

CONVENIO EN MATERIA DE 
GESTIÓN CATASTRAL

Además, el Ayuntamiento de 
Herencia firmó un convenio de co
laboración en materia de gestión 
catastral con la Dirección General 
del Catastro con el que cualquier 
ciudadano, desde este Consisto
rio, podrá tramitar alteraciones fí
sicas y económicas producidas en 
los bienes inmuebles de naturale
za urbana. Estos trámites se reali
zarán a través de medios telemáti
cos. En la actualidad, hay suscri
tos convenios similares con otras 
14 poblaciones de la provincia.

Campo de Cnptana

Antonia Álvarez, ganadora del 
premio de Poesía “Pastora Marcela”
La Concejalía de Cultura del 
Ayuntamiento de Campo de 
Criptana ha hecho público el fa
llo del jurado correspondiente al 
XXXVI Premio de Poesía “Pas
tora Marcela” y el XXVII Pre
mio de Poesía para jóvenes “Va
lentín Arteaga”, cuyos galardo
nes se entregarán en la IV Fies
ta de la Poesía que se celebrará 
en el municipio durante las 
próximas Ferias y Fiestas en el 
mes de agosto.

La ganadora del Premio de 
Poesía “Pastora M arcela” ha 
sido Antonia Álvarez, de Gijón 
(Asturias), por su obra “El color 
de las horas” por la cual recibirá 
1.500 euros, trofeo y edición del 
libro. El jurado destacó en este 
libro los poemas vividos y re
cordados con pasión lírica, las 
reminiscencias de lecturas inte
resantes, y que mantiene la ten

sión y el interés, junto a la sor
presa poética y la buena escri
tura.

Por otro lado, el ganador del 
Premio de Poesía para jóvenes 
“Valentín Arteaga” ha sido Juan 
Antonio Ruiz Rodrigo, de Bola- 
ños (Ciudad Real), por su obra 
“Diálogos de amor” por la cual 
recibirá 600 euros y trofeo. En 
esta ocasión, los miembros del 
jurado destacaron que la obra 
es un canto apasionado al amor, 
estructurado en seis sonetos de 
excelente factura y con especial 
precisión rítmica.

Ambos premios están ya 
consolidados en el panorama 
cultural criptanense y cuentan 
con un gran prestigio entre los 
escritores y aficionados a la poe
sía en tanto que año tras año se 
presenta un mayor número de 
composiciones.

160 alumnos participan en las 
Escuelas Deportivas de Verano

Foto: Clota Martín
Un total de 160 alumnos de los diferentes centros escolares de 
Campo de Criptana participan en las Escuelas Deportivas de 
Verano puestas en marcha por la Concejalía de Deportes del 
Ayuntamiento criptanense.

La Concejalía de Deportes del 
Ayuntamiento de Campo de 
Criptana ha puesto en marcha 
las Escuelas Deportivas de Ve
rano en las que están participan
do un total de 160 alumnos, lo 
que representa un incremento 
del 10% con respecto al pasado 
año. Los niños, con edades com
prendidas entre los 7 y 18 años, 
reciben clases de tres monitoras 
que los adiestran en diferentes 
modalidades deportivas.

El objetivo de las Escuelas 
Deportivas de Verano, además 
de incentivar los buenos hábi
tos saludables entre la pobla
ción infantil y juvenil, va enca
minado hacia el conocimiento en 
profundidad de las técnicas de 
diferentes deportes. Los niños, 
a lo largo del curso, practicarán 
baloncesto, fútbol, voleibol, at
letismo, balonmano, juegos po

pulares, etc, y aprenderán lo 
básico sobre cada uno de estos 
deportes. Al finalizar, los moni
tores entregarán a los padres 
unos títulos donde informan 
sobre las aptitudes del niño y la 
posibilidad de que se incorpore 
a alguna escuela deportiva 
federada en la próxima tempora
da.

Los cursos se desarrollan en 
sesiones de una hora de dura
ción, cuatro días por semana, y 
se han realizado varios grupos 
con 15 alumnos máximo por gru
po, con el objetivo de ofrecer 
una atención más personaliza
da. Además, los niños de entre 
7 y 14 años se ejercitan por las 
mañanas, y los mayores lo ha
cen por las tardes, aprovechán
dose para ello de las nuevas ins
talaciones del Complejo Depor
tivo.
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El presidente regional inauguró en Manzanares la 46a edición de la Feria Regional del Campo y de Muestras “FERCAM”

B a rred a  d ice  “n o ” a  la  p ro p u esta  d e  la  O C M  d el 
v in o , p o r  n u estra  g e n te , e co n o m ía  y  p a isa je

El presidente de Castilla-La M ancha, zanares que “decim os que no a la pro- zones: no por nuestra gente; no por saje” . A sim ism o garantizó una defensa 
José M aría Barreda, aseguró en M an- puesta de la  O CM  del Vino por tres ra- nuestra econom ía, no por nuestro pai- firm e de nuestros intereses.

Foto: Y. Soria
E l presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda junto a l alcalde de Manzanares, Miguel Ángel Pozas, 
y  el vicepresidente primero Femando Lamata, el presidente de la Diputación de Ciudad Real, Nemesio de Lara, 
y  el subdelegado del Gobierno en Ciudad Real, Miguel Lacruz, durante la Inauguración de la 46- edición de la 
Feria Regional del Campo y  de Muestras (FERCAM).

Para Barreda lo más importante son 
las personas que trabajan y viven 
de la viña, agricultores y viticul
tores. Por ello dijo “hay que ase
gurar el mantenimiento de su ren
ta”. El jefe del Ejecutivo autonó
mico hizo estas declaraciones en 
la inauguración de la 46a edición 
de la Feria Regional del Campo y 
de Muestras (FERCAM) de Man
zanares.

Del mismo modo advirtió que
600.000 hectáreas de viñedo,
70.000 familias y nueve millones 
de jómales son lo suficientemen
te elocuentes como para compren
der que se trata de un cultivo es
tratégico para la economía Regio
nal.

Asimismo dijo que la viña for
ma parte inseparable de lo que so
mos, “La Mancha perdería su esen
cia si quitamos las únicas verdes 
proporciones que cumplen una 
función medioambiental muy im
portante”.

Durante su intervención José 
María Barreda se mostró rotundo 
al afirmar que todo el presupues
to para la reforma agraria debe pro
venir de la Unión Europea. Y aña
dió que si para España se desti
nan 450 millones de euros al año, 
los 270 para Castilla-La Mancha 
deben mantenerse.

“Esa es la posición del Gobier
no que presido que está apegada 
a las necesidades de nuestros agri
cultores, a que se mantengan sus 
rentas, sus hectáreas de viña y a 
que siga siendo un cultivo esen
cial”, subrayó el jefe del Ejecutivo 
regional.

Barreda apuntó que la minis
tra de Agricultura, Elena Espino
sa, comparte los planteamientos 
de Castilla-La Mancha tal y como 
hizo patente en diferentes reunio
nes.

Ajuicio del jefe del Gobierno 
regional, se trata de un aspecto 
muy importante porque lo que 
decide Bruselas a este respecto se 
dirime a nivel de Estado por lo que 
el respaldo del Ministerio de Agri
cultura ofrece más garantías de 
éxito.

“Creo que estamos en el buen 
cam ino y conseguirem os que 
nuestras pretensiones sean aten
didas en la Unión Europea”, ma
nifestó Barreda que advirtió la im
portancia de trasmitir unidad por
que “si sabemos trasmitir que te
nemos las cosas claras nadie po
drá con nosotros”.

Del mismo modo, el presiden
te consideró que es importante 
que Castilla-La Mancha separ co

municar que el sector vitivinícola 
apue,sta por la diversificación y 
que además de producir vinos 
cada vez mejores también realiza 
buenos mostos y alcohol vínico 
que se utiliza para elaborar Oporto 
y Brandy.

A modo de ejemplo Barreda se

refirió al mosto liofiliciado que un 
equipo de investigadores de la 
UCLM está elaborando en Man
zanares y que se destinará a los 
enfermos de diabetes.

46* EDICIÓN DE FERCAM
De la 46a edición de la Feria

Regional del Campo y de Mues
tras (FERCAM), que se celebra en 
Manzanares, el presidente desta
có la continuidad de una muestra 
que nació en 1960 con carácter 
local y que hoy adquiere una di
mensión nacional en muchos de 
sus aspectos. “Felicitar a los que

en 1960 decidieron no amilanarse 
y plantar cara a tiempos difíciles 
poniendo en valor nuestras co
sas”, matizó.

En este sentido, José María 
Barreda hizo extensiva su felicita
ción a todo el pueblo de Manza
nares por su tesón y trabajo con
tinuado que han hecho que FER
CAM sea una referencia no sólo 
del sector agrícola y que esta ciu
dad sea un fiel ejemplo de dina
mismo empresarial.

Por su parte el alcalde de Man
zanares, Miguel Angel Pozas, se 
mostró optimista y aseguró que 
los datos de esta Feria, igualarán 
al menos los 8,3 millones de euros 
de venta que se obtuvieron en 
2005. “No estamos temerosos por
que la historia así nos lo da a en
tender, apostamos por Castilla-La 
Mancha una Región puntera que 
crece por encima de la media na
cional”.

En este acto estuvieron pre
sentes el vicepresidente primero 
del Gobierno regional, Femando
Lamata, el presidente de la Dipu
tación Provincial de Ciudad Real, 
Nemesio de Lara, el subdelegado 
del Gobierno en esta provincia, 
Miguel Lacruz, el presidente de 
CECAM, Jesús Bárcenas, junto a 
representantes políticos regiona
les y nacionales.

S e g u ir tra b a ja n d o  p a ra  q u e  e l P la n  d e l A lto  G u a d ia n a
te n g a  fin an c iac ió n  su fic ien te

El presidente de Casti
lla-La Mancha, José Ma
ría Barreda, se ha com
prometido a seguir tra
bajando para que el Plan 
Especial del Alto Guadia
na tenga financiación 
suficiente para conse
guir los objetivos que 
persigue dicho Plan con 
la finalidad de que sea 
operativo y eficaz.

El Gobierno autonó
mico tiene como priori
dad garantizar el abaste
cimiento de agua en can
tidad y calidad a los mu
nicipios de Castilla-La 
Mancha. Por ello, está 
desarrollando toda una 
acción de gobierno con
junta y coordinada con el 
resto de administracio
nes para actuar en todo 
el ciclo integral del agua

y dar cumplimiento a 
este objetivo.

El Plan del Alto Gua
diana, que tiene como fi
nalidad mantener la ren
ta de los agricultores, 
las condiciones de los

acuíferos y preservar el 
medio ambiente, necesi
ta el respaldo y apoyo de 
todos los sectores impli
cados, agricultores, mu
nicipios, ecologistas y la 
sociedad en general.

Este Plan, que está 
elaborando el Ejecutivo 
central en coordinación 
con el autonómico, im
plica a las provincias de 
Albacete, Ciudad Real, 
Cuenca y Toledo y a un

volumen importante de 
rentas agrarias.

El vicepresidente pri
mero, Femando Lamata 
ha destacado la impor
tancia que concede el 
Gobierno autonómico al 
Plan, ya que afecta a más 
de 15.000 familias y a un 
volumen importante de 
rentas de agricultores y 
municipios de la zona.

El Gobierno de Cas
tilla-La Mancha ha tras
ladado al Gobierno Cen
tral un paquete de pro
puestas y programas 
sectoriales para mante
ner la calidad y sosteni- 
bilidad de los acuíferos 
y fortalecer la economía 
de la zona, a través de po
líticas alternativas en 
materia de industria, tu
rismo y agricultura.
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PROGRAMA OFICIAL 
DE ACTOS

MIÉRCOLES 19 DE JULIO ___________
19.30 h. Inauguración Oficial de la XLVI 
Edición de la Feria Regional del Campo y de 
Muestras de Castilla La Mancha «FERCAM- 
2006» por autoridades nacionales, regionales, 
provinciales y locales, que recorrerán las 
instalaciones de la misma.
20.30 h. Pabellón Oficial. Resultado del XXXVI 
Concurso Regional de Calidad de Vinos, en las
modalidades de: blanco, rosado, tinto joven, 
tinto crianza y tinto reserva.
21.00 h. Pabellón Oficial. Resultado del XVIII 
Concurso Regional de Calidad de Queso 
Manchego, en las modalidades de: Elaboración 
industrial (leche pasteurizada), Elaboración 
artesanal (leche cruda). En colaboración con el 
CRDO Queso Manchego y la Dirección General de 
Alimentación y Cooperativas de la Consejería de 
Agricultura de la Junta de Comunidades.

JUEVES 20 DE J U L I O ______________
10.00 h. Recibimiento de visitantes 
profesionales.
11.00 h. Pabellón Oficial. Conferencia Técnica: 
«El Plan Especial del Alto Guadiana», a cargo 
de D. Enrique Calleja Hurtado, presidente de la 
Confederación Hidrográfica del Guadiana. Acto 
organizado por COAG-Iniciativa Rural.
12.30 h. Pabellón de Muestras. Sala de 
Conferencias: «Desarrollo sostenible y 
cuidado medioambiental en la actividad 
industrial de la empresa Tudor-Exide en la 
fábrica Manzanares», a cargo de D. José María 
de la Fuente Gómez, jefe de Prevención Laboral y 
Medio Ambiente. Organiza Tudor-Exide.
20.30 h. Pabellón de Muestras. Sala de 
Conferencias: «Ahorro energético en 
instalaciones de bombeo comandadas por 
variadores de velocidad ATV-61», a cargo de 
D. Juan Antonio Campos, técnico productivo de la 
empresa Schneiderelectric. Acto organizado por 
Inmopen S.L.
20.30 h. Pabellón Oficial. Conferencia Técnica: 
«Perspectivas de futuro para el mundo rural 
castellano-manchego», a cargo de Dña. Ana 
Isabel Parras Ramírez, directora general de 
Desarrollo Rural. Acto organizado por FERCAM.

VIERNES 21 DE JULIO ___________
10.00 h. Recibimiento de visitantes 
profesionales.
12.00 h. Pabellón Oficial. Presentación del libro 
«La gastronomía del Quijote y 100 recetas 
con vino». Editado por ACEPA. Escrito por D. 
Antonio Rodríguez. Experto en Gastronomía. Acto 
organizado por ASAJA.
12.30 h. Pabellón Oficial. Conferencia Técnica: 
«La OCM del vino», a cargo de D. Fernando 
Villena Cañas, presidente regional de ASAJA. Acto
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El valor de la mercancía expuesta en la Feria Regional del Campo y 
Muestras asciende a 33,4 millones de euros

Nuevos horarios y una ocupación 
total, novedades de FERCAM  2006
El pasado viernes se presentó oficialm ente la 
46a Feria Regional del Cam po y M uestras de 
C astilla-La M ancha (FERCAM ), que se ce
lebra en M anzanares hasta el próxim o 23 de

julio . Se trata de una edición en la que de nue
vo habrá una ocupación total del recinto ferial, 
con 219 stands, y que cuenta con novedades 
en aras de una m ayor profesionalización.

Las novedades que presentará 
FERCAM tratan de fomentar la 
visita de profesionales y fueron 
aprobadas por unanimidad del 
Comité Organizador de la feria - 
integrado por representantes de 
los grupos municipales, Diputa
ción Provincial, Junta de Comu
nidades, CEOE, Cámara de Co
mercio y organizaciones agra
rias-, el pasado mes de marzo a 
propuesta del director, Antonio 
Caba. Con el nuevo horario, de 
10 a 14 y de 19 a 23,30 horas se 
amplía el tiempo de visita para 
profesionales, con una hora de 
apertura antes por la mañana y

por las tardes.
Todos los días de feria, el re

cinto tendrá acceso libre para el 
público en general de 21 a 23,30 
horas. En el resto de horario se 
podrá acceder mediante alguna 
de las 40.000 invitaciones distri
buidas por organización y expo
sitores, o mediante el pago de una 
simbólica entrada de dos euros.

Según el responsable de 
FERCAM y concejal de Promo
ción Económica, Antonio Caba, 
esta medida responde a las su
gerencias planteadas por los pro
pios expositores en los dos últi
mos años y a su intención de

convertir la feria en un evento 
totalmente profesional, apostan
do por la calidad del visitante.

Otra novedad, llega con la su
presión de los premios a los me
jores stands y a la máquina no
vedad para evitar rivalidad y ma
lestar entre algunos expositores.

Un total de 219 stands, al 
igual que en la edición del año 
2005, ocuparán la totalidad del 
recinto, destacando la presencia 
de 99 empresas dedicadas a rie
gos y maquinaria agrícola.

FERCAM tuvo en su anterior 
edición 101.000 visitantes y 219 
expositores que presentaron ma-

Pozas: “Hemos superado la mitad de la historia 
de la feria con la gestión del equipo actual”

El alcalde de Manzana
res y presidente del 
Comité Organizador, 
Miguel Angel Pozas, 
realizó en la presenta
ción de la Feria un re
corrido por los 46 años 
de trayectoria de FER
CAM, y se mostró sa
tisfecho de que, más de 
la mitad de las edicio
nes, han sido gestiona
das por el equipo de Go
bierno que él preside.

Pozas insistió en la 
buena labor del equipo 
de gestión, avalada por 
las cifras que se espe
ran para este año. El 
nivel de ocupación de 
expositores es del cien 
por cien y ha aumenta
do el número de mues
tras que participan, 
siendo 1.248. Además,

20 ñrmas expositoras 
se han quedado fuera 
de la 46a edición de 
FERCAM, a pesar de la 
ampliación en 10.000 
metros cuadrados rea
lizada hace pocos años.

En los primeros

años de FERCAM, la 
aportación de los expo
sitores era testimonial 
y la Feria se financiaba 
con las aportaciones de 
la Junta de Comunida
des, la Diputación de 
Ciudad Real y el Ayun

tamiento de Manzana
res. El alcalde señaló 
que los expositores rea
lizan una aportación 
económica mayor año 
tras año. Así, en 2006, 
los expositores contri
buyeron con algo más 
de 140.000 euros y en 
1995, la aportación era 
de un poco más de
50.000 euros. Se prevé 
que en los próximos 
cinco años, la Feria será 
autosuficiente.

Pozas coincidió con 
Antonio Caba en afir
mar que FERCAM es
tará marcada por las 
condiciones climáticas, 
pero aseguró que, inclu
so en los peores años de 
sequía, la Feria del 
Campo ha logrado sus 
principales objetivos.
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quinaria y mercancía por valor de 
33,2 millones de euros. Las ven
tas realizadas durante la feria as
cendieron a 8,3 millones de euros.

33366300 EUROS, VALOR DE 
LA MERCANCÍA EXPUESTA

El presupuesto de FERCAM 
2006 aprobado por el Ayunta
miento de Manzanares ha sido 
de 262.300 euros, algo más que 
el del año anterior (254.000 
euros). La mayor parte del pre
supuesto es financiado por los 
expositores, además de la canti
dad sufragada por la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, el Ayuntamiento de 
Manzanares y la Diputación Pro
vincial de Ciudad Real, con 
50.000,30.000 y 24.000 euros, res
pectivamente.

El valor de la mercancía ex
puesta es de 33.366.500 euros, 
cerca de 6.000 millones de las an
tiguas pesetas. El número de ex-

F allados los  
de vinos y

El 36° Concurso Regional de Ca
lidad de Vinos convocado con 
motivo de la Feria del Campo y 
Muestras de Manzanares ya tie
ne ganadores.

Casi un centenar de vinos
procedentes de toda la región 
participaron en el Concurso de 
Vinos de FERCAM 2006, recono
cido en esta 36a edición por la 
Consejería de Agricultura como 
certamen oficial. Los tres prime
ros vinos clasificados en las ca
tegorías de blancos, rosados, y 
tintos jóvenes, de crianza y de 
reserva, recibirán las medallas de 
oro, plata y bronce de la feria man- 
zanareña en el acto de clausura 
del domingo.

Con 34 muestras presenta
das, la categoría de vino tinto de 
crianza fue la más competida y 
tuvo como vencedor al vino “Ha
cienda Casa del Valle 2004 
Syrah” , elaborado por Bodegas 
y Viñedos Hacienda Casa del 
Valle, de la localidad toledana de 
Yepes. La medalla de plata en 
esta modalidad corresponde a 
“Cervantino 2003”, de Cervan
tino, S.L., de Villarrubia de los 
Ojos (Ciudad Real); y la de bron
ce es para “Finca Antigua 2003 
-  Tempranillo, Cabernet-Sau- 
vignon, Merlot y Syrah”, de la 
empresa Finca Antigua de Los 
Hinojosos (Cuenca).

En la categoría de vinos blan
cos la participación fue de 24 
muestras. Vinícola de Tomelloso 
recibirá la medalla de oro por el 
vino “Añil 2005 Macabeo”. La 
de plata será para Vinícola de 
Castilla, de Manzanares (C. Real) 
por el vino “Olimpo 2005 Mos
catel grano menudo” ; y la de 
bronce para Bodegas Martínez 
Sáez, de Villarrobledo (Albacete)

positores se mantiene, al igual 
que el año pasado en 219, ya que 
como ha confirmado la organiza
ción de FERCAM, es imposible 
que la feria crezca más, debido a 
la limitación de espacio físico con 
el que cuenta. No obstante, el 
número de marcas expuestas ha 
aumentado, pasando de 1.226 a 
1.248.

Por sectores, los expositores 
relacionados con riegos y maqui
naria agrícola representan a 99 de 
los 219 en total, divididos éstos 
entre los sectores de la automo- 
ción, maquinaria de obras públi
cas, muestras en general, sector 
turismo, medios de comunicación 
y entidades financieras. La Co
munidad Autónoma con mayor 
presencia en FERCAM 2006, en 
cuanto al número de expositores, 
es Castilla-La Mancha con 168, 
seguida de Valencia y Andalucía, 
con trece y doce, respectivamen
te. El resto de comunidades au

tónomas participantes son Ma
drid, Cataluña, Aragón, Navarra, 
Castilla y León y La Rioja.

La inversión realizada este 
año por el Ayuntamiento de 
Manzanares asciende a 7.350 
euros, destinados, principalmen
te a la ampliación de la potencia 
en el alumbrado de la nueva zona 
del Recinto Ferial, a pintar el Pa
bellón de Muestras y Turismo, a 
revisar y limpiar los tejados de 
todos los edificios instituciona
les del recinto, así como al valla
do para la ubicación de un grupo 
electrógeno de apoyo del trans
formador que suministra energía 
eléctrica a todas las instalacio
nes.

La Junta de Gobierno Local 
aprobó que, una vez clausurado 
FERCAM 2006, comenzarán las 
obras de asfaltado y pintado de 
los aparcamientos de todo el ex
terior del Recinto Ferial, con un 
presupuesto de 199.227 euros.

prem ios de los concursos  
quesos F E R C A M  2006
por “Viña Orce” 2005 Maca
beo”.

Vinícola de Tomelloso, única 
que hace doblete, también reci
birá la medalla de oro en tintos 
de reserva con “Torre de Gazate 
2000 Cencibel y Cabemet Sau- 
vignon”. El segundo premio co
rresponde al reserva “Pata Ne
gra 98”, del Grupo de Bodegas 
Vinartis de Valdepeñas (C. Real); 
y el tercero  es para  “Viña  
L uparia 2000” del G rupo 
Prodevisa, de Daimiel (C. Real). 
En esta categoría concursaron 
catorce tintos de reserva.

En tintos jóvenes, con dieci
séis muestras participantes, con
sigue la medalla de oro Bodega 
Torre Castillo, de Montealegre 
del Castillo (Albacete) con la 
m arca “Julián  López 2005  
Coupage”. La de plata es para 
“Yugo 2005 Tempranillo”, de la 
cooperativa Cristo de la Vega, de 
Socuéllamos (C. Real); y la de 
bronce para “Teatinos 2005 
Tempranillo”, de la Cooperativa 
Purísima Concepción, de la po
blación albaceteña de Casas de 
Fernando Alonso.

De los 9 vinos presentados 
en la categoría de rosados los 
prem iados son “R oblealto  
2005” de la Cooperativa Inma
culada Concepción, de Morilla 
del Palancar (Cuenca), con me
dalla de oro; “Yugo 2005 Gar
nacha” de la Cooperativa Cristo 
de la Vega, de Socuéllamos, con 
medalla de plata; y “Altos del 
Gabriel 2005 Bobal” de la Coo
perativa San Antonio Abad, de 
Villamalea (Albacete), bronce.

x v m  CONCURSO DE CALI- 
DAD DE QUESOS

Por lo que se refiere al con

curso de calidad de quesos man- 
chegos, cuyos premios también 
se entregarán el domingo en la 
jomada de clausura, un total de 
26 muestras acogidas al Consejo 
Regulador de la Denominación 
de Origen “Queso Manchego”, 
participaron en las cuatro cate
gorías.

En la modalidad de quesos 
curados de elaboración indus
trial, el oro corresponde a la mar
ca “Casa del Campo”, de Man
tequerías Arias, S.A., de Albace
te; y la plata es para “Montescu- 
sa” , de la empresa Quesos Lo- 
minchar, S.L., de Corral de Alma- 
guer (Toledo).

Esta quesera toledana se alzó 
con el primer premio en la moda
lidad de quesos semicurados de 
elaboración industrial con la mis
ma marca. El segundo lo obtuvo 
el queso “Don Cayo”, de Quese
rías Villamayor, S.L., de la locali
dad conquense de Villamayor de 
Santiago.

En la categoría de elaboración 
artesanal, la medalla de oro en 
quesos curados la recibirá la mar
ca “Navaloshaces”, de la empre
sa Agropecuaria Navaloshaces, 
S.L., situada en el término de 
Corral de Calatrava (Ciudad 
Real). El queso “Marantona”, de 
Quesos La Casota, S.L., de La 
Solana (Ciudad Real), será pre
miado con la medalla de plata en 
esta modalidad.

F inalm ente, en quesos 
semicurados de elaboración ar
tesanal, el primer premio se lo lle
va el queso “El Cordel”, de la 
SAT. Cañada Real Soriana, de 
Madridejos (Toledo); y el segun
do corresponde al “Villadiego” 
de Agropecuaria Villadiego, S.L., 
de Poblete (Ciudad Real).

PROGRAMA OFICIAL 
DE ACTOS

organizado por ASAJA.
20.00 h. III Concentración de tractores 
antiguos, con una antigüedad de más de 30 
años, en la plaza del recinto feriai. Se otorgarán 
premios al tractor más antiguo, al tractor mejor 
conservado y al tractorista con la indumentaria 
más cuidada. Acto organizado por ASAJA.
20.30 h. Pabellón Oficial. Conferencia Técnica; 
«Ahorro y Eficacia Energética en la 
Agricultura», a cargo de D. José Vicente Portillo 
Moreno, director de Administración y D. Andrés 
Cuesta García, ingeniero agrónomo FRL 
Departamento Técnico. Acto organizado por: 
Agencia de Gestión de la Energía de Castilla-La 
Mancha, S.L.

SÁBADO 22 DE JULIO ___________
9.30 h. P ista  de D em ostraciones del Recinto
Ferial. «Concurso de Habilidad en el Manejo
del Tractor (fase regional)» con ía participa
ción de los cinco mejores tractoristas clasifica
dos, de cada una de las provincias castellano- 
manchegas. Concurso Organizado por ASAJA.
10.00 h. Recibimiento de visitantes profesio
nales.
12.30 h. Pabellón Oficial. Conferencia Técnica: 
«Perspectiva de Futuro sobre Biocombusti- 
bles», a cargo de D. Benito Montiel Moreno, 
director general de Industria y Energía. Acto 
organizada por FERCAM.
13.30 h. Pabellón Jóvenes Agricultores ASAJA
sector 29. Entrega de premios concurso «Habili
dad en el Manejo del Tractor con Remolque».
Acto organizado por ASAJA.

DOMINGO 23 DE JULIO ___________
9.00 h. Carretera de Arenas de San Juan (km. 
7). «Concurso Regional de Arada con 
Tractor». Estas pruebas consistirán en salir 
partiendo a mira.
Nota: el I o y 2o premio participaran en el 
Concurso Nacional de Arada. Concurso 
organizado por ASAJA.
10:00 h. Recibimiento de visitantes 
profesionales.
13:00 h. Pabellón Oficial. Acto de entrega de 
premios de los diferentes concursos realizados 
durante FERCAM 2006
• Concurso Regional de Calidad de Vinos
• Concurso Regional Queso Manchego
• Reconocimiento a su labor informativa de 
FERCAM
- Entrega de un juego de neumáticos para tractor 
donados por la firma AGRI-POINT Firestone entre 
los visitantes profesionales
• Sorteo de un viaje para dos personas, donado 
por la firma comercial Viajes Arenas Plus, S.A.
13.30 h. Pabellón jóvenes agricultores ASAJA 
Sector 29. Entrega del premio del concurso 
regional de arada con tractor. Organiza ASAJA.
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Más de 5.000 personas llenaron la Plaza de Toros para ver a los hermanos 
Muñoz en su tercera visita a Manzanares

Estopa y los festejos taurinos, platos 
fuertes de la Feria y Fiestas 2006
Dos largos olés pusieron el colofón a las dos 
horas de extraordinario concierto que Estopa 
ofreció el sábado en la plaza de toros de M an
zanares en el pistoletazo de salida de la  feria y 
fiestas 2006. Las más de cinco m il personas

que llenaron el ruedo y los tendidos se entre
garon al directo de los de C om ellá en un m ag
nífico espectáculo en el que desgranaron su 
“Voces de U ltrarum ba” jun to  a “clásicos” de 
sus otros tres discos.

.

gos, Víctor Puerto y Luis Miguel 
Vázquez. El primero, tomará par
te en la corrida del sábado día 22, 
donde se lidiarán toros de la ga
nadería ‘La Palmosilla’, siendo 
sus compañeros de tema Sebas
tián Castella, toda vez que el fran
cés se ha recuperado de la cogi
da sufrida en los pasados 
sanfermines, y César Jiménez. Al 
día siguiente, para la segunda de 
feria, la empresa adjudicataria del 
coso manzanareño ha optado por 
una corrida mixta, con el fin de 
satisfacer a los aficionados al 
rejoneo, un cartel integrado por 
Alvaro Montes, y los toreros 
Miguel Abellán, en cuya cuadri
lla se integra el manzanareño Vi
cente Yestera, y el daimieleño 
Luis M iguel V ázquez, que 
estoquearán ganado de ‘Martín 
Lorca’.

OTROS ESPECTÁCULOS
Para que la feria no se viva

solo por la noche, dado el buen 
resultado de la verbena del me
diodía en los años anteriores, 
volverá el baile amenizado por la 
orquesta local “Atlantis” en el 
parterre de los Paseos del Río, 
con árboles, toldos y una barra 
atendida por la Hermandad del 
Santo Entierro, dentro del orden 
rotativo establecido por la Junta 
de Cofradías. Será viernes 21 y el 
domingo 23 a partir de las doce y 
media.

Toda esta programación se 
complementa con una variada 
oferta de actividades deportivas, 
entre las que la Concejala de Fes
tejos, Beatriz Torres, destacó el 
Trofeo de Feria de Fútbol Sala, 
los concursos del club de pesca 
“El Martín Pescador”, el Open de 
Tenis FERCAM que organiza el 
Club de Tenis 84 en el Polidepor- 
tivo, y la concentración de Mo
tos Antiguas que organiza la 
Asociación AMOE.

El concierto de Estopa en la pla
za de toros el sábado 15 ha sido, 
sin duda, el plato fuerte de la pro
gramación de la Feria y Fiestas 
2006 de Manzanares, una actua
ción musical a la que hay que 
añadir las de El Consorcio, Mar 
del Norte, grandes orquestas y 
un espectáculo de variedades. 
Además, y con el afán de llegar a 
todos los públicos, también se 
ha programado un espectáculo 
de circo para los más pequeños. 
Todos estos espectáculos musi
cales se desarrollarán en el Au
ditorio Municipal “La Pérgola”, 
donde tampoco faltarán las gran
des noches de baile con orques
ta.

PRESENCIA MANCHELA EN 
LATERIA TAURINA

Por lo que se refiere a la feria 
taurina, compuesta por dos co
rridas de toros, destaca la pre
sencia de dos toreros manche-

PROGRAMA OFICIAL 
FERIA Y FIESTAS

MIÉRCOLES 19 DE JULIO ___________
23.00 h. Plaza de la Constitución. Concierto a cargo 
de la Banda de Música «Julián Sánchez-Maroto».
23.30 h. Auditorio Municipal «La Pérgola».
Grandes Bailes a cargo de la orquesta «Primera 
Plana». Entrada gratuita.

JUEVES 20 DE J U L I O ___________
11.30 a 14,00 y 18,00 a 20,00 h. Recorrido 
Urbano de un Tren Turístico. Parterre del Río.
17.00 h. Pistas del Polldeportivo Municipal.Tenis. 
OPEN FERCAM 2006. Octavos de final.
23.00 h. Auditorio Municipal «La Pérgola». 
Concierto de «MAR DEL NORTE». Entrada gratuita.

VIERNES 21 DE JULIO ___________
7.00 h. Embalse «El Vicario». XXXVI Concurso de
Pesca Local. Categoría Infantiles. Modalidad: caña 
libre y aparejo.
8.00 h. Alegres Dianas a cargo de la Banda de 
Música «Julián Sánchez-Maroto».
10.00 h. Pistas del Polideportivo Municipal. Tenis. 
Open FERCAM 2006. Cuartos de Final.
11.00 h. Pasacalles a cargo de la Banda de 
Cornetas y Tambores «Santísimo Cristo 
Resucitado».
12.00 h. Pabellón C/ Maestro Villatoro. Torneo de 
Fútbol Sala. FINAL.
12.30 h. Parterre Paseos del Río. VERBENA DE 
MEDIODÍA. Orquesta «Atlántis».
23.00 h. Auditorio Municipal «La Pérgola».
Grandes Bailes a cargo de la Orquesta 
«VARADERO». Entrada gratuita.

SÁBADO 22 DE J U L I O ___________
10.00 h. Pistas Polideportivo Municipal. Tenis. Open 
FERCAM 2006. Semifinales.
12.00 h. Prado de las Monjas de Clausura.
Concierto de Pasodobles a cargo de la Banda de 
Música «Julián Sánchez-Maroto».
19.30 h. Plaza de Toros. Sensacional Corrida de 
Toros. Se lidiarán 6 toros de la acreditada Ganadería 
de «La Palmosilla» para los diestros: Víctor Puerto, 
Sebastián Castella, César Jiménez.
24.00 h. Auditorio Municipal «La Pérgola». 
Concierto a cargo de «EL CONSORCIO» y 
posteriormente Grandes Bailes a cargo de la 
Orquesta «VELADAS».

DOMINGO 23 DE JULIO ___________
8.00 h. Alegres Dianas a cargo de la Banda de 
Música «Julián Sánchez-Maroto».
9.30 h. Concentración Nacional de Motos Antiguas 
«Ciudad de Manzanares».
10.00 h. XXIII Carrera Popular «Ciudad de 
Manzanares». Homenaje a Francisco Pastor García 
(Mundialista en el campeonato del mundo de 
maratón de 1999).
10.00 h. Pistas Polideportivo Municipal. Tenis. OPEN 
FERCAM 2006. FINAL.
12.30 h. Parterre Paseos del Río. VERBENA DE 
MEDIODÍA. Actuación de la Orquesta «Atlántis».
19, 30 h. Plaza de Toros. Grandiosa Corrida mixta. 
Se lidiarán 6 toros de la Ganadería de D. Martín Lorca 
para: Alvaro Montes (rejoneador), Miguel Abellán, 
Luis Miguel Vázquez.
22.30 h. Auditorio Municipal «La Pérgola». 
Espectáculo de Variedades a cargo de ARÉVALO, 
RUMBA TRES, CARLOS VARGAS, ALFONSO 
PAHINO, MAGDALENA y BALLET.

LUNES 24 DE JULIO _ _ _ _ _ _ _
21.00 h. Auditorio Municipal «La Pérgola». 
Espectáculo Infantil a cargo de la Compañía 
Circense «XUCAR». Entrada gratuita.
00,00 h. Recinto Feria del Campo. Espectáculo 
Piro-Musical de Fuegos Artificiales a cargo de 
Pirotecnia HERMANOS CABALLER.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #616, 18/7/2006.



^
 ¿

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #616, 18/7/2006.



IU D A D  R EA L 22
wS m v  mmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmrnm J  Cuadernos

Del 18/7 al 31/7 - 2006 /  Manchegos

LA MANCHA - Daimiel
El vicepresidente primero regional indicó, durante una visita a este espacio, 
que “estamos insistiendo para que el Gobierno central solucione la situación

Lam ata ‘lam enta’ la situación crítica 
del Parque Nacional de Las Tablas
El vicepresidente prim ero regional, Fem ando tral para que el futuro Plan Especial del Alto 
Lam ata, afirmó que el Gobierno de Castilla-La Guadiana suponga el principio de la solución para 
M ancha está insistiendo ante el E jecutivo cen- el Parque Nacional de las Tablas de Daimiel.

Foto: Cristina Martínez
Alejandro Gil, y la alcaldesa, Beatriz Melgar, posan con los vecinos 
adjudicatarios de una de las siete viviendas.

Lamata hizo estas declaraciones 
durante su visita al Parque Nacio
nal, donde estuvo acompañado 
por el consejero de Medio Am
biente y Desarrollo Rural, José 
Luís Martínez Guijarro; el alcalde 
de Daimiel, José Díaz del Campo; 
el delegado de la Junta en Ciudad 
Real, Santiago Moreno, y el direc
tor del parque, Manuel Carrasco.

El vicepresidente primero la
mentó la situación “crítica” en la 
que se encuentra, en estos mo
mentos, esta “maravilla de la na
turaleza”, y la atribuyó a la esca
sez de precipitaciones y a que no 
se ha autorizado este año ningún 
aporte de agua de la cabecera del 
Tajo.

Según dijo, el Gobierno regio
nal quiere que esta situación se 
solucione de forma duradera, por 
lo que está instando al Ejecutivo 
central, que es la administración 
responsable, a que culmine la ela
boración del Pian Especial del Alto 
Guadiana.

Al respecto, Lamata recalcó 
que el Gobierno regional es parti
dario de que el Plan Especial sea 
fruto del consenso con todas las 
partes implicadas (municipios, agri
cultores y ecologistas) y que sir-

El vicepresidente primero, Femando Lamata, durante su visita al 
Parque Nacional de las Tablas de Daimiel, junto al alcalde de Daimiel, 
José Díaz del Campo.

va para la recuperación ambien
tal, el mantenimiento de una agri
cultura sostenible, y el desarrollo 
de la  actividad económica y so
cial de la zona.

Asimismo, el vicepresidente 
primero subrayó la demanda del 
Gobierno castellano-manchego de 
tener poder de codecisión en los 
órganos de gestión del agua, para 
poder también colaborar con la

Administración central en dar so
lución a la escasez de agua que 
padece el Parque Nacional.

Por último, el responsable del 
Ejecutivo regional trasladó un 
mensaje de esperanza ya que, se
gún los expertos del parque, si 
éste vuelve a contar con agua re
cuperará su belleza y podrá ser 
disfrutado por la generación ac
tual y las venideras.

LOS MONTES - Poblete

Alejandro Gil entregó siete viviendas de 
protección oficial
El consejero de Vivienda y Urba
nismo, Alejandro Gil, destacó, du
rante el acto de entrega de siete 
viviendas de protección oficial en 
Poblete, el crecimiento poblacio- 
nal que está experimentando la 
capital ciudadrealeña y su entor
no, un fenómeno que calificó 
como “bueno” puesto que duran- 

■ te las décadas de los 60 y 70 Cas
tilla-La Mancha sufrió la emigra
ción de 100.000 personas.

No obstante, para el conseje
ro el crecimiento de las poblacio
nes ha de ser ordenado y señaló 
que un buen ejemplo de ello se 
encuentra en Poblete, una locali
dad que gracias a las directrices 
de su Ayuntamiento está desarro
llando una correcta política urba
nística.

En este sentido, Gil aseguró 
que la alcaldesa, Beatriz Melgar, 
está procurando que junto a la 

-construcción de viviendas garan

ticen servicios básicos, como el 
abastecimiento de agua, la cons
trucción de centros educativos y 
sanitarios o la atención a las per
sonas mayores.

Esta promoción consta de sie
te viviendas de protección oficial, 
dos con cuatro dormitorios y cua
tro de tres, y una vivienda adap
tada para discapacitados.

M ejora de la  carretera entre  
M anzanares y B olaños
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado la licita
ción, por parte de la Sociedad 
de Carreteras de Castilla-La 
Mancha, de la actuación de me
jora de la carretera autonómica 
CM-4124 entre las localidades 
ciudadrrealeñas de Bolaños de 
Calatrava y Manzanares.

La actuación licitada consis
te en el refuerzo del firme en esta 
carretera desde el punto kilomé
trico 5,350 al 30,940, que une los 
dos municipios anteriormente 
citados.

El presupuesto de licitación

de esta actuación asciende a un 
total de 2.799.931,80 euros y el 
plazo de ejecución de las obras 
se estima en 10 meses. La fecha 
límite de presentación de las 
ofertas es el 6 de septiembre.

Estas actuaciones forman 
parte del Plan Extraordinario de 
Carreteras comprometido por el 
presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, y apro
bado por el Consejo de Gobier
no, que contempla una inver
sión de 140 millones de euros 
sobre 25 actuaciones en la red 
convencional.

CALATRAVA - Corral de Calatrava

La Junta invertirá 1,4 m illones  
en el nuevo C entro de Salud
La empresa Cantera del Vértice, 
S.A., será la encargada de cons
truir el nuevo Centro de Salud 
de Corral de Calatrava, un dis
positivo sanitario con un impor
te de adjudicación de 1.466.415 
euros.

El nuevo Centro de Salud de 
Corral de Calatrava dispondrá 
de una completa oferta de servi
cios de Atención Primaria, que 
se verán ampliados con una 
Unidad de Fisioterapia, una 
consulta de matrona y un am
plio Punto de Atención Conti
nuada.

Este nuevo dispositivo sa

nitario se construirá en una par
cela de una extensión cercana a 
los 2.000 metros cuadrados ubi
cada en la calle Constitución del 
municipio de Corral de Calatra
va. El nuevo edificio, con una 
superficie construida aproxima
da de 1.200 metros cuadrados, 
contará con dos plantas.

La planta baja contará con 
una superficie superior a los
1.000 metros cuadrados y en ella 
se ubicará el área de Admisión y 
la zona de Consulta, mientras 
que en la primera planta se cons
truirán las dependencias del 
equipo de Atención Primaria.

En otoño finalizarán las obras de 
la carretera entre Puebla y Agudo
Las obras de acondicionamien
to que la Consejería de Obras 
Públicas está ejecutando en el 
tramo de la carretera CM-4103 
entre Puebla de Don Rodrigo y 
Agudo finalizarán a principios 
del próximo otoño. La inversión 
del Gobierno de Castilla-La 
Mancha para acondicionar sus 
29,5 kilómetros asciende a 10,8 
millones de euros.

La nueva carretera plantea 
modificaciones importantes res
pecto al antiguo trazado, tanto 
en anchura como en cuanto a 
trazado y a desniveles. Así, dis
pondrá de dos carriles de tres 
metros y medio de ancho y de 
arcenes de un metro, se han su
primido todas las curvas de ra
dio inferior a doscientos cin
cuenta metros y la pendiente 
máxima es del 6% a la salida de 
Puebla de Don Rodrigo.

El proyecto, que incluye la 
mejora del firme en las travesías 
de Agudo y Puebla, se comple
ta con el acondicionamiento de 
las cunetas y con la colocación 
de balizas, defensas y las seña
les preceptivas.

La carretera CM-4103 comu
nica Horcajo de los Montes y 
Agudo. Este es el segundo tra
mo que va a acondicionar el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
después de que en la primavera 
de 2003 entrara en servicio la 
renovación completa del que va 
de Horcajo a Arroba de los 
Montes, de 27,8 kilómetros de 
longitud, en el que se invirtie
ron más de 6,1 millones de euros.

Además, Obras Públicas in
virtió otros 440.000 euros en la 
misma carretera en 1997 para 
construir un puente sobre el río 
Guadiana cerca de Puebla de 
Don Rodrigo, estructura que 
sustituyó a la pasarela que se 
había llevado la riada del año 
anterior.

El Ejecutivo regional tiene 
previsto acometer en un futuro 
próximo las obras del tramo de 
esta carretera que queda por 
adaptar a los niveles de calidad 
establecidos para las vías de 
comunicación de nuestra comu
nidad autónoma, el que va de 
Arroba de los Montes a Puebla 
de Don Rodrigo.
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Por un importe de 2,3 millones de euros

L icitada la  redacción del proyecto  
para el nuevo Complejo Hospitalario
El G obierno regional ha licitado la contratación pitalario “Virgen de la Luz” , por un im porte de  
del Plan Funcional de redacción de proyecto y 2.323.210,09 euros, según aparece recogido en 
dirección de obras para el futuío com plejo hos- el D iario Oficial de Castilla-La M ancha.

Foto: JCCM
Panorámica del actual Hospital Virgen de la Luz, de Cuenca, cuya 
reforma ha sido aprobada por el Ejecutivo castellano-manchego y  en la 
que se invertirán más de 2,3 millones de euros.

167 municipios se beneficiarán del 
Plan de Instalaciones Deportivas

Con estas obras, que podrían co
menzar el próximo año, se actuará 
sobre 63.000 metros cuadrados de 
superficie sanitaria, lo que permi
tirá a Cuenca contar con un com
plejo asistencial moderno, dotado 
con última tecnología y con una 
amplia cartera de servicios.

La actuación que el Gobierno 
de Castilla-La Mancha va a desa
rrollar en el Virgen de la Luz permi
tirá incrementar en más de 100 las 
camas del futuro complejo hospi
talario y habrá más de un 60% de 
habitaciones individuales.

Asimismo se duplicarán las 
camas de neonatos, de UCI de 
Neonatología y Cuidados Inten
sivos, se aumentarán los boxes de 
urgencias y de pediatría, así como 
las camas de observación.

El proyecto de la Junta para el 
futuro complejo hospitalario de 
Cuenca contempla asimismo do
blar el actual número de quirófa
nos, los puestos de los Hospita
les de Día, o el incremento en un 
50% de los puestos de diálisis. 
También se va a construir un nue
vo edificio para albergar un ma
yor número de consultas, pasan
do de 77 a 110 las externas y de 11 
a 20 las destinadas a pruebas y 
técnicas diagnósticas.

El plan funcional prevé tam
bién ampliar y mejorar el área de 
laboratorios, obstétrica y de reha
bilitación, poner en marcha la uni
dad de cirugía mayor ambulatoria 
y la sala de radiología digital y rea
lizar importantes modificaciones 
estructurales en el actual Policlí- 
nico para su adaptación a Hospi
tal Matemo-Infantil.

La redacción del proyecto de

El consejero de Medio Ambiente 
y Desarrollo Rural, José Luis Mar
tínez Guijarro y el presidente de la 
Diputación Provincial de Cuenca, 
Luis Muelas, han renovado el 
convenio de colaboración a tra
vés del cual se están aplicando en 
todos los municipios de la provin
cia conquense políticas tendentes 
a lograr un desarrollo sostenible 
mediante la implantación de las 
Agendas 21 locales. Un convenio 
al que se ha incorporado la ciu
dad de Cuenca.

Martínez Guijarro felicitó el tra
bajo realizado desde la Diputación 
“pues teniendo en cuenta que la 
provincia está formada por una

obras tiene un plazo de ejecución 
de siete meses y en la resolución 
de la Dirección General de Gestión 
Económica e Infraestructuras del 
Servicio del SESCAM, en la que 
se anuncia la licitación del con
curso, se establecen una serie de 
requisitos para el contratista, en

mayoría de pequeños municipios 
con escasa capacidad administra
tiva, decidió trabajar en coordina
ción con los siete Grupos de Ac
ción Local que trabajan en este 
territorio para implantar las Agen
das 21 Local y realizar los diag
nósticos precisos de cada una de 
las localidades que las confor
man”.

Asimismo el titular de la Con
sejería daba la bienvenida a la ca
pital al incorporarse a la Red de 
Ciudades y Pueblos Sostenibles 
de Castilla-La Mancha, aseguran
do que “la incorporación de Cuen
ca es un reflejo de la voluntad 
política de sus responsables mu-

tre los cuales se contempla, entre 
otros, la solvencia económica, téc
nica y profesional de los licitado- 
res que deberán haber redactado 
planes funcionales y proyectos de 
ejecución de centros sanitarios de 
similares características al de 
Cuenca en los últimos años.

nicipales para iniciar un procedi
miento que no tiene retomo, en el 
mejor sentido, pues a partir de 
ahora cualquier decisión desde el 
punto de vista de la gestión, ya 
sea de infraestructuras o presta
ción de servicios, tendrá que te
ner en cuenta la sostenibilidad y 
el respeto a los valores ambienta
les como paso previo”.

El convenio renovado, que 
será cofinanciado por la Conseje
ría de Medio Ambiente y Desarro
llo Rural y la Diputación Provin
cial de Cuenca, tiene una aporta
ción económica de 420.000 euros,
200.000 para el año 2006 y 220.000 
para el año 2007.

El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, y el pre
sidente de la Diputación de 
Cuenca, Luis Muelas, han firma
do el convenio de colaboración 
para el desarrollo del Plan de Ins
talaciones Deportivas 2006-2010 
en esta provincia.

El convenio contempla un 
total de 241 actuaciones, 23 de 
ellas vinculadas al sistema edu
cativo, que beneficiarán a 167 
municipios por un importe cer
cano a los 38 millones de euros, 
de los que la Consejería aporta
rá más 24.252.000 euros. El resto 
será financiado entre la institu
ción provincial y los ayuntamien
tos.

El consejero destacó que la 
mayoría de los municipios de la 
Región contará con alguna ins-

La consejera de Administracio
nes Públicas, Llanos Castella
nos, presentó en Cuenca la Or
den que regula el Fondo Regio
nal de Cooperación Local (FOR- 
COL) para el año 2007 y que 
contempla una partida superior 
a los 3,2 millones de euros para 
obras de inversión, siendo esta 
provincia junto con la de Gua- 
dalajara la más beneficiada del 
conjunto de la Comunidad.

En este sentido, la titular de 
A dm inistraciones P úb licas 
apuntó que el FORCOL “ha sido 
palanca de cambio en la gran 
revolución de nuestros munici
pios en la última década”, con 
una inversión que durante los 
años de Gobierno del presiden
te Barreda ha aumentado en un 
6,6 por ciento.

Con este Fondo, a través del 
cual la C onsejería  destina
160.000 euros diarios al progre
so de nuestros pueblos, conclu
yó Castellanos, se ha llegado a 
todos los municipios de la pro
vincia de Cuenca que han soli
citado inversiones a través de

talación deportiva en el plazo de 
cinco años, gracias a este Plan 
único en todo el estado y que 
dotará a Castilla-La Mancha del 
mejor conjunto de infraestruc
turas deportivas del país, con la 
ejecución de un total de 928 ac
tuaciones que supondrán una 
inversión de más de 188 millo
nes de euros.

Por su parte, el presidente de 
la Diputación, Luis Muelas, in
dicó que lo más novedoso es la 
construcción de 7 piscinas cu
biertas que financiará la Junta al 
50 por ciento, la Diputación al 
25 por ciento y los ayuntamien
tos el 25 por ciento restante. Es
tarán ubicadas en Mota del Cuer
vo, San Clemente, Quintanar del 
Rey, Motilla del Palancar, Inies». 
ta, Las Pedroñeras y la capital.

la Delegación provincial.
En este sentido , y al 

repartirse el FORCOL Inversio
nes en función de las peticio
nes de ayuda que los ayunta
mientos formulan, es posible 
determinar a grandes rasgos el 
destino de las diferentes parti
das, dijo la consejera, quien 
apuntó que la mayor cuantía de 
las subvenciones del total de 
229 obras en la provincia, cerca 
de 1,2 millones de euros, es la 
dirigida a obras de infraestruc
tura urbana (acondicionamien-^ 
to de espacios públicos como 
calles, plazas o barrios; reposi
ción de pavimentado o alumbra
do público), con 94 actuaciones 
previstas.

La consejera también aludió 
a las 15 actuaciones en Zonas 
Verdes con 330.000 euros de in
versión; los 329.000 euros para 
16 obras para Equipamientos 
Culturales y una cantidad simi
lar, 320.000 euros para acometer 
inversiones en Instalaciones 
Deportivas, que suman 19 actua
ciones.

B Licitado el proyecto del nuevo Centro de Salud
La Junta de Comunidades ha licitado el concurso para la 
contratación de la redacción del proyecto y dirección de obras de 
construcción del Centro de Salud Cuenca IV, un edificio que se 
construirá en una parcela de algo más de 4.000 metros cuadrados 
cedida por el Ayuntamiento y que albergará también la Gerencia 
de Atención Primaria y la Oficina Provincial de Prestaciones del 
SESCAM.
La inversión prevista por el Gobierno regional para la construcción 
de esta nueva infraestructura sanitaria en la capital conquense es 
de 13 millones de euros y la redacción del proyecto ha salido a 
concurso por un importe de 749.445 euros.
El Plan Funcional elaborado por el SESCAM, y que servirá de base 
para la redacción del proyecto, contempla una superficie útil 
cercana a los 2.700 metros cuadrados para el nuevo Centro de 
Salud, que se ubicará en el barrio de Villa Román de la capital.

Junta y Diputación impulsan la implantación 
de la Agencia Local 21 en la provincia

El FORCOL centra su inversión 
en la provincia de Cuenca
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COMARCAS DE CUENCA - San Lorenzo de la Parrilla

A lejandro G il inauguró el Polígono 
Industrial “Viñas de la Vega”
El consejero de Vivienda y Urbanism o, A lejan
dro Gil, acompañado del consejero de M edio 
Am biente y Desarrollo Rural, José Luis M artí

nez Guijarro, asistió al acto de inauguración del 
nuevo polígono industrial Viñas de la Vega, en 
la localidad de San Lorenzo de la Panilla .

Foto: Isabel González
Alejandro Gil, acompañado por el consejero de Medio Ambiente y  
Desarrollo Rural, José Luis Martínez Guijarro, puso la primera piedra 
de una promoción de VPO en San Lorenzo de la Parrilla.

Gil quiso poner en valor lo que 
supone la creación de suelo in
dustrial a precios asequibles y no 
especulativos, como instrumento 
para atraer la inversión y, por tan
to, el desarrollo económico de los 
pueblos y ciudades de Castilla-La 
Mancha.

En el transcurso de la inaugu
ración, el consejero de Vivienda y 
Urbanismo también quiso desta
car la colaboración administrativa 
qtie ha existido entre el Ayunta
miento de San Lorenzo de la Parri
lla, encargado de adquirir los te
rrenos, redactar el proyecto y lle
var a cabo la urbanización, el Ins
tituto de Finanzas de Castilla-La 
Mancha, que ha sufragado al con
sistorio el coste de la nueva su
perficie industrial, y la Consejería 
de Vivienda y Urbanismo, que fi
nancia los intereses derivados de 
la operación para que no repercu
tan en las arcas municipales.

La nueva superficie industrial 
de San Lorenzo de La Panilla, cuen
ta con una superficie bruta de 
83.527 metros cuadrados, que han 
dado lugar a una superficie indus
trial neta resultante de 47.352 me
tros cuadrados, ascendiendo el 
montante total de la inversión a 
1.036.875 euros.

VIVIEND AS DE PROTEC CIÓN 
OFICIAL

Antes de inaugurar el polígo
no industrial, se llevó a cabo la 
colocación de la primera piedra de 
una promoción de 16 Viviendas de 
Protección Oficial de Régimen Es
pecial, de iniciativa privada, que 
se edificarán sobre suelo de titu
laridad municipal.

Así, será la empresa Proyec
tos y Desarrollos Urbanísticos de

Castilla, S.L., la encargada de le
vantar en dicho suelo viviendas 
de 90 metros cuadrados que con
tarán con garaje y trastero, y cuyo 
precio máximo de venta asciende 
a 91.598 euros.

Alejandro Gil, destacó la im
portante apuesta que los promo
tores privados de la región están 
realizando por la construcción de 
viviendas con algún tipo de pro
tección.

Motilla del Palancar

Los mayores contarán con un nuevo Centro de Día
*?

El vicepresidente primero del Go
bierno regional, Femando Lama- 
ta, se desplazó recientemente a 
Motilla del Palancar, donde puso 
la primera piedra del nuevo Cen
tro de Día, con servicio de estan
cias diurnas, que ofrecerá a los 
mayores de la localidad distintos 
recursos y servicios para que en
cuentren atendidas sus necesida
des y hacer su vida más agrada
ble.

Lamata, que estuvo acompa
ñado por el alcalde, José María 
Toledo; el delegado de la Junta, 
Luis Carlos Sahuquillo, y el dele
gado de Bienestar Social, Francis
co Palop, afirmó que el nuevo 
centro de día de Motilla del Palan
car supone una muestra más de la 
“seña de identidad” del Gobierno 
del presidente, José María Barre
da, que es la atención a las perso
nas mayores.

El nuevo centro, que ocupará 
una superficie de cerca de 1.200 
metros cuadrados, contará con 
más de 20 plazas y una decena de 
profesionales, y tendrá, entre

Foto: Isabel González
El vicepresidente primero del Gobierno regional, Fernando Lamata, 
puso la primera piedra del futuro Centro de Día para mayores de Motilla 
del Palancar.

otros espacios, una sala de usos 
múltiples, salas de terapia y de 
estar, además de otras de rehabili
tación y fisioterapia, así como ser
vicios de peluquería y podología. 
El Gobierno regional ha destina
do para su construcción un total 
de 1,2 millones de euros.

Un nuevo recurso  que se 
suma a la red de centros y servi
cios que ofrece el Gobierno caste- 
llano-manchego para que nues
tros mayores puedan vivir el ma
yor tiempo posible en su domici
lio y, si eso no es posible, en un 
entorno familiar y cercano.

La Alberca y El Picazo verán 
mejorados sus recursos sanitarios
El Gobierno de Castilla-La Man
cha va a multiplicar por cuatro 
la superficie destinada a aten
ción sanitaria en La Alberca de 
Záncara y El Picazo, con la cons
trucción de un futuro consulto
rio local y la apertura de otro 
nuevo, lo que ha supuesto una 
inversión de 600.000 euros.

Este dato fue aportado por 
el consejero de Sanidad. Rober
to Sabrido, que se ha desplaza
do a ambas localidades para pre
sidir en La Alberca de Záncara 
el acto de colocación de la pri
mera piedra del nuevo centro 
médico y a la inauguración en El 
Picazo, del nuevo consultorio. 
Las dos nuevas infraestructuras 
sanitarias prestarán servicio a 
cerca de 3.000 habitantes de la 
provincia de Cuenca.

El consejero, acompañado 
por la alcaldesa de La Alberca 
de Záncara, María del Carmen 
García Patiño; el delegado de la 
Junta en Cuenca, Luis Carlos 
Sahuquillo; y el delegado pro
vincial de Sanidad, José Anto
nio Olmeda, participó en este 
acto simbólico de comienzo de 
las obras del consultorio, en

cuya construcción el Gobierno 
regional destinará medio millón 
de euros y que tiene como prin
cipal objetivo mejorar la calidad 
de la atención sanitaria que se 
presta a cerca de dos mil habi
tantes de este municipio con
quense.

El nuevo consultorio de La 
Alberca de Záncara, cuyas obras 
tienen un plazo de ejecución de 
nueve meses, se construye en 
una parcela de la calle La Huerta 
del municipio, de más de 500 
metros cuadrados, cedida por el 
Ayuntamiento al Servicio de 
Salud de Castilla-La Mancha 
(SESCAM) y que se encuentra 
ubicada a pocos metros de una 
zona dotacional en donde se 
ubican el centro social, la vivien
da tutelada y el colegio público 
de la localidad.

Posteriormente, y en compa
ñía del alcalde de El Picazo, Joa
quín Sáiz, el consejero inauguró 
el nuevo consultorio médico, en 
cuya construcción la Junta de 
Comunidades ha invertido más 
de 60.000 euros y del cual se 
beneficiarán los cerca de 800 
vecinos del municipio.

Iniesta

Suscrito un convenio para la 
mejora del Ayuntamiento

Foto: Rafael Aguirré
Llanos Castellanos, durante la firma del convenio de colaboración 
con el alcalde de Iniestaa, Juan Vicente Casas, para financiar la 
reforma de la Casa Consistorial.

La consejera de Administracio
nes Públicas, Llanos Castella
nos, firmó en Cuenca un conve
nio de colaboración con el al
calde de Iniesta, Juan Vicente 
Casas, para la financiación de las 
obras de reforma y ampliación 
del ayuntamiento de esta locali
dad.

Llanos Castellanos señaló 
que este convenio se suma a 
otro suscrito anteriormente con 
el edil de Iniesta y supondrá una 
inversión de 300.000 euros para 
la reforma del consistorio de los 
que su departamento aportará 
casi el 85,17 por ciento, mientras 
que el ayuntamiento de la loca

lidad sufraga el 14’8 por ciento 
restante.

En este sentido, la consejera 
recordó que esta Orden del Pro
grama de Mejora de Casas Con
sistoriales para el año 2006 ha 
tenido un aumento significativo 
del capítulo dedicado a equipa
miento y obras menores en los 
ayuntamientos, frente a los pro
yectos de creación de nuevos 
espacios.

Según Castellanos, se da así 
respuesta a las peticiones que 
plantean los propios alcaldes, 
primando pequeñas obras de 
infraestructura y, sobre todo, 
equipos informáticos.
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En un año se ha cumplido más del 90% 
del acuerdo de obras de abastecimiennto
La consejera de Obras Públicas, María Encina 
Álvarez y el presidente de la Diputación Pro
vincial de Guadalajara, José Carlos Moratilla, 
informaron los pasados días del acuerdo en la

Comisión de Seguimiento de los convenios de 
abastecimiento que se firmaron entre la Conse
jería, la Diputación y ayuntamientos de la pro
vincia.

La consejera destacaba que un 
año después de que se firmara el 
convenio marco se ha ejecutado 
el 90% del mismo, por lo que feli
citó tanto a los técnicos de la De
legación de Obras Públicas como 
a los de la Diputación y a los res
ponsables municipales, por lo que 
considera un trabajo “riguroso” y 
“eficaz”.

La Comisión de Seguimiento 
ha aprobado una inversión de 7,3 
millones de euros, de los que 4,9 
serán aportados por la Conseje
ría, 2,1 por la Diputación y el resto 
por los Ayuntamientos. De este 
modo se van a poder ejecutar 160 
actuaciones de mejora y actuali
zación de las redes de saneamien
to.

Esta cantidad se suma a otras 
60 actuaciones ya ejecutadas en 
los últimos meses y en las que se 
han invertido 1.300.000 euros, de 
modo que la cantidad ya compro
metida representa más del 90% de 
los 9,5 millones que contempla el 
convenio marco suscrito el pasa
do año.

Tanto la consejera como el 
presidente de la Diputación mani
festaron su satisfacción por el gra
do de cumplimiento del convenio 
que va a evitar averías y fugas de 
agua en gran parte de los munici
pios de la provincia.

Álvarez explicó que en la eje
cución del convenio se han teni
do en cuenta dos zonas, la de los

Foto: Ana Corrochano
La consejera de Obras Públicas, María Encina Alvarez, acompañada 
del presidente de la Diputación Provincial de Guadalajara, José Carlos 
Moratilla.

pueblos ribereños de Entrepeñas 
y Buendía y los de la zona del 
Ducado de Medinaceli.

La titular regional de Obras Pú
blicas recordó que este acuerdo 
va a permitir actuar sobre el 70% 
de los pueblos de la provincia, lo 
que evidencia que el Gobierno re
gional se ha marcado una priori
dad referente al agua y atiende de 
la misma manera las grandes in
fraestructuras, como aquellas más 
pequeñas en los municipios, pero 
no menos importantes.

En este sentido, la consejera 
se refirió a otras grandes actua
ciones que se están llevando a

cabo como la interconexión de 
Alcorlo y Beleña o las obras de 
em ergencia financiadas por la 
Administración central.

Además, la Consejería ejecuta 
otras obras de forma independien
te en muchos municipios de la 
provincia, así como la Diputación 
provincial a través de sus propios 
planes de actuación.

No obstante y dado el grado 
de éxito de este convenio, María 
Encina Álvarez manifestó su dis
posición para renovar el acuerdo 
marco cuando sea necesario, pla
zo que inicialmente ha indicado 
podría fijarse en 2007.

Gil afirma que el Plan del Corredor del Henares 
hará de esta zona “un modelo a seguir”
El consejero de Vivienda y Urba
nismo, Alejandro Gil, compareció 
recientemente ante la Comisión de 
Vivienda y Urbanismo de las Cor
tes Regionales, con el objetivo de 
informar sobre el estado de los tra
bajos de redacción del Plan de 
Ordenación Territorial (POT) del 
Corredor del Henares.

Así, Gil se refirió a dicho Plan 
como “un documento que hará de 
ésta zona un modelo de desarro
llo a seguir”, expresando su de
seo de que, durante el período de 
exposición pública al que va a ser 
sometido, se puedan recibir apor 
taciones que enriquezcan el texto 
final del documento, y sirvan para 
lograr los objetivos planteados.

Alejandro Gil quiso hacer es
pecial hincapié en el hecho de que 
el Plan de Ordenación Territorial 
del Corredor del Henares, primero 
de estas características que se ela
bora en la Región, será extrema

damente respetuoso con la auto
nomía municipal coordinando, de 
manera paralela, los planeamien
tos y crecimientos de los treinta y 
tres municipios que están inmer
sos en el documento redactado.

En Gil destacó que, a pesar de 
que el ámbito de actuación del 
Plan ocupa tan solo el 10,48% de 
la superficie de Guadalajara, se 
trata de más del 80% de la pobla
ción actual de la provincia.

El área de intervención del Plan 
ocupa una superficie total de
128.000 hectáreas, con una pobla
ción en el año 2005 de 162.000 ha
bitantes. La densidad media de 
población es de 126 habitantes por 
kilómetro cuadrado, cifra superior 
a la media nacional.

Entre los objetivos que plan
tea el POT, se encuentran los de 
promover un desarrollo ordenado 
de las áreas urbanas, proteger los 
recursos naturales, históricos y

patrimoniales, y mejorar las infra
estructuras de transportes, las bá
sicas y los equipamientos socia
les.

La intención de la Consejería 
es que junto a la expansión del de
sarrollo de los municipios del Co
rredor, se potencie la figura de 
Guadalajara como capital de ese 
entorno y centro neurálgico del 
mismo, ya que el mismo estudio 
refleja que contará con 200.000 
habitantes en 2030.

El consejero detalló algunas de 
las propuestas que contiene el do
cumento que contempla desde la 
Ciudad del Transporte a un Cen
tro de Mercancías en Torija, la 
puesta en marcha de algunas in
fraestructuras viarias y de nuevas 
tecnologías de información, cons
trucción de depuradoras, poten
ciación del ferrocarril o la puesta 
en marcha de polígonos supramu- 
nicipales.

Adjudicada la gestión y explotación 
de la Bolsa Municipal de Vivienda
La Comisión de Contratación del 
Ayuntamiento de Guadalajara ha 
acordado adjudicar a la UTE 
“P y re n a lia -IA -S o ft-B a ssa t 
Ogilvy”, la creación, gestión y 
explotación del Registro Muni
cipal de Demandantes de Vivien
das de Protección Pública, co
nocido popularmente como Bol
sa Municipal de la Vivienda.

La adjudicación deberá ser 
ratificada por la Junta de Gobier
no Local y, una vez cumpüdo ese 
trámite, la empresa tendrá un 
plazo de dos meses para acon
dicionar la oficina y ponerla en 
marcha. Con estos plazos, se 
prevé que a principios del próxi
mo otoño esté funcionando la 
Bolsa de la Vivienda y ya pue
dan registrarse en ella los pri
meros demandantes de vivien
da.

El coste de la adjudicación 
será de 280.000 euros, cantidad 
que será sufragada en su inte
gridad por la Junta de Comuni
dades, organismo que también 
se ha comprometido, a través de 
un convenio firm ado con el 
Ayuntamiento de Guadalajara el 
pasado mes de abril, a aportar 
los locales en los que se ubicará 
el Registro de Demandantes de 
Vivienda, así como el equipo in

formático necesario para su ges
tión.

La Bolsa Municipal de la Vi
vienda contará con un equipo 
de profesionales formado por un 
mínimo de ocho personas, de 
ellas cuatro estarán encargadas 
del centro de llamadas, para lo 
cual se contratará a un coordi
nador y tres teleoperadores, y 
otras cuatro, un titulado supe
rior con formación jurídica y tres 
administrativos, se dedicarán a 
la atención al público

El contrato con la empresa 
Pyrenalia-IA-Soft-Bassat Ogilvy 
tendrá una duración de seis me
ses, prorrogables mensualmen
te por otros seis. Asimismo, la 
empresa adjudicataria se com
promete a realizar una campaña 
de información para dar a cono
cer a los ciudadanos la existen
cia de la Bolsa de la Vivienda 
mediante anuncios publicitarios 
en los medios de comunicación, 
folletos y cartelería.

Una vez esté en funciona
miento la Bolsa Municipal de la 
Vivienda, las primeras viviendas 
que se adjudicarán a través de 
ella, mediante sorteo público, 
serán las 224 de la estación, de 
promoción municipal, y  las 400 
del sector SP 04.

Valerio participó en la clausura de 
la IV Semana de Seguridad Laboral

Foto: Clota Martin
La consejera de Trabajo y  Empleo , Magdalena Valerio, acompañada 
del alcalde de la ciudad, Jesús Alique, entrega el premio a Maña 
Jesús García y  Angel Díaz.

La consejera de Trabajo y Em
pleo, Magdalena Valerio, parti
cipó en la clausura de la IV Se
mana de la Seguridad y Salud 
Laboral”, organizada por el Gru
po Rayet en Guadalajara. En el 
transcurso del acto, hizo entre
ga del “Premio a la Mejor Suge
rencia en materia de Seguridad 
Laboral” que correspondió a 
dos trabajadores de la empresa 
Angel Díaz y María Jesús Gar
cía.

Magdalena Valerio hizo refe
rencia a la importancia de la im
plicación de todos en un tema 
tan sensible como es el de la se

guridad y la salud de los traba
jadores, “iniciativas como la que 
hoy nos reúne, en la que empre
sa y trabajadores se implican di
rectamente en la formación y 
sensibilización en materia de 
riesgos laborales, siempre con
tarán con el apoyo del gobierno 
regional”.

Para la consejera de Trabajo 
y Empleo, “la prevención debe 
formar parte de nuestro compor
tamiento cotidiano y entre todos 
tenemos que favorecer la crea
ción de una verdadera cultura 
de prevención de riesgos labo
rales”.
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COMARCAS DE GUADALAJARA
La consejera Blanca Calvo firmó los convenios con los ayuntamientos de 
Albares, El Olivar, Peralveche, Torre del Burgo y Valdeavellano

Cultura construirá cinco edificios de 
usos múltiples en varios municipios
La consejera de Cultura del Ejecutivo castella- ción de otros tantos edificios de usos múltiples 
no-manchego, Blanca Calvo firmó recientemen- en varios municipios de la provincia de Guada- 
te cinco convenios para financiar la construc- lajara.

Suscritos nuevos conven ios  
para m ejoras urbanas

En concreto, la firma se realizó con 
los ayuntamientos de Albares, El 
Olivar, Peralveche, Torre del Bur
go y Valdeavellano y permitirá la 
construcción de infraestructuras 
que se destinarán a distintos usos 
sociales y principalmente cultura
les.

La cantidad que la Consejería 
éc Cultura destinará a la construc
ción de estos inmuebles asciende 
a 1.500.000 euros. La consejera 
destacó que no es una inversión 
muy grande, sin embargo recordó 
que “lo pequeño es hermoso”, e 
incidió en la importancia que esta 
inversión tiene en estos pequeños 
municipios, ya que “les va a per
mitir disponer de un edificio que 
van a poder rentabilizar para mu
chas actividades lo largo de todo 
el año”.

Blanca Calvo recordó que esta 
Firma es un primer paso, “ya que 
los ladrillos y la construcción es 
casi lo menos importante, ya que 
lo realmente importante viene des
pués, puesto que los edificios sin 
vida no valen gran cosa”. Por todo 
ello, la titular regional de Cultura 
puntualizó que “el compromiso 
que asumimos hoy no es solo 
construir estos edificios, sino lue
go llenarlos de vida, ilusión y cul
tura”.

En Albares el nuevo edificio
contará con cerca de 800 metros %
cuadrados distribuidos en dos 
plantas en las que se ubicarán, 
entre otras estancias un salón 
polivalente, un salón de actos, una 
biblioteca y una sala de lectura. El 
presupuesto total de la obra as-

Los municipios de Guadalajara re
cibirán 3.432.700 euros para finan
ciar 300 obras durante el próximo 
ejercicio a través del Fondo Re
gional de Cooperación Local, se
gún anunció la consejera de Ad
ministraciones Públicas, Llanos 
Castellanos, quien puntualizó que 
se han atendido todas las peticio
nes presentadas correctamente 
por los Ayuntamientos de la pro
vincia.

En la provincia de Guadalajara 
el mayor porcentaje de peticiones 
para inversiones se va a destinar 
a infraestructuras urbanas, a las 
que corresponden 126 de las 300

ciende a 414.120 euros, de los que 
la Cultura aportará 114.000 y la 
Consejería de Administraciones 
Públicas 150.000. En la construc
ción de este inmueble también 
colaborará la Diputación provin
cial y, como en todos los casos, el 
propio Ayuntamiento.

El Olivar dispondrá de un edi
ficio de poco más de 200 metros 
cuadrados distribuidos en una 
planta, con un salón polivalente, 
una biblioteca y una mediateca. 
En este caso, el presupuesto as
ciende a 239.036 euros que serán 
financiados por Cultura y también 
por Bienestar Social.

En Peralveche, el convenio 
servirá para financiar una sala cul
tural de usos múltiples, de más de 
300 metros cuadrados en cuya

obras que se van a ejecutar. Tam
bién hay un importante número de 
solicitudes, en concreto 40, que 
se va a destinar a financiar obras 
de infraestructuras de ciclo hi
dráulico.

Además, a través de este fon
do, en la provincia se van a finan
ciar dependencias municipales, 
equipamientos culturales, instala
ciones deportivas, zonas verdes 
o equipamientos socio-sanitarios, 
entre otras cuestiones.

En este sentido Castellanos 
recordó que el Forcol, tanto en el 
capítulo de Inversiones como en 
la parte que financia gasto comen-

construcción colabora también, 
junto a Cultura la Consejería de 
Bienestar Social.

Torre del Burgo ha optado por 
un edificio de una-sola planta, con 
cerca de 360 metros cuadrados 
con despachos, salón de actos y 
archivo. La Consejería de Cultura 
aportará el 95% del presupuesto 
de la obra, que asciende a 105.177 
euros.

En Valdeavellano, el edificio de 
usos múltiples contará con dos 
plantas que ocuparán cerca de 500 
metros cuadrados y albergará es
tancias pertenecientes a las Con
sejerías de Cultura, Bienestar So
cial y Sanidad, por lo que las tres 
van a financiar parte de las obras, 
que tienen un presupuesto cerca
no a los 260.000 euros.

te de los ayuntamientos, “ha sido 
uno de los catalizadores de la gran 
revolución de nuestros municipios 
en la última década”, al comple
mentar, en muchas ocasiones, 
otras inversiones del Gobierno de 
Castilla-La Mancha en esas loca
lidades.

Como otro aspecto destacado 
del Fondo, la titular de Adminis
traciones Públicas comentó el he
cho de que ya se destinen las par
tidas correspondientes al año 
2007, “una demanda de los alcal
des para saber con antelación la 
cuantía que les corresponde y 
poder planificar sus inversiones”.

Durante la presente legislatura 
la Junta de Comunidades ha 
destinado más de 5,5 millones 
de euros a obras de mejoras ur
banas en municipios de la pro
vincia de Guadalajara a través 
del programa que para tal efecto 
tiene la Consejería de Vivienda 
y Urbanismo.

El delegado de la Junta, An
gel Padrino, hacía estas decla
raciones durante la firma de cua
tro convenios más para mejoras 
urbanas, en concreto con los 
municipios de Prados Redondos 
y Villanueva de Argecilla, así 
como con las EATIMS de Alde- 
anueva de Atienza y La Nava de 
Jadraque.

La aportación media de la 
Junta en estos convenios es del 
94%, ya que la inversión de la 
Consejería asciende a 92.555 
euros y la de los Ayuntamien
tos a 4.871.

En Aldeanueva de Atienza,

El delegado de la Junta, Ángel 
Padrino, y los delegados provin
ciales de las distintas Conseje
rías del Gobierno regional, man
tuvieron una jomada de trabajo 
en el municipio de Horche, den
tro de la ronda de visitas de tra
bajo a distintos pueblos de la 
provincia.

Junto al alcalde, Antonio 
Calvo, y otros ediles, los dele
gados analizaron algunas de las 
inversiones que el Gobierno re
gional ha realizado en la zona, 
así como otras de cara a un fu
turo a medio y largo plazo.

Entre estas próximas actua
ciones se encuentran mejoras 
urbanas que se van a ejecutar 
desde Vivienda y Urbanismo y 
para las que hay prevista una 
inversión cercana a los 60.000 
euros.

En materia de Educación se

las obras que se van a financiar 
se centrarán en la reforma de la 
Plaza M ayor y la calle  del 
Cerrito, con un presupuesto to
tal de 18.008 euros, de los que la 
Junta aportará 17.100.

En La Nava de Jadraque los 
trabajos se ejecutarán en la pla
za de la Iglesia y tendrán un cos
te de 30.000 euros, de los que 
28.500 serán aportados por la 
Junta y el resto por el Ayunta
miento.

Prados Redondos destinará 
19.4219 euros para la remodela
ción de los jardines situados 
junto al Ayuntamiento. En este 
caso, la Junta aportará 18.457 
euros, es decir el 95% del coste 
total.

En Villanueva de Argecilla la 
actuación consistirá en la pavi
mentación de la calle La Plaza 
integrándola en la propia plaza, 
con una inversión de 29.997 
euros.

analizaron futuros proyectos, 
como la constmcción de un co
legio público o de un frontón, 
que se encuentra pendiente de 
la redacción del proyecto.

Durante la reunión, se abor
daron también cuestiones rela
tivas a la Consejería de Bienes
tar Social, que ha invertido
130.000 euros en una ampliación 
del Centro de Atención a la In
fancia, unos trabajos que se es
tán ejecutando en la actualidad.

También se analizó el funcio
namiento de la vivienda de ma
yores que la Junta construyó en 
2004 y para cuyo mantenimien
to destina también 22.000 euros 
anuales.

Junto a estas cuestiones, los 
delegados y los ediles munici
pales abordaron otros temas de 
trascendencia para el municipio 
como la depuración de agua.

El FORCOL destinará 3,5 m illones de 
euros a inversiones en la provincia

Horche

P adrino presid ió  una jorn ad a  
de trabajo de los delegados
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El FORCOL aumenta su inversión para 
las zonas más necesitadas de la provincia
El Fondo Regional de Cooperación Local (FOR
COL) es un instrumento que busca el equilibrio 
territorial entre zonas con mayor y menor po
blación y recursos, motivo por el que ha prima

do en su partida destinada a inversiones en la 
provincia de Toledo a las comarcas de La Jara, 
Sierra de San Vicente, Campana de Oropesa, 
Montes de Toledo y La Mancha.

_ Foto: Carmen Herrero
La consejera de Administraciones Públicas, Llanos Castellanos, junto 
al director general de Administración Local, Jesús Javier Perea, y el 
delegado de la Junta en Toledo, Femando Mora.

La consejera de Administraciones 
Públicas, Llanos Castellanos, pre
sentó en Toledo la Orden que re
gula el Fondo Regional de Coope
ración Local (FORCOL) para el 
año 2007 y que en esta provincia 
contempla una partida superior a 
los 5,8 millones de euros para 
obras de inversión, primando a las 
comarcas más necesitadas, aque
llas que tienen menor población y 
recursos.

Así, en la provincia de Tole
do, la Orden reguladora del deno
minado FORCOL de Inversiones 
ha aumentado en un 10 por ciento 
las partidas destinadas a comar
cas como La Jara, Sierra de San 
Vicente, Campana de Oropesa, 
Montes de Toledo y La Mancha, 
lo que supone un ejemplo de la 
política de apoyo del Gobierno del 
presidente Barreda a las zonas con 
dificultades de crecimiento, subra
yó la titular de Administraciones 
Públicas.

Al repartirse el FORCOL In
versiones en función de las peti
ciones de ayuda que los ayunta
mientos de la provincia de Toledo 
hacen a la Consejería, es posible 
determinar a grandes rasgos el 
destino de las diferentes partidas, 
dijo la consejera, quien apuntó que 
la mayor cuantía de las subven
ciones del total de 225 obras en la 
provincia, cerca de 2,5 millones de 
euros, es la dirigida a obras de in
fraestructura urbana (acondicio

namiento de espacios públicos 
como calles, plazas o barrios; re
posición de pavimentado o alum
brado público), con 87 actuacio
nes previstas.

La consejera también aludió a 
las 22 actuaciones en equipamien
tos culturales con más de un mi
llón de euros de inversión; 540.000 
euros en 21 obras de Instalacio
nes Deportivas y 750.000 euros 
para Infraestructuras de ciclo hi
dráulico, que suman 31 actuacio
nes.

En obras para Equipamientos 
socio-sanitarios hay previstas 23 
actuaciones por valor de 423.000

euros; 14 obras en Zonas Verdes 
valoradas en más de 200.000 
euros, 6 inversiones para Gestión 
de Residuos por 64.000 euros, y 
una cifra similar para 5 obras para 
Red Viaria Rural.

Finalmente, se contempla una 
partida superior a los 250.000 
euros para 16 inversiones en de
pendencias municipales, ya sean 
éstas ayuntamientos, dependen
cias de Policía Local o almacenes.

Castellanos estuvo acompa
ñada por el director general de Ad
ministración Local, Jesús Perea, y 
el delegado de la Junta en la pro
vincia de Toledo, Femando Mora.

La Comisión de Patrimonio Histórico de 
Toledo aprueba nuevas obras de rehabilitación
La Comisión Especial del Patrimo
nio Histórico de Toledo se reunió 
recientemente para examinar un 
total de 13 expedientes que afec
taban a inmuebles de la capital 
castellano-manchega, ocho co
rrespondientes a fincas privadas 
y cinco a públicas.

Dentro de ellos, destacar la 
aprobación del acondicionamien
to de la cubierta y el entorno del 
Museo de Santa Cruz. El objetivo 
es, entre otros, eliminar las hume
dades en las bóvedas situadas en 
la fachada principal del edificio.

Otro expediente es el que afec
taba a la muralla árabe en el Paseo 
del Miradero. La Comisión apro
bó el bulonado del muro, que con
siste en un cosido interior hacia la 
Calle de las Armas, a fin de suje
tarlo y asegurar su conservación. 
Estas obras se enmarcan en el 
marco del proyecto del Palacio de

Congresos.
Es destacable también la valo

ración que la Comisión Especial 
hacía de la obra del inmueble 
semipúblico de la Calle Carretas, 
números 15 y 17. Las obras con
ciernen a las dos viviendas ado
sadas a las murallas entre la Puer
ta del Sol y de Alarcones. En la 
reunión se decidió que, antes de 
proceder a la nueva construcción, 
se instará a la demolición con con
trol arqueológico de las edificacio
nes existentes.

Asimismo, la Comisión vio 
doce expedientes de catalogación. 
De ellos, solamente se tuvo en 
consideración ocho; a tres que 
estaban sin catalogar se les asig
nó el máximo nivel de catalogación 
sin llegar a ser monumentos, mien
tras que a otros dos se les valora
rán elemenntos diversos del in
mueble. Por otro lado, uno de los

expedientes, que se refiere a una 
vivienda del edificio ubicado en 
la calle de San Torcuato 5, con ele
mentos de los siglos XVI y XVII, 
ha quedado a la espera de que se 
solicite al Ayuntamiento que lo 
catalogue adecuadamente.

Uno de los más destacables es 
el inmueble de la calle de la Plata 
número 3, que posee un torreón 
del siglo XVI y su interior es del 
siglo XV, catalogándose con el 
máximo nivel de protección sin lle
gar a ser monumento, al igual que 
el inmueble del número 7 de la mis
ma calle, gracias a su distribución 
clasicista del siglo XVI.

También ha recibido esta mis
ma categoría el inmueble del Ca
llejón de San Pedro número 5, co
nocida como la Casa del nuncio 
Francisco Ortiz, en el que se ha 
considerado que data de finales 
del siglo XV.

Lorente aclara que no ha habido obra 
alguna en el PAU del Cristo de la Vega
El director general de Patrimo
nio y Museos, Enrique Lorente, 
ha confirmado que no se ha rea
lizado ningún tipo de obra que 
afecte a los restos arqueológi
cos de las excavaciones realiza
das en el PAU del Cristo de la 
Vega de Toledo. “En estos mo
mentos se han concluido las ex
cavaciones arqueológicas en las 
dos parcelas, RU-1 y RU-2, que 
son las que están situadas jun
to a la Avenida de la Cava. Los 
trabajos de excavación se han 
realizado escrupulosam ente 
conforme a la ley y no se ha rea
lizado ningún tipo de obra en la 
zona, por lo tanto los restos ha
llados no han sido afectados”.

Las excavaciones arqueoló
gicas realizadas en las dos par
celas del PAU del Cristo de la 
Vega alcanzaron la profundidad 
de las cotas previstas inicialmen
te para la edificación. Los resul
tados han hecho evidente la 
inexistencia de restos en la par
cela RU-1 que, previsiblemente, 
quedará liberada; mientras que 
en la RU-2 se ha encontrado un

muro de cierre perimetral que 
bordea la basílica y varias tum
bas medievales en la mitad nor
te de la finca.

Lorente respondía así a la 
polémica levantada por el por
tavoz del Grupo Municipal de 
Izquierda Unida del Ayunta
miento, José Esteban Chozas, en 
la que aseguraba que “se ha 
echado una losa de hormigón y 
se han tapado los restos arqueo
lógicos sin las preceptivas ex
cavaciones arqueológicas”.

Asimismo, se ha presentado 
en la Dirección General de Patri
monio y Museos el esquema 
general básico de edificación de 
las dos parcelas excavadas, a fin 
de solicitar la opinión de los téc
nicos para la elaboración defini
tiva del que será el proyecto de 
edificación de esta área del Cris
to de la Vega de la capital caste
llano-manchega. Los documen
tos iniciales presentados reco
gen la edificación a un nivel o 
cota superior a los restos ar
queológicos hallados, a fin de 
garantizar su preservación.

La colección “Ciudades con encanto” 
ya cuenta con una guía de Toledo

José Manuel Díaz-Salazar, junto con el presidente de la Diputación 
de Toledo, José Manuel Tofiño, en la presentación de la guía de 
Toledo incluida en la colección Ciudades con Encanto.

El consejero de Industria y Tec
nología, José Manuel Díaz-Sa- 
lazar, afirmó que “nadie que vi
site España puede irse sin co
nocer Toledo”, la ciudad Patri
monio de la Humanidad con el 
casco histórico más grande del 
país. Díaz-Salazar realizó esta 
afirmación en el transcurso de 
la presentación de una guía de 
Toledo editada por El País-Agui- 
lar e incluida en la colección 
“Ciudades con encanto”, lanza
da hace tres años y dirigida por 
César Hernández. La edición de 
esta guía ha contado con la co
laboración de la Junta de Comu
nidades, la Diputación de Tole
do y el Ayuntamiento de Tole
do.

La incorporación de la Ciu
dad Imperial a esta prestigiosa 
colección contribuirá a mejorar

la promoción turística de la ciu
dad y también de la provincia 
tal como aseguró el responsa
ble regional.

En el transcurso de la pre
sentación, Díaz-Salazar hizo su
yas las primeras palabras cpn 
las que se inicia la lectura y que 
destacan la obligatoriedad de 
cualquier turista de conocer esta 
ciudad: “Nadie llegado de Euro
pa, de América, de Asia o de 
Africa puede decir que ha visi
tado España si no ha incluido 
en su itinerario una escapada a 
Toledo”.

También destacó el carácter 
práctico de esta edición que se 
convierte en el “lazarillo” del vi
sitante al incluir un amplio ma
terial gráfico -400 imágenes en 
200 páginas-, y planos alzados 
de los principales monumentps.
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COMARCAS DE TOLEDO - La Puebla de Montalbán

Barreda presidió la colocación de la 
primera piedra del Centro de Salud
El presidente regional, José María Barreda, ar
gumentó, en el acto de colocación de la primera 
piedra del Centro de Salud de La Puebla de 
Montalbán, que para que se hagan efectivos de
rechos fundamentales como el acceso a un sis

tema sanitario de calidad hay que realizar una 
inversión importante y los castellano-manche- 
gos “estamos realizando un gran esfuerzo para 
superar la situación de desventaja de la que par
tíamos antes de las transferencias sanitarias”.

:PÉ

E l presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, presidió el 
acto de puesta de la primera piedra del Centro de Salud de la Puebla de 
Montalbán.

José María Barreda puso como 
ejemplo de la apuesta de la Admi
nistración regional por mejorar la 
sanidad el Centro de Salud de La 
Puebla de Montalbán que, con 
respecto al antiguo centro, supo
ne una mejora por sus dimensio
nes, su concepción y su equipa
miento tecnológico que permitirá 

. una mejora cualitativa en el diag
nóstico de los pacientes, agilizan
do y acelerando que se les pueda 
aplicar el tratamiento oportuno.

El presidente del Gobierno re
gional apuntó que antes de que 
concluyan la Legislatura se ha
brán constmido más de 840.000 
metros cuadrados de infraestruc
turas sanitarias que reflejan “el 
gran esfuerzo financiero y la vo
cación política de establecer la 
salud como un objetivo priorita
rio en mi Gobierno”.

Al acto asistieron el conseje
ro de Sanidad, Roberto Sabrido; 
el presidente de la Diputación de 
Toledo, José Manuel Tofifto; la 
alcaldesa de La Puebla de Mon
talbán, Araceli Ladera; y numero
sos alcaldes de la provincia de 
Toledo.

Por otra parte, Araceli Ladera, 
tras significar la importancia que 
entraña para el municipio de La 
Puebla de Montalbán poder dis
poner de un Centro de Salud de 
las características del que hoy se 

'ha puesto la primera piedra, agra
deció al presidente regional su 
implicación personal en este pro

yecto y subrayó que José María 
Barreda está demostrando “su 
compromiso, tesón y esfuerzo para 
que Castilla-La M ancha mejore y 
progrese” , concluyó.

CARACTERÍSTICAS DEL CEN
TRO

Del Centro de Salud de La Pue
bla de Montalbán se beneficiarán 
más de 13.000 habitantes, inclu
yendo además a los de los muni
cipios toledanos de Burujón, El 
Carpió de Tajo, Escalonilla, Alba- 
rreal de Tajo y La Rinconada.

La construcción de este nue
vo Centro de Salud, que estará 
respaldado por un presupuesto

superior a los 4,2 millones de euros, 
va a permitir ofrecer una atención 
sanitaria de mayor calidad median
te la incorporación de nuevos ser
vicios asistenciales, como son los 
de área de Rehabilitación, Unidad 
de Salud Bucodental, quirófano 
para cirugía menor y la consulta 
de matrona.

Asimismo, incluirá equipa
miento tecnológico que no tiene 
cabida en la actual ubicación del 
centro por falta de espacio, y dis
pondrá de unas instalaciones am
plias, modernas y funcionales que 
mejorarán las condiciones de co
modidad de usuarios y trabajado
res.

Obras Públicas m ejora los sistem as de 
abastecim iento de cinco m unicipios
La Consejería de Obras Públicas 
y la Diputación Provincial de To
ledo, junto a los ayuntamientos de 
Azután, Huecas, Manzaneque, 

v Santa Olalla y Tembleque destina
rán más de 270.000 euros en la 
mejora y renovación de los siste
mas de abastecimiento de estas 
localidades.

Los acuerdos suscritos con 
los consistorios de estas pobla
ciones se encuadran dentro del 
convenio marco de colaboración 
firmado por el Gobierno de Casti
lla-La Mancha y la Diputación 
Provincial de Toledo el 29 de sep
tiembre de 2004, a través del cual 
se ejecutarán obras hidráulicas en 
más de 170 municipios de la pro
vincia por valor de 12 millones de

euros. De esta cantidad, un 70% 
corresponderá al Ejecutivo regio
nal y un 30% a la Administración 
provincial, además de las aporta
ciones de los ayuntamientos.

A segurar el sum inistro de 
agua en cantidad y calidad de los 
municipios castellano-manchegos 
es un objetivo prioritario del Eje
cutivo autonómico. En este senti
do, la Consejería de Obras Públi
cas quiere optimizar el consumo 
de agua potable reduciendo las 
pérdidas y fugas de los sistemas 
de abastecimiento, y mediante es
tos acuerdos presta apoyo finan
ciero a los ayuntamientos en la 
mejora y acondicionamiento de 
sus redes de distribución en baja.

En concreto para estos cinco

municipios, las actuaciones que se 
van a ejecutar consisten en obras 
de mejora de sus sistemas de dis
tribución de agua potable, dotan
do de estas infraestructuras a las 
zonas de estas poblaciones que 
carezcan de las mismas o renovan
do las existentes debido al mal 
estado en que se encuentran. 
Además, en Tembleque también se 
actuará en la red de saneamiento 
del municipio.

Estos convenios son un ejem
plo de coordinación entre admi
nistraciones para responder a las 
demandas de los ciudadanos y 
ponen de manifiesto el interés del 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
de asegurar el abastecimiento de 
todas las localidades de la región.

Quintanar de la Orden

La Junta financia con 285.000 euros 
para la ampliación del Ayuntamiento
La consejera de Administracio
nes Públicas, Llanos Castella
nos, ha firmado con el alcalde 
de Quintanar de la Orden, Fran
cisco Javier Úbeda, un conve
nio de colaboración para ampliar 
el Ayuntamiento de la localidad, 
reformando y adecuando ade
más las instalaciones actuales, 
una obra en la que la aportación 
del Gobierno regional es de
285.000 euros.

El convenio suscrito respon
de al compromiso adquirido por 
Llanos Castellanos durante la 
visita que en enero de este año 
realizó a Quintanar de la Orden, 
donde pudo comprobar el esta
do de las obras ya iniciadas, así 
como conocer personalmente el 
proyecto de ampliación que se 
pretende llevar a cabo.

La aportación de Administra
ciones Públicas en el convenio 
firmado, y que se canalizará a 
través del Programa de Casas 
C onsisto ria les, asciende a

285.000 euros repartidos en cua
tro anualidades.

Con este proyecto de remo
delación, el Ayuntamiento de 
Quintanar de la Orden se dotará 
de nuevos despachos y depen
dencias donde desarrollar más 
funciones y prestar un mejor 
servicio de atención al ciudada
no.

Así, en la planta baja se ubi
carán los servicios de Urbanis
mo, la Oficina Municipal de In
form ación al C onsum idor 
(OMIC), un mostrador de recep
ción y el Salón de Plenos, ade
más de un acceso al nuevo apar
camiento interior.

M ientras, en la segunda 
planta, se establecerán los des
pachos y dependencias de Al
caldía, grupos políticos y diver
sas concejalías. Finalmente, en 
la planta sótano se continuará 
con la labor ya empezada con el 
Archivo General del Ayunta
miento.

Talayera de la Reina

La Murallas serán restauradas por 
medio del Programa 1% Cultural

Foto: Susana Mozas
La consejera de Cultura, Blanca Calvo, junto al alcalde, José 
Francisco Rivas, durante la visita realizada a las Murallas de 
Talavera de la Reina.

La consejera de Cultura, Blanca 
Calvo, presentó los pasados 
días el proyecto de restauración 
de las torres albarranas 44 y 49 
de las murallas de Talavera de la 
Reina, en un acto en el que es
tuvieron también presentes el 
director general de Patrimonio y 
Museos, Enrique Lorente, el de
legado de Cultura en Toledo, 
Jesús Nicolás, y el alcalde, José 
Francisco Rivas Cid.

Se trata de un programa in
terinstitucional en el que parti
cipan el Ministerio de Fomento 
que, a través del 1% Cultural, 
restaurará el “sector El Charcón” 
de las murallas; el Ayuntamien
to de Talavera, que se encarga
rá de la gestión de la ejecución 
del proyecto subvencionado 
por el Estado; y la Consejería de

Cultura que aporta una parte 
importante del presupuesto para 
la recuperación del llamado “sec
tor entretorres”. En total, la in
versión asciende a 534.836,32 
euros, de los cuales el Gobierno 
regional aporta 210.441 euros. La 
titular de Cultura ha resaltado la 
importancia de la colaboración 
entre instituciones “que permi
te rentabilizar y aprovechar los 
recursos”.

Blanca Calvo destacó la mi
sión de la Consejería, que no es 
otra que la de garantizar la recu
peración del patrimonio de Cas
tilla-La Mancha, a través de la 
firma de convenios, de subven
ciones o de la intervención di
recta, como es el caso de este 
tramo de las murallas de Talave
ra.
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OCIEDAD
Presentado por el vicepresidente primero, Femando Lamata, y la secretaria de Estado de Inmigración, 
Consuelo Rumí

115.000 extranjeros podrán m ejorar su calidad de 
vida gracias al Plan de Acción de la Inmigración
El Plan de Acción para la Acogida, Inte
gración y Refuerzo Educativo de Inmigran
tes en Castilla-La Mancha destinará este 
año más de 10,6 millones de euros para

El vicepresidente primero del Go
bierno regional, Femando Lama
ta, y la secretaria de Estado de In
migración y Emigración, Consue
lo Rumí, presentaron el Plan de 
Acción que pondrá a disposición 
de los más de 115.000 extranjeros 
que se encuentran en Castilla-La 
Mancha todo tipo de actuaciones 
y recursos para favorecer su inte
gración y la mejora de su calidad 
de vida.

En un acto celebrado en el Pa
lacio de Fuensalid'a y que contó 
con la presencia del presidente 
regional de la FEMP, José Fran
cisco Rivas, y los responsables 
regionales de CCOO, José Luis Gil;
UGT, Carlos Pedrosa; y CECAM,
Félix Peinado, el vicepresidente 
primero afirmó que el Plan de Ac
ción 2006 para la Acogida, Inte
gración y Refuerzo Educativo de 
Inmigrantes en Castilla-La Man
cha supone “un paso muy impor
tante” para conseguir una socie
dad “más justa”, donde exista una 
convivencia en valores y se res
pete la diversidad de las personas.

En este sentido, Lamata ase
veró que para el Gobierno regio
nal, el objetivo es lograr la plena y 
auténtica integración de los inmi
grantes, abordando esta realidad, 
no como un problema, sino como 
una característica más de nuestra 
sociedad, cada vez más plural.

El vicepresidente primero se
ñaló que no hay que olvidar que 
no hace tanto tiempo muchas mu
jeres y hombres de Castilla-La 
Mancha emigraron a otros luga
res en busca de nuevas oportuni
dades de desarrollo personal, y 
ahora nuestra región se ha con-

ofrecer a la población extranjera mayores 
posibilidades de desarrollo personal, a tra
vés de actuaciones concretas que facili
ten su integración social, el acceso a un

puesto de trabajo o una vivienda o que 
acaben con las barreras lingüísticas y que 
tengan facilidades para estudiar y formar
se.

vertido en tierra de acogida de 
otras muchas que ven aquí un 
mejor lugar para vivir. Unas per
sonas que juegan un papel cada 
vez más importante en el desarro
llo de sectores económicos, como 
la agricultura, la industria o los 
servicios, agregó.

Asim ism o, Lam ata apuntó 
que el papel de los ayuntamien
tos en la acogida e integración de 
los inmigrantes es fundamental, 
ya que la gran mayoría de sus ne
cesidades y demandas se produ
cen, y se responden, en el ámbito 
más cercano, al igual que el de las 
organizaciones sociales, como los 
sindicatos, los empresarios o las 
asociaciones de inmigrantes.

Por su parte, la secretaria de 
Estado agradeció el apoyo del 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
dentro de la política que está de

sarrollando el Ejecutivo nacional
para favorecer la acogida e inte
gración de los inmigrantes. Este 
Plan supone una muestra más de 
colaboración entre administracio
nes en favor de los intereses de 
los ciudadanos, apuntó.

RECURSOS Y MEJORAS
El Plan cuenta con un presu

puesto total de 10.691.003 euros, 
de los que el Ministerio aporta 
7.278.048 euros y el Ejecutivo au
tonómico, los 3.412.956 euros res
tantes. Al respecto, Rumí resaltó 
el hecho de que en 2004 la aporta
ción del Estado para Castilla-La 
Mancha fue de cerca de 257.000 
euros y sólo dos años más tarde 
se ha aumentado hasta los 7,2 mi
llones de euros.

El Plan engloba 11 ejes con 47 
medidas y 58 actuaciones concre

tas que buscan facilitar a la pobla
ción extranjera el acceso a una vi
vienda o un puesto de trabajo; que 
superen las barreras lingüísticas 
y no tengan problemas cuando 
necesitan recurrir algún servicio 
sanitario o social; establecer lazos 
más estrechos con los vecinos de 
los municipios donde residen o 
que tengan mayores facilidades 
para estudiar y formarse.

Entre otras actuaciones, el Plan 
contempla la creación de pisos de 
acogida; ayudas a ayuntamientos 
para establecer actuaciones edu
cativas en materia lingüística; la 
promoción de centros de orienta
ción laboral y campañas de infor
mación sobre derechos laborales, 
o programas de intermediación 
para facilitar el acceso a la vivien
da.

También se prevé un servicio 
telefónico regional de traducción 
simultanea y un Observatorio Re
gional de la Inmigración; la pro
m oción de activ idades 
interculturales para evitar posibles 
conflictos entre la población in
migrante y la del municipio; la crea
ción de espacios y proyectos a 
nivel local que favorezcan la con
vivencia; la elaboración de planes 
integrales para la mujer inmigran
te, y una campaña de difusión so
bre la red de Centros de la Mujer.

Según los últimos datos del 
INE, y correspondientes a enero 
de 2005, Castilla-La Mancha tiene 
un total de 115.223 extranjeros, lo 
que supone el 6 por ciento de la 
población total. Los inmigrantes 
proceden fundamentalmente de 
países como Rumania, Ecuador y 
Marruecos.

El H ospital de Parapléjicos recom ienda prudencia a los 
bañistas para evitar lesiones m edulares por zam bullidas
Ante el comienzo de las vacacio
nes para muchos de los españo
les, el Hospital Nacional de Para
pléjicos de Toledo recuerda un año 
más a los bañistas la necesidad 
de tener una actitud prudente a la 
hora de lanzarse a una piscina, en 
el río o en el mar, ya que una mala 
zambullida puede tener conse
cuencias tan negativas como una 
lesión medular.

Las zambullidas son la causa 
de una media del 5% del total de 
las lesiones medulares tratadas en

el centro sanitario toledano en los 
últimos cinco años. En lo que vá 
del año 2006 dos personas han 
ingresado en el hospital por este 
motivo.

La principal causa que provo
ca estas cifras es que algunos ba
ñistas no tienen conciencia del 
peligro que puede suponer sumer
girse en el agua de forma inade
cuada. Según los profesionales 
del Servicio de Rehabilitación y 
del Servicio de Medicina Interna 
del Hospital Nacional de Paraplé

jicos, seguir unas normas de sen
tido común y una mayor concien- 
ciación ciudadana de los peligros 
que suponen las zambullidas pue- 
de.prevenir este tipo de acciden
tes que se acentúan en la época 
estival.

En este sentido, recuerdan que 
es una imprudencia y una temeri
dad tirarse de cabeza en un paraje 
desconocido, en lugar de sumer
girse lentamente y con precau
ción. Además, insisten en la im
portancia de conocer la profundi

dad de una piscina, un río o el mar 
sobre todo en relación con altura 
desde la que uno se sumerge. El 
bañista ha de zambullirse con los 
brazos situados en prolongación 
del cueipo, protegiendo el cuello 
y la cabeza.

El Hospital Nacional de Para
pléjicos de Toledo es el único cen
tro donde el paciente con lesión 
medular recibe un tratamiento in
tegral, primero como agudo y pos
teriormente en toda la asistencia 
rehabilitadora.

La Junta 
recomienda en 
verano un 
consumo 
responsnable
La Consejería de Sanidad, a ^ 
través de la las direcciones 
generales de Consumo y de 
Salud Pública, ha iniciado una 
campaña informativa con reco
mendaciones al consumidor 
de cara al verano en el que se 
pide a los ciudadanos que du
rante el periodo estival un con
sumo responsable, así como 
racionalizar el gasto.

Con el lema “Prueba estos 
consejos y saborea el verano”, 
la Dirección General de Con
sumo destina 22.000 euros a 
esta campaña, que durará hasta 
finales del próximo mes de 
agosto. Se distribuirán 15.000 
guías inform ativas, 1.000 
pósteres y 10.000 objetos pro
mocionales, que son imanes 
para frigoríficos con mensajes 
relativos a un consumo res
ponsable durante el periodo 
estival.

Las guías recogen reco
mendaciones sobre contratos 
en agencias de viajes, vacado- a 
nes en países exóticos y tropi
cales, transporte, uso de cam
ping y piscinas, talleres de re
paración de automóviles y re
bajas.

También se incluye las me
didas previstas en el plan re
gional para prevenir los efec
tos ante altas temperaturas, 
consejos par a una exposición 
segura al sol, así como para el 
consumo de alimentos, espe
cialmente salsas y mayonesas.

Ayudas para la 
creación de los 
Consejos Locales 
de la Mujer
El Instituto de la Mujer de Cas
tilla-La Mancha ha convoca
do subvenciones para la crea
ción de Consejos Locales y 
Provinciales de la Mujer en 
ayuntamientos y diputacio
nes, destinando hasta 3.000~ 
euros por subvención para la 
creación de estos Consejos e 
incentivar a los Ayuntamien
tos para constituir la Conceja
lía de la Mujer.

Los proyectos y activida
des a subvencionar deben ir 
dirigidos a fomentar la igual
dad de oportunidades entre 
hombres y mujeres, especial
mente las acciones positivas 
para lograr una mayor partici
pación de la mujer castellano- 
manchega en todos los ámbi
tos de la vida.
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En los centros de rehabilitación psicosocial y laboral de la Región

El Gobierno regional multiplica por 
seis las plazas para enfermos mentales
El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, pre- Feafes Castilla-La M ancha, Luz M aría Cañas, 
sidió la reunión del Patronato de Fislem, en la y se analizó el im portante aum ento en el núm e- 
que se incorporó com o patrono la presidenta de ro de plazas en los últimos cuatro años.

. Foto: Francisca Ramírez
Roberto Sabrido presidió la reunión del Patronato de la Fundación 
Fislem, a la que asistieron, entre otros, los consejeros de Bienestar 
Social, Tomás Mañas: y de Trabajo y Empleo, Magdalena Valerio.

La Fundación Sociosanitaria de 
Castilla-La Mancha para la Inte

gración Sociolaboral del Enfermo 
Mental (Fislem), dependiente de 
la Consejería de Sanidad, ha aten
dido este año a 1.308 enfermos 
mentales en los 19 Centros de Re
habilitación Psicosocial y Laboral 
(CRPSL) que funcionan en la Re
gión, lo que supone que se ha 
multipücado por seis el número de 
personas atendidas en estos re
cursos en los últimos cuatro años. 
Estos dispositivos son promovi
dos y financiados por el Gobierno 
regional, con una inversión cer
cana a los cuatro millones de euros 
anuales.

El consejero de Sanidad, Ro
berto Sabrido, que presidió la re
unión del Patronato de la Funda
ción Fislem, en su calidad de pre
sidente, explicó que este creci
miento ha supuesto un acerca
miento y una mejor distribución 
territorial de estos recursos, “dan
do así una respuesta eficaz a las 
personas que más lo necesitan, así 
como favorecer que puedan acce
der a un tratamiento más integral, 
completo y ajustado a sus necesi
dades”.

Desde el Gobierno de Castilla- 
La Mancha, a través de Fislem, se 
va a continuar ampliando estos 
dispositivos para cubrir todas las 
necesidades de atención que re
quiere este colectivo y sus fami
liares. En este sentido, este pre
visto inaugurar este año un nue
vo recurso en Molina de Aragón 

^(Guadalajara), con capacidad para

treinta personas.

NUEVAS PLAZAS RESIDEN
CIALES

En la reunión se analizó el pro
grama residencial que desarrolla 
Fislem, con la creación de 23 nue
vas plazas el año pasado, pasan
do a 136 personas atendidas en 
estos recursos, lo que supone un 
importante apoyo a los usuarios 
y a las familias aliviando la sobre
carga familiar y ofreciendo super
visión acorde con las necesidades 
de este colectivo.

. También se estudió el inicio de 
gestión  de la em presa 
“SocialMancha, S.L.”, que permi
tirá que la Fundación Fislem con
tinúe trabajando, en colaboración

las asociaciones de familiares y 
enfermos mentales de la región, en 
la reinserción laboral de estas per
sonas.

Además, se reiteró el compro
miso del Gobierno de Castilla-La 
Mancha de favorecer la apertura 
de Centros Especiales de Empleo 
en aquellas localidades donde 
haya abierto un Centro de Reha
bilitación Psicosocial y Laboral. 
Actualmente existen cuatro Cen
tros Especiales de Empleo en la 
Región en los que trabajan 37 pro
fesionales.

La Fundación Fislem ha incre
mentado este año su presupues
to un 15%, con un importe total 
que supera los 10,7 millones de 
euros.

El nuevo Plan Regional de Drogas contará 
con una financiación de 82 millones de euros
El Gobierno de Castilla-La Man
cha destinará durante los próxi
mos cinco años en tomo a 82 mi
llones de euros para desarrollar el 
nuevo Plan Regional de Drogas, 
que debe aprobarse en el segun
do semestre de este año y que ten
drá una vigencia hasta 2010, se
gún adelantó en Toledo el conse
jero de Sanidad, Roberto Sabrido.

“Es un presupuesto ambicio
so para un Plan que va a profun
dizar en las políticas de formación 
y prevención frente a los nuevos 
patrones de consumo y al abuso 
excesivo del alcohol, especialmen
te entre los jóvenes”, indicó Sa
brido, quien recordó que la última 
encuesta domiciliaria sobre con
sumo de drogas en Castilla-La 
Mancha, señala que el 76% de la

población ha consumido alguna 
vez alcohol en el último mes, y de 
ellos casi el 14% lo consume prác
ticamente a diario. Además, el ini
cio al consumo del alcohol es cada 
vez a edades más tempranas, en 
tomo a los 16 años.

“Por eso -dijo Sabrido- hemos 
iniciado una campaña de concien- 
ciación dirigida a los jóvenes para 
que no conduzcan si consumen 
alcohol y ahora queremos que el 
nuevo Plan Regional de Drogas 
ofrezca un tratamiento más espe
cífico al problema del alcoholismo, 
con una actuación más intensa en 
labores formativas y preventivas 
dirigidas no sólo a los adolescen
tes sino también a sus familiares”.

En el nuevo Plan Regional se 
mejorarán los programas preven

tivos dirigidos a los jóvenes de la 
región “Comunidad, Escuela de 
Salud” y “Alcazul”, que lleva a 
cabo la Consejería de Sanidad en 
colaboración con los ayuntamien
tos, centros escolares y asociacio
nes ciudadanas, así como poner 
en marcha una consulta monográ
fica de alcoholismo en cada una 
de las unidades de salud mental.

Para el consejero, uno de los 
objetivos del nuevo Plan es refor
zar aún más la concienciación so
cial de los problemas que conlle
va la adicción a las drogas, espe
cialmente a determinadas sustan
cias como el alcohol, el cannabis 
o la cocaína, por la menor percep
ción de riesgos que existe en la 
sociedad, especialmente entre los 
jóvenes.

Campaña para fomentar el 
reciclado de vidrio en la Región
La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, a través de 
la Consejería de Medio Ambien
te y Desarrollo Rural y Ecovidrio 
(asociación sin ánimo de lucro 
creada para gestionar la recogi
da selectiva y el reciclado de los 
residuos de envases de vidrio 
en España), han puesto en mar
cha una campaña de sensibili
zación para fomentar el recicla
do de vidrio entre los ciudada
nos de la región.

El titular de la Consejería, 
José Luis Martínez Guijarro, ha 
indicado que el objetivo de esta 
campaña es sensibilizar a los 
castellano-manchegos de lo im
portante que es el reciclado de 
los envases de vidrio (botellas, 
tarros y frascos) para la conser
vación de medioambiente. Así, 
a través de diferentes acciones 
com unicativas se in ten tará  
transmitir a los ciudadanos que 
el reciclaje de vidrio es respon
sabilidad de todos.

Esta iniciativa, que cuenta 
con una inversión de alrededor 
de 80.000 euros, tiene una dura
ción de 9 meses e integra distin
tas acciones en la televisión re
gional, exactamente 189 anun
cios y 56 patrocinios emitidos 
en distintos programas con el 
objetivo de alcanzar a todos los 
públicos.

Según el consejero de Me
dio Ambiente y Desarrollo Ru
ral “la importancia de la puesta 
en marcha de esta campaña con
tribuirá, sin duda alguna, a una 
mayor sensibiüzación en los ciu
dadanos por el reciclado de vi
drio y sus beneficios para el 
medioambiente”.

Por su parte, el director ge
neral de Ecovidrio, Javier Puig 
de la Bellacasa, manifestó que 
“esta iniciativa traerá buenos 
resultados y contribuirá a ele
var el nivel de reciclado de vi
drio entre los castellano-man
chegos”.

1.200 discapacitados participan  
del programa de turismo social

Foto: Oscar Gómez
El consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas, visitó a las 
personas con discapacidad que participaron en la pasada edición 
del Turismo Social.

Un total de 1.200 personas con 
discapacidad de Castilla-La 
Mancha participan este año en 
el programa de Turismo Social 
puesto en marcha por la Conse
jería de Bienestar Social, disfru
tando de varios destinos en las 
costas españolas, donde están 
viajando en compañía de acom
pañantes y monitores de las 
asociaciones.

El consejero de Bienestar 
Social, Tomás Mañas, ha desta
cado “el acierto que supuso 
abrir el programa de Turismo 
Social a las personas con disca
pacidad, pues les permite pasar 
10 días de vacaciones en hote
les de la costa totalmente acce
sibles, a un precio mínimo”.

Tomás Mañas ha destacado 
también el importante incremen
to en el número de beneficiarios 
que ha registrado el programa,

dado que el pasado año fueron 
300 personas con discapacidad 
las que disfrutaron del Turismo 
Social, mientras que en 2006 se
rán unas 1.200 las que viajarán a 
estos destinos vacacionales.

De hecho, durante el presen
te año se ha previsto que estas 
personas con discapacidad via
jen  a hoteles de Salou, 
T orrem olinos, G andía 
Comarruga, Mojácar, Matalasca- 
ñas, La Manga del Mar Menor, 
Sanxenxo, Peñíscola y Andorra, 
donde podrán disfrutar de todas 
las atenciones que demanden.

El coste de este programa di
rigido a las personas con disca
pacidad ronda los 100.000 euros, 
estando previsto que se pueda 
ir ampliando en años sucesivos 
para que todos aquellos que 
puedan, disfruten de unos días 
de vacaciones.
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DUCACION
La Consejería de Educación y Ciencia y la UCLM han ampliado el convenio que se firmó el año pasado

M á s d e  5 .0 0 0  a lu m n o s d e  F P  p o d r á n  
a c c e d e r  a e stu d io s  u n iv e r s ita r io s
Más de 5.000 alum nos y alumnas que cur- a estudios universitarios convalidando eré- y la U niversidad de C astilla-La M ancha 
san ciclos form ativos de Grado Superior ditos, gracias a la ampliación del convenio (UCLM ) firm aron en septiem bre del año 
de Form ación Profesional podrán acceder que la Consejería de Educación y C iencia pasado.

Foto: Nuria Lozano
E l viceconsejero de Universidades, Investigación e Innovación, Enrique 
Diez Barra, y la vicerrectora de Convergencia Europea y  Ordenación 
Académica, Carmen Fenoll, en la rueda de prensa celebrada en Toledo.

El viceconsejero de Universida
des, Investigación e Innovación, 
Enrique Diez Barra, y la vicerrec
tora de Convergencia Europea y 
Ordenación Académica, Carmen 
Fenoll, informaron en rueda de 
prensa de las novedades de este 
convenio, que se firmará en bre
ve, y que amplía la posibilidad de 
convalidar módulos profesionales 
de 33 ciclos formativos con 18 ca
rreras universitarias, 16 más que 
las contempladas en el acuerdo 
inicial.

Díaz Barra destacó el esfuerzo 
que se ha hecho para poder am
pliar el número de titulaciones ya 
que el convenio firmado en 2005 
permitía convalidar Módulos Pro
fesionales de 13 Ciclos Formati
vos con dos titulaciones, Ingenie
ría Técnica Industrial de Electrici
dad e Ingeniería Técnica Indus
trial de Mecánica.

El viceconsejero aseguró que 
este convenio y sus ampliaciones 
vienen a dar cumplimiento al ob
jetivo del Pacto por el Desarrollo 
y la Competitividad de facilitar el 
acceso directo con reconocimien
to de créditos a estudios univer
sitarios al alumnado de FP, “al mis
mo tiempo que se reconoce el 
prestigio y la buena preparación

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, agrade
ció, en el transcurso del homenaje 
que rinde el Ejecutivo autonómi
co a los decentes, el compromiso 
y la dedicación de todo el profe
sorado en la evolución que ha re
gistrado el sistema educativo de 
Castilla-la Mancha, que en sólo 
una generación ha pasado de la 
tiza al ordenador.

“Habéis sido testigos de ex
cepción del progreso registrado 
desde la tiza a Internet porque 
muchos de vosotros conocisteis 
otro mundo diferente”, significó 
Barreda. En este contexto el presi
dente agradeció el trabajo de to
dos y cada uno de los docentes 
porque “el futuro está en las au
las y el instrumento de progreso y 
mejora de una sociedad es la edu
cación”.

Para el jefe del Ejecutivo auto
nómico, dentro del sistema edu
cativo los docentes son impres
cindibles y se mostró convencido 
que de nada servirían las inver
siones de cualquier Gobierno en

de los estudiantes de FP”, dijo.
En este sentido, agradeció la 

sensibilidad de la UCLM por ma
terializar y extender este acuerdo 
“que pone de manifiesto la cali
dad del sistema de FP y permite 
que dos tercios de los alumnos y 
alumnas que cursan estas ense
ñanzas puedan ampliar sus estu
dios en la Universidad”.

Por su parte, la vicerrectora de 
Convergencia Europea y Ordena-

mejorar la red de centros, si no 
hubiese profesores comprometi
dos. En este contexto, pidió dis
culpas en nombre de toda la so
ciedad por los momentos en los 
que los docentes no se hayan 
sentido suficientemente reconoci-

ción Académica indicó que “este 
convenio es una apuesta firme y 
conjunta de la UCLM y el Gobier
no regional por garantizar el desa
rrollo personal y profesional con
tinuo, que es uno de los aspectos 
fundamentales del Espacio Euro
peo de Educación Superior”.

Según comentó Fenoll, “se ha 
hecho un esfuerzo notable al pa
sar de 2 titulaciones a 18 y todos 
los centros de la Universidad -los

dos.
En este acto fueron homena

jeados 279 docentes de la Región, 
en nombre de los que tomó la pa
labra la profesora del IES ‘Maes
tre de Calatrava’ de Ciudad Real, 
Leonor Rodríguez Almendros, que

cinco campus más Almadén y Ta
layera de la Reina- han creado co
misiones para estudiar todas las 
posibilidades”. De esta forma, pre
cisó que la confección de las titu
laciones que admiten convalida
ción se ha hecho con el máximo 
rigor académico. En cuanto a la 
convalidación de créditos, varía 
según las carreras y puede ir des
de los 30 créditos en 3 años de 
estudios universitarios a los 60.

La carreras universitarias a las 
que se refiere este nuevo acuer
do, son: Gestión y Administración 
Pública; Ingeniería Técnica Fores
tal; Ingeniería Técnica Agrícola 
(Explotaciones Agropecuarias); 
Ingen iería  T écn ica A gríco la  
(Hortofruticultura y Alimentarias); 
Ingeniería Técnica de Minas (Ex
plotación de minas, Recursos 
energéticos y Sondeos y Prospec
ciones mineras); Ingeniería Téc
nica Industrial (Mecánica); Inge
niería Técnica Industrial (Química 
Industrial); Relaciones Laborales; 
Ciencias Empresariales; Educa
ción Social; Ingeniería Técnica 
Industrial (Electricidad); Ingenie
ría Técnica Industrial (Electrónica 
Industrial); Trabajo Social; Infor
mática de Gestión e Informática de 
Sistemas.

agradeció a la Administración re
gional el interés que pone de ma
nifiesto por la educación y agra
deció además el homenaje recibi
do.

El primero en tomar la palabra 
fue el consejero de Educación, 
José Valverde que manifestó que 
con este acto se trata de agrade
cer la entrega de las personas que 
han trabajado en las aulas y fuera 
de ella educando con la finalidad 
de mejorar las condiciones de 
vida.

“Hoy compartimos vuestra 
alegría y os agradecemos vuestra 
lección ética”, manifestó Valver
de que se mostró convencido de 
que “la sabiduría de la edad está 
en la renovación porque cuanta 
más edad se tiene, más libres es 
para aprender”.

El consejero no quiso finalizar 
su intervención sin agradecer a 
los docentes su trabajo, “gracias 
porque representáis el valor de 
educar, que es doble porque la 
ecuación es valiosa y a la vez es 
un acto de coraje”.

El 91,12% de los 
alumnos han 
obtenido plaza 
en el centro que 
pedían como 
primera opción
El 91,12% de los alumnos y 
alumnas de Castilla-La Man
cha que han solicitado plaza 
en un centro educativo de la? 
Región la han obtenido en la 
primera opción que pedían, 
según se desprende de los lis
tados de adjudicación defini
tivos publicados por la Con
sejería de Educación y Cien
cia.

En el proceso de admisión 
de Infantil, Primaria y ESO se 
han presentado un total de 
44.440 solicitudes, de las que 
33.139 corresponden a locali
dades en la que ha sido nece
sario aplicar baremo al existir 
más de un centro educativo.

De los alumnos y alumnas 
de 3 años que acceden por pri
mera vez a un colegio han ob
tenido plaza en la primera op
ción solicitada 16.492, es de
cir, el 90,83%.

Respecto a los escolares 
que inician la etapa de ESO en 
los IES, han obtenido plaza en 
el centro que pedían en primer 
lugar un total de 13.685, el 
91.07%.

Igualmente, y de acuerdo 
con la prioridad que para la 
Consejería tiene la conciliación 
de la vida familiar y laboral, se 
ha atendido la práctica totali
dad de las peticiones de plaza, 
un 99,535, para el alumnado de 
nueva escolarización que ya 
contaba con hermanos en el 
centro solicitado.

2.000 estudiantes 
recibirán ayudas 
para transporte 
escolar
Cerca de 2.000 alumnos y alum
nas de Castilla-La Mancha se 
beneficiarán este curso 2005- 
2006 de las ayudas individua
les de transporte escolar que 
concede la Consejería de Edu
cación y Ciencia.

En concreto, se beneficia
rán 1.927 estudiantes que es
tán escolarizados en Educa
ción Infantil, Primaria, secun
daria Obligatoria, Bachillerato, 
Formación Profesional y Pro
gramas de Garantía Social en 
centros educativos de la Re
gión. La cuantía de las ayudas 
individuales oscila entre los 
158 y 1.400 euros, un 4 por 
ciento más que el curso ante
rior.

H o m en a je  a lo s p ro feso res ju b ila d o s  d e la  R eg ió n

Foto: Alvaro Ruiz

El presidente casteitano-manchego, José María Barreda, presidió, junto 
al consejero de Educación, José Valverde, el acto organizado por el 
Gobierno regional como homenaje a los profesores de la región.
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El consejero de Educación y Ciencia asistió en Campo de Criptana a la presentación 
de los programas “Castilla-La Mancha Olímpica, Promesas y Paralímpicos

Más de 500 deportistas se benefician 
de las ayudas del Gobierno regional
Las instalaciones de Sport Mancha acogieron un acto que contó con la presencia del conseje- 

;<_• la presentación de los programas ‘Castilla-La ro José Valverde, y del viceconsejero del De- 
Mancha Olímplica, Promesas y Paralímpicos’, porte, Javier Martín del Burgo.

El consejero señaló que se trata 
de “un programa estrella que es 
referente para el resto de Comuni
dades Autónomas” e hizo partíci
pes a todos los deportistas y a las 
empresas colaboradoras de la Pla
ca de Plata de la Real Orden al 
Mérito Deportivo con la que el 
programa ‘Castilla-La Mancha 
Olímpica’ (CLAMO) ha sido dis
tinguido por el Gobierno central 
por su carácter pionero y su labor 
en la promoción del deporte.

Valverde indicó que desde el 
Gobierno regional se están hacien
do bien las cosas en materia de
portiva y se están llevando a cabo 
programas con el objeto de elevar 
el nivel de los deportistas de la 
Comunidad y propiciar que se 
puedan ir incorporando a los dis
tintos equipos olímpicos españo
les y selecciones nacionales.

Tras la intervención del con- 
- sejero, tuvo lugar una mesa redon

da sobre “Nuevas tendencias en 
las instalaciones deportivas” y, 
acto seguido, se hizo entrega a los 
deportistas y empresas colabora
doras del programa “Castilla-La 
Mancha Olímpica” de la réplica del 
Diploma al Mérito Deportivo que 
recogió el pasado 16 de junio el 
consejero en Madrid.

Un total de 41 deportistas se 
beneficiarán este año de las be
cas del programa “Castilla-La 
Mancha Olímpica” 2006 que tiene 

> por objetivo ayudar a aquellos 
deportistas y entrenadores de la 
Éegión con posibilidad de partici
par en competiciones nacionales

e internacionales de alto nivel.
Cada uno de ellos recibirá 7.400 

euros cada uno, mientras que los 
entrenadores recibirán 2.000 euros 
y 300 euros las federaciones de
portivas. El programa cuenta con 
un presupuesto de 454.900 euros, 
que sufragan al 50 por ciento la 
Consejería de Educación y Cien
cia y las empresas patrocinadoras.

Los deportistas selecciona
dos son: Eugenio Barrios, Javier 
Berm ejo, Ignacio  C alderón, 
Yesenia Centeno, Pedro José 
Cuesta, Juan Carlos de la Ossa, 
José Ignacio Díaz, Griselda Gon
zález, Luis M iguel M artín  
Berlanas, Joan Lino Martínez, 
José Manuel Martínez, Celia Me
dina, Jesús Antonio Núñez, César

Pérez, Julio Rey, Femando Rey, 
Javier Rodríguez, Tamara Sanfabio, 
Alberto Sanz, Ricardo Serrano y 
Alberto José Viejo, en atletismo. 
Macarena Aguilar, en balonmano; 
Diego Mejías, en boxeo; Francis
co José Pacheco, en ciclismo; 
Héctor Nacimiento, en judo; Pe
dro Amalio García, María Teresa 
Méndez y Eulalia Pintor, en lucha 
olímpica; José Javier Cabanas, 
Tomás Cañizares, Aranzazu Mue
la, Javier Noriega y Juan José 
Ulacia, en natación. Vicente Mu- 
riel y Sonia Reyes, de taekwondo; 
Beatriz Gómez, de tiro con arco; 
Oscar Gutiérrez, Alberto Fernán
dez, Ana María González, Jesús 
Serrano y Miguel Tajuelo, de tiro 
olímpico.

Educación subvenciona 2.189 plazas en 
residencias universitarias
La Consejería de Educación y 
Ciencia ha convocado 2.189 pla
zas en régimen de estancia sub- 
vencionada en las 17 residencias 
universitarias dependientes de la 
Junta de Comunidades para alum
nos y alumnas que vayan a cursar 
sus estudios el próximo curso 
2005-2006.

Por provincias, en las residen
cias del campus de Albacete se 
ofertan 461 plazas; en Ciudad Real 
684; en Cuenca 625; 110 en Gua- 
dalajara y 209 en Toledo.

Como novedad, está la aper
tura de la nueva residencia de Ta
layera de la Reina que, con 100 
plazas, se inaugurará en enero de 
 ̂2007. Por otra parte, se ha cerrado

la residencia “Benjamín Palencia” 
de Albacete por remodelación in
tegral.

Todas las plazas están sub
vencionadas, siendo su precio de 
350 euros al mes en aquellas que 
incluyen manutención y aloja
miento en habitación individual, 
315 euros con manutención y alo
jamiento en habitación comparti
da y 118 euros sólo alojamiento.

Podrán beneficiarse los estu
diantes castellano-manchegos 
que estén cursando estudios en 
los centros universitarios de la re
gión situados en una localidad 
distinta a la de su residencia fami
liar y que, por la distancia o ubica
ción del centro universitario co

rrespondiente, no les sea posible 
desplazarse a diario y siempre que 
en su localidad no puedan cursar
se los mismos estudios.

Además, podrán ser también 
los estudiantes extranjeros que 
participen en las acciones del Pro
grama Sócrates u otros programas 
de cooperación internacional a tra
vés de convenios suscritos con 
la Consejería.

Asimismo, podrá ser benefi
ciario de una plaza de residencia 
cualquier estudiante que obtenga 
plaza en las universidades públi
cas de Castilla-La Mancha, aun
que no tenga la condición de cas- 
tellano-manchego, hasta el 5 por 
ciento de las plazas ofertadas.

Alcanzado un principio de acuerdo 
con la enseñanza concertada
La Consejería de Educación y 
Ciencia ha alcanzado un princi
pio de acuerdo con los titulares 
y sindicatos de la enseñanza 
concertada que avanzará en la 
mejora del servicio educativo 
que se presta en los centros 
concertados y que contemplará 
cuestiones relacionadas con el 
profesorado, la organización de 
los centros y la atención al alum
nado, entre otras.

En este futuro acuerdo se 
recogerá el consenso sobre los 
contenidos básicos que deberá 
contener el futuro Decreto de 
Admisión de Alumnos y sus 
Órdenes, que la Consejería de
berá elaborar para adecuarse a 
la LOE y a su desarrollo.

Estos contenidos básicos 
asegurarán el derecho a la edu
cación, la igualdad de acceso de 
todos los escolares, la libertad 
de elección de centro por padres 
y tutores y el reparto equitativo 
en todos los centros del alum

nado con necesidad específica 
de apoyo educativo.

Por otra parte se prevé que 
el acuerdo desbloquee y dé so
lución al abono de la paga de 
antigüedad de los docentes re
cogida en el IV convenio colec
tivo, del que se hará cargo la 
Consejería de Educación y Cien
cia, contribuyendo de esta for
m an no poner en riesgo la con
tinuidad de una serie de centros 
que en este momento están pres
tando un servicio educativo ne
cesario, a la vez que se garanti
zará el cobro efectivo de estas 
cantidades por el profesorado 
que lleva más de 25 años traba
jando en estos centros.

Otra de las cuestiones que 
se recogerán será las referidas a 
un conjunto de medidas para 
mejorar la atención a la diversi
dad y la equidad en la educa
ción, con la dotación a todos los 
centros de profesores de Peda
gogía Terapéutica.

Barreda asistió a la toma de
posesión de Virgilio Zapatero como 
rector de la Universidad de Alcalá

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, posa 
para la foto de. familia junto al resto de autoridades asistentes al 
acto de de toma de posesión de Virgilio Zapatero.

El Paraninfo de la Universidad 
de Alcalá de Henares (Madrid), 
acogió la toma de posesión de 
Virgilio Zapatero como rector de 
esta institución, un acto que 
contó con la presencia del pre
sidente de Castilla-La Mancha, 
José María Barreda, y la presi
denta de la Comunidad de Ma
drid, Esperanza Aguirre; el pre
sidente del Congreso de los Di
putados, Manuel Marín; los rec
tores de otras universidades ma
drileñas; el consejero de Educa
ción de Castilla-La Mancha, José 
Valverde; el alcalde de Alcalá de 
Henares, Bartolomé González, y 
el alcalde de Guadalajara, Jesús 
Alique, entre otras autoridades 
políticas y académicas.

Virgilio Zapatero agradeció a 
Barreda la confianza deposita
da por el Gobierno castellano-

manchego en esta institución 
académica, con la ampliación del 
campus a Guadalajara.

Para el presidente, el grado 
de coordinación del Gobierno 
castellano-manchego con la ins
titución académica alcalaína es 
un ejemplo a seguir en muchos 
ámbitos de la España de las au
tonomías. José María Barreda 
tuvo palabras de reconocimien
to para el rector de Alcalá, Virgi
lio Zapatero, y para la institu
ción. De Zapatero destacó su 
trayectoria intelectual, universi
taria y política; y a la Universi
dad de Alcalá la definió como 
una institución antigua y al mis
mo tiempo nueva que “va a am
pliar y mejorar sus actuaciones 
para cumplir con lo que se espe
ra de una institución de estas 
características en el siglo XXI”.
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ULTURA
La inversión para la cam paña de excavaciones 
arqueológicas será de 4,3 m illones de euros
El director general de Patrimonio y Mu
seos, Enrique Lorente, presentó en el Par
que Arqueológico de Recópolis (Zorita de 
los Canes, Guadalajara) la campaña de

excavaciones arqueológicas de investiga
ción para el año 2006, en la que el Gobier
no regional va a invertir un total de 
4.301.891,73 euros. De esos 4,3 millones

de euros, 1.935.900 euros provienen del 
Servicio de Empleo de Castilla-La Man
cha (SEPECAM) y 2.365.891,73 de los 
presupuestos de la Consejería de Cultura.

Foto: J.L, Cortés
E l director general de Patrimonio y  Museos, Enrique Lorente, presentó 
en el Parque Arqueológico de Recópolis la campaña de excavaciones 
del Gobierno regional.

Dicha inversión se reparte en 46 
excavaciones arqueológicas re
partidas por toda la región, que se 
ajustan a tres modalidades distin
tas. En primer lugar, la Consejería 
de Cultura desarrolla 25 excava
ciones en colaboración con el 
SEPECAM. Estas 25 actuaciones 
suponen una inversión total de 
poco más de cuatro millones de 
euros y facilitan empleo, por un 
periodo de entre cuatro y seis 
meses -dependiendo de la exca
vación- a 509 personas: 116 técni
cos y 393 peones.

Además, la Consejería finan
cia, en colaboración con diversas 
universidades españolas, 11 pro
yectos de excavación en colabo
ración, asumiendo los costes de
rivados de la dirección científica 
de los proyectos, una cifra que 
asciende a los 85.308,43 euros.

Por otra parte, la Consejería de 
Cultura también autoriza o cola
bora con diez proyectos de inves
tigación arqueológica, casi todos 
ellos primeras prospecciones en 
zonas sensibles arqueológica
mente hablando en las que se es
tima que pueden existir yacimien
tos de interés científico. Cultura 
aporta a tres de esos proyectos 
208.563,95 euros, ya que los siete 
restantes cuentan con financia
ción propia.

Además de todo ello, el acuer
do entre la Consejería ha permiti
do este año la dotación de 85 be
cas de alojamiento y manutención 
para estudiantes universitarios 
que realizan prácticas en alguna 
de las 46 excavaciones abiertas en 
la región.

UN PROGRAMA DE EXCAVA
CIONES‘U E  PRIMER NIVEL”

Según el director general de 
Patrimonio y Museos, Enrique 
Lorente, el programa de excava
ciones científicas de Castilla-La 
Mancha “está considerado, pro
porcionalmente, como uno de los 
de mejor nivel de los puestos en 
marcha por las diferentes Comu
nidades Autónomas de nuestro 
país”.

La lista de excavaciones com
pleta incluye seis en Albacete: la 
ciudad romana de Libisosa, en 
Lezuza; el futuro parque arqueo
lógico del Tolmo de Minateda, en 
Hellín; el abrigo prehistórico de El 
Palomar, en Yeste; y los proyec
tos de investigación el abrigo pre
histórico del Comibelete, en Ner- 
pio; las manifestaciones de arte 
rupestre en diversos municipios

de la provincia y los tipos de asen
tamiento durante la Edad del Bron
ce en La Mancha oriental.

La provincia de Ciudad Real 
es escenario de diez excavaciones: 
el castillo de Calatrava la Nueva, 
en Aldea del Rey; el castillo de 
Calatrava la Vieja en Carrión de 
Calatrava; la ciudad celtibérica del 
Cerro de las Cabezas en Valdepe
ñas; los poblados de la Edad del 
Bronce del Cerro de la Encantada 
y el de Oreto-Zuqueca, en Graná- 
tula de Calatrava; la fortificación 
de la Edad del Bronce de la Mori
lla del Azuer, en Daimiel; la ciudad 
romana de Bienvenida-Sisapo, en 
Almodóvar del Campo, y los yaci
mientos íbero y medieval del ce

rro de Alarcos, en Ciudad Real; 
además del proyecto de investi
gación sobre la ocupación en el 
periodo ibérico del valle del Jaba
lón.

En Cuenca tienen lugar nueve 
excavaciones: las minas romanas 
de laspis especularis (selenita) en 
diversos municipios de la provin
cia; el yacimiento ibérico de Fuen
te de la Mota, en B archín del 
Hoyo; las ciudades romanas de 
Valeria, en las Valerias, Ercávica, 
en Cañaveradas, y Segóbriga, en 
Saelices; el yacimiento paleonto
lógico de Las Hoyas, en La Cier
va; los mosaicos romanos de No- 
heda; el abrigo prehistórico de 
Buendía y el proyecto de investi

gación sobre los materiales pa
leontológicos hallados en Santa
Cruz de Moya.

En Guadalajara se abren este 
verano diez excavaciones: el cas
tro celtíbero de El Ceremeño, en 
Herrería; la ciudad visigoda de 
Recópolis, en Zorita de los Canes; 
la necrópolis celtibérica de Fuen
te de la Sierra, en Checa; el yaci
miento ibérico de Peña Moñuz, en 
Olmeda de Cobeta; el castro celti
bérico de Castilviejo, en Guijosa; 
el poblado celtibérico de Los Ro
diles, en Molina de Aragón, y los 
proyectos de investigación sobre 
los restos paleolíticos en el Valle 
de la Hoz Seca; la puesta en valor 
del alcázar árabe de Guadalajara; 
la minería de la Edad del Hierro en 
Sierra Muñera y la detección de 
fósiles paleontológicos en la zona 
de Sigüenza.

En Toledo son también diez 
excavaciones las que se llevan a 
cabo: el poblado de la Edad del 
Hierro del Cerro de la Mesa, en 
Alcolea de Tajo; las villas roma
nas de El Saucedo, en Talavera la 
Nueva y la de Los Castillejos, en 
Cabañas de la Sagra; la muralla de 
Talavera de la Reina; la ciudad 
musulmana de Vascos, en Naval- 
moralejo, las necrópolis del valle 
de las Higueras, en Huecas; el 
yacimiento romano de Santa Ma
ría de Abajo, en Cairanque; el ya
cimiento paleolítico de Puente 
Pino, en Alcolea de Tajo; el yaci
miento de la Edad del Bronce de 
Plaza de Moros, en Villatobas; y 
el proyecto de investigación de 
los yacimientos de la Edad del 
Bronce en Bargas.

14 asociaciones 
reciben ayudas 
para archivos 
y bibliotecas

La Consejería de Cultura ha 
concedido ayudas por valor 
de 75.000 euros a 14 asocia
ciones de Castilla-La Mancha, 
para el desarrollo de progra
mas y actividades relaciona
das con los libros, archivos y 
bibliotecas.

Así lo ha resuelto recien
temente la Dirección General 
responsable de estas áreas. Su 
objetivo es fomentar cada vez 
más la participación directa de 
los ciudadanos en la promo
ción y defensa de los archivos 
y del patrimonio documental, 
de las bibliotecas y de la lec
tura como medio esencial para 
la formación, educación y ocio 
de las personas.

La Asociación de Bibliote
carios de Albacete, del muni
cipio de Alpera, es la única or
ganización beneficiaría en esta 
provincia.

En Ciudad Real tres enti
dades se beneficiarán de es
tas ayudas: la Asociación de 
A m igos de la B ib lio teca 
“Tábula”, de Puertollano, la 
Asociación Cultural de Berrin
ches, y el Foro Castellano de 
Tomelloso.

De Cuenca, cuatro organi
zaciones recibirán ayudas. Son 
la Asociación de Amigas de la 
Lectura, la Asociación Semina
rio  de C ultura Lope de 
Barrientos y la Asociación 
Sociocultural Utopía de Cuen
ca, y la Asociación de Lectura 
la Ventana de Iniesta.

La Asociación Cultural 
Punto y Aparte de El Casar, la 
Asociación de Amigos del Ar
chivo Histórico Provincial de 
Guadalajara y la Asociación de 
Bibliotecarios Bibliojara tam
bién de Guadalajara son las or
ganizaciones de esta provin
cia que se beneficiarán de las 
subvenciones.

Por últim o, en Toledo, 
Anabad-Castilla-La Mancha, 
la Asociación de Amigos de la 
Biblioteca regional y El libro 
de los Clubes recibirán tam
bién ayudas de la Consejería.
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La consejera de Cultura y el alcalde de Cuenca firmaron el convenio

Cerca de 2 millones de euros para la 
ampliación del Museo de las Ciencias
La consejera de Cultura, Blanca Calvo, suscri
bió junto con el alcalde de Cuenca, José Ma
nuel Martínez Cenzano, un convenio de colabo

ración que permitirá la ampliación del Museo 
de las Ciencias de Castilla-La Mancha, ubicado 
en la capital conquense.

La titular de Cultura destacó la 
importancia de esta firma ya que, 
tr¿is seis años de funcionamiento, 
el proyecto del Museo requería un 
proceso de revisión y remodela
ción de su contenido museístico.

Entre las actuaciones que se 
van a llevar a cabo, Blanca Calvo 
mencionó las mejoras de los ins
trumentos y dotaciones informá
ticas del planetario, la sala de as
tronomía y la máquina del tiempo; 
Ja creación de un módulo interac
tivo sobre los diferentes sistemas 
de escritura; y el nuevo diseño y 
mejora del material audiovisual del 
área de paleontología.

La consejera señaló que con 
estas actuaciones se pretende que 
“el Museo de las Ciencias de Cas
tilla-La Mancha vuelva a conver
tirse en un gran foro de atracción 
cultura y científico para toda la 
región”. En este sentido, destacó 
que, desde su inauguración en 
enero de 1999, más de 700.000per
sonas han visitado estas instala
ciones.

Calvo destacó el importante 
esfuerzo inversor que se va a rea
lizar en este proyecto, con un pre
supuesto de casi 2 millones de 
euros de los que el Consorcio de 
Cuenca aporta el 85 por ciento y 
la Consejería de Cultura el 15 por 
ciento restante.

Según resaltó, “se pretende así

Foto: Isabel González
La consejera de Cultura, Blanca Calvo, y el alcalde de Cuenca, José 
Manuel Martínez Cenzano, suscribieron el convenio para la ampliación 
y renovación del Museo de las Ciencias de Castilla-La Mancha.

poner nuevamente en valor el que 
es la sede del único museo de ti
tularidad regional y cuyo objeti
vo es divulgar el conocimiento 
científico y ponerlo al alcance de 
todos”.

Además, Calvo subrayó la co
laboración interinstitucional entre 
el Consorcio de la Ciudad de Cuen
ca y la Consejería de Cultura. Se
gún afirmó, este esfuerzo permiti
rá que, dentro de un par de años, 
sus gastos de funcionamiento y 
su personal se hallen plenamente 
integrados en la estructura de la

Consejería, liberando así recursos 
de la Fundación Cultura y Depor
te, para dedicarlos a dinamizar más 
todavía la actividad divulgativa 
del centro.

Las actividades llevadas a 
cabo durante estos siete años han 
sido muy variadas: congresos na
cionales e internacionales, expo
siciones temporales de produc
ción propia y ajena, ciclos de con
ferencias, talleres, trabajos en 
campo, y participación en progra
mas y proyectos de ámbito local, 
nacional e internacional.

Más de 30.000 personas visitan la exposición “Celosías. Arte y Piedad en los Conven
tos de Castilla-La Mancha”. Más de 30.000 personas han visitado la muestra ‘Celosías. Arte y pie
dad en los conventos de Cástilla-La Mancha durante el siglo de El Quijote (1530-1650)’, expuesta en el museo 
de Santa Cruz de Toledo y organizada por el Gobierno autonómico para dar continuidad a los actos conme
morativos del IV Centenario de la obra cervantina.

Estudiantes de colegios de Primaria y Secundaria de dentro y fuera de la región, así como adultos de 
todos los rincones de España han visitado ya este montaje que reúne por vez primera el patrimonio artístico 
de los conventos de la región.

‘Celosías. Arte y piedad en los conventos de Castilla-La Mancha durante el siglo de El Quijote (1530- 
1650)’ permanecerá abierta hasta el 30 de julio en el Museo de Santa Cruz de Toledo.

Convenio entre Renfe y el Gobierno 
regional para la promoción turística

Foto: Cortes Tirado
E l consejero José Manuel Díaz-Salazar; y el director ejecutivo de 
RENFE AV  Media Distancia, Manuel Jesús Simón, en la 
presentación de producto turístico, 'Toledo sin ir más lejos1.

El consejero de Industria y Tec
nología, José Manuel Díaz-Sa
lazar, y el director ejecutivo de 
RENFE AV Media Distancia, 
Manuel Jesús Simón, han plas
mado el primer acuerdo de una 
serie de acciones conjuntas para 
promocionar el turismo en Cas
tilla-La Mancha utilizando el 
tren como medio de transporte.

Para ello, firmaron en la esta
ción de RENFE de Toledo un 
acuerdo marco, que el conseje
ro de Industria definió como una 
iniciativa “novedosa,” que per
mitirá mediante la compra de un 
billete disfrutar de distintos pro
ductos turísticos en cada una de 
las provincias de la región.

En el caso de Toledo, el bi
llete de ida y vuelta comprado 
en Madrid en AV Media Distan
cia combina una entrada espe
cial a la exposición “Celosías” y 
una v isita  tu rís tica  guiada

teatralizada por Toledo.
El viajero sólo pagará el bi

llete de tren, el resto de activi
dades están incluidas de mane
ra que se ahorrará los 18 euros 
que cuesta la v isita  guiada 
teatralizada; otra ventaja más es 
que los turistas que compren 
este billete tendrán un descuen
to de un 10% en los hoteles de 
Toledo, el desayuno gratis y los 
niños hasta 12 años no paga
rán.

La Consejería de Industria y 
Tecnología, mediante el Institu
to de Promoción Turística, y 
Renfe Media Distancia irán de
finiendo nuevos productos para 
la promoción de otras provin
cias, aprovechando las facilida
des de los servicios de Renfe 
para captar y atraer turistas de 
provincias limítrofes -especial
mente de Madrid- a Castilla La 
Mancha.

En Madrid y provincia Rehabilitamos:
FACHADAS y PATIOS 

CUBIERTAS
\
trabajos en altura con

A

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

y sin andamio
Realizamos inspecciones 

técnicas de edificios 
Telf.: (91) 367 63 33
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CONOMIA
L a s zo n a s ru ra le s , p r in c ip a l o b je tiv o  d e  
lo s  fo n d o s  eu ro p eo s 2 0 0 7 -2 0 1 3
La Confederación para el Desarrollo Ru
ral de Castilla-La Mancha (CEDERCAM) 
ha entregado al consejero de Medio Am-

José Luis Martínez Guijarro, indi
có que “habrá que tomar medidas 
de discriminación positiva para los 
municipios más pequeños dentro 
de los programas de desarrollo 
rural de cara al nuevo periodo de 
programación de fondos euro
peos 2007-2013, en el que Casti
lla-La Mancha va a seguir siendo 
Objetivo 1”.

Martínez Guijarro recibió hoy 
de la directiva de la Confederación 
de Desarrollo Rural de Castilla-La 
Mancha (CEDERCAM) un docu
mento que recoge un análisis ex
haustivo de la gestión de los pro
gramas de desarrollo rural en Cas
tilla-La Mancha en el último pe
riodo de programación europea.

Un documento que es fruto de 
un convenio de colaboración con 
la Consejería, con el objetivo de 
que CEDERCAM presentara de 
forma exhaustiva la situación de 
los proyectos que desarrollan los 
Grupos de Acción Local y el plan
teamiento que realizan para el nue
vo periodo de fondos europeos, 
explicó el consejero.

El titular de Medio Ambiente 
y Desarrollo Rural aseguró que 
este análisis “va a ser un magnífi
co documento de partida para po
der tener una visión de las distin
tas actuaciones llevadas en toda 
la región, como se gestionan los 
programas de desarrollo rural y, 
con ello, ver las oportunidades o 
debilidades que se tengan para 
poderlas cambiar de cara al nuevo 
periodo de programación euro-

biente y Desarrollo Rural, José Luis Mar
tínez Guijarro, un documento donde se hace 
un análisis de la gestión de los programas

de desarrollo rural puestos en marcha en 
la Región para incorporarlos al Plan Es
tratégico.

muchos fondos europeos, entre 
los aportados por la Administra
ción y los privados, así como la 
generación de muchas empresas 
y empleo en las zonas rurales en 
Castilla-La Mancha”, explicó el 
presidente de CEDERCAM, Die
go García-Abadillo.

Asimismo, se realiza una serie 
de consideraciones para que los 
Grupos de Acción Local se man
tengan en su estructura territorial 
y que se continúe la metodología 
que se ha venido siguiendo pues 
para García-Abadillo, “es óptima, 
ya que permite conjugar la activi
dad propia de las administracio
nes con la de la sociedad y que 
las diferentes energías que exis
ten en los territorios se vean com
plementadas”.

Para el presidente de CEDER
CAM, “los Gmpos de Acción Lo
cal están totalmente abiertos a la 
sociedad, organizaciones e insti
tuciones, y por eso habrá que au
nar esfuerzos entre todos los que 
tenemos que aportar algo en el me
dio mral con el objetivo último de 
ganar en bienestar y en calidad de 
vida, logrando un equilibrio en 
prestación de servicios entre las 
zonas rurales y urbanas”.

En la actualidad, CEDERCAM 
agmpa a la mayor parte de los Gru
pos de Acción Local que gestio
nan la iniciativa comunitaria LEA
DER + y el programa operativo 
PRODERII, en concreto, 27 de los 
29 grupos que hay en la región, 
representando a 728 municipios.

Foto: Cristina Martínez
El consejero de Medio Ambiente y  Desarrollo Rural, José Luis Martínez 
Guijarro, acompañado de la directora general de Desarrollo Rural, Ana 
Isabel Parras, durante la reunión con la directiva de CEDERCAM.

pea”. Por eso, subrayó, “habrá 
que estudiar los proyectos que se 
presenten para apoyar aquellos 
que generen una mayor actividad 
económica y más y mejor empleo 
en el medio mral”.

“Se ha puesto encima de la 
mesa la necesidad de coordinar a 
los distintos agentes sociales que 
ya están interviniendo en el me
dio mral, como son los agentes 
de desarrollo local o los centros 
asesores de la mujer para que tam
bién participen en las decisiones 
de los Gmpos de Acción local, ya 
que todos ellos trabajan con el 
mismo objetivo de generar empleo 
en este medio”, manifestó el con
sejero.

El consejero, que estuvo acom
pañado por la directora general de 
Desarrollo Rural, Ana Isabel Pa
rras, explicó que esta colaboración 
tiene como objetivo su contribu
ción a lo que será el futuro Plan 
Estratégico de Desarrollo Rural en 
el que está trabajando la Conseje
ría y en el que está implicado todo 
el Gobierno regional.

ANÁLISIS DEL DESARROLLO 
RURALENLA REGIÓN

El análisis recoge un estudio, 
pueblo a pueblo y comarca a co
marca, donde se recogen todos 
los proyectos que los Gmpos de 
Acción Local han gestionado en 
la región y que “han supuesto

El IPEX promocionará “España Original” y “Fenavin” en el exterior
El consejero de Industria y Tec
nología, José Manuel Díaz-Sala- 
zar, y el presidente de la Diputa
ción de Ciudad Real, Nemesio de 
Lara, han firmado un convenio 
con el que se establecen nuevas 
líneas de colaboración entre el 
IPEX, el Instituto de Promoción 
Exterior de Castilla-La Mancha, y 
las dos ferias que organiza la ins
titución provincial “España Origi
nal” y “FENAVIN”.

Según explicó de Lara, el 
acuerdo dispone que el IPEX or
ganizará un programa de compra
dores procedentes de países como 
China, Taiwán, India, El Salvador, 
Brasil, Rusia y Canadá para las 
ferias citadas y las promocionará 
en los certámenes internacionales 
a los que asista el Instituto dentro 
del pabellón de Castilla-La Man
cha. Asimismo, el IPEX contará con 
stand propio en “España Origi

nal”. ñaló que el objetivo último de este
José Manuel Díaz-Salazar se- convenio es el fomento de la cul

tura exportadora entre las empre
sas de Ciudad Real y de Castilla- 
La Mancha y convencerlas de que 
con la mundialización se nos abren 
nuevos mercados y nuevas opor
tunidades.

El consejero recordó que “te
nemos productos de alta calidad 
y con posibilidades en el mercado 
exterior” y “se trata de que ven
gan a conocerlos a estas dos fe
rias, de captar nuevos mercados 
y de aprovechar la red de oficinas 
del IPEX”, explicó.

Díaz-Salazar está convencido 
de que la presencia en ferias de 
excelencia como “FENAVIN” o 
“España Original” servirá para 
damos a conocer y será un tram
polín para entrar en nuevos mer
cados y, al mismo tiempo, aumen
tar la rentabilidad de nuestra agri
cultura y de nuestras empresas 
agroalimentarias.

DIPUTACIÓN DE 01 LID

Foto: Alberto Pérez
1 consejero de Industria y  Tecnología, José Manuel Díaz-Salazar, junto 

al presidente de la Diputación Provincial de Ciudad Real, Nemesio de 
Lara, tras suscribir el convenio entre el IPEX y  la institución provincial.

La econom ía  
regional sigue 
creciendo por 
encim a de la  
m edia nacional
La economía de Castilla-La 
Mancha continúa en alza. Des
de el punto de la vista de la 
demanda, el crecimiento inte
ranual regional estuvo apoya
do totalmente en la demanda 
interna. En concreto, la deman
da intema aportó 5,1 puntos 
porcentuales al crecimiento, 
una décima más que en Espa
ña, mientras que la demanda 
extema restó 1,5 puntos, igual 
que en el conjunto de la na
ción.

Estos datos, correspon
dientes a un informe elabora
do por el departamento de Es
tadística de la Universidad 
Regional confirman una vez 
más que las ramas energéticas 
mantuvieron un ritmo de avan
ce similar al mantenido a lo lar
go del año precedente (3,2%); 
las industriales, crecieron un 
1,5%; la construcción mantu
vo su alto ritmo, creciendo el 
6,0%; mientras que los servi
cios de mercado mantuvieron 
su progresión del 4,6%, y los 
de no mercado ralentizaron su 
avance interanual del 3,2% del 
cuarto trimestre de 2005 en una 
décima.

Para el total de 2006, el cre
cimiento estimado es del 3,5%, 
superando ampliamente las 
previsiones de crecimiento de 
la economía nacional, que se 
han establecido entre el 3,1%- 
3,2% para el periodo.

El diseñador 
Roberto 
Turégano y 
Solán de Cabras, 
premios de 
diseño
El diseñador Roberto Turéga
no, y la empresa Aguas Solán 
de Cabras han sido los gana
dores este año de los Premios 
Castilla-La Mancha de Diseño 
tal como acordó el jurado de 
este galardón por unanimidad.

Asimismo dada la calidad 
de las candidaturas presenta
das, el jurado decidió hacer en
trega de dos Menciones de 
Honor en la categoría de em
presas y la de los diseñadores 
que recayeron en las empre
sas Tecnología y Diseño Ca- 
banes y El Gremio Diseño, 
ambas de Ciudad Real; y en 
los diseñadores Javier Rayo, 
de Sigüenza y Salvador García 
Valentín, de Tomelloso.
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Turismo lanza una Orden de ayudas para las empresas que obtengan la “Q” 
de calidad y el I Premio Regional de Turismo

D os in iciativas para incentivar la  
calidad en el sector turístico
El director general de Turismo y Artesanía, Ra- para reconocer e incentivar el trabajo que vie- 
fael Cabanillas, ha presentado dos nuevas ini- nen realizando para mejorar la calidad del sec- 
ciativas dirigidas al sector turístico de la Región tor.

Los establecimientos y entidades que obtengan la marca de calidad 
turística “Q ” recibirán ayudas procedentes de ia Administración 
regional.

Convocadas las ayudas para proyectos 
de investigación científica 2007-2009

Se trata de la nueva Orden de ayu
das a los establecimientos y enti
dades turísticas que obtengan la 
marca de calidad turística “Q” y Ia 
convocatoria de la primera edición 
de los Premios Regionales de Tu
rismo.

Mediante esta Orden, los em
presarios que hayan conseguido 
o consigan la “Q” de calidad reci
birán una ayuda de hasta el 75% 
de los gastos de certificación de 
la “Q” con un límite máximo de
5.000 euros. El presupuesto desti
nado a esta partida asciende a
70.000 euros.

Con esta ayuda, el Gobierno 
regional “reconoce” el esfuerzo de 
los establecimientos que están tra
bajando para conseguir este dis
tintivo que otorga el Instituto para 
la Calidad Turística de España 
(ICTE).

39 “Q ” D E C A LID A D  TURÍSTI
CA

La culminación ha sido que 38 
establecimientos de toda la región 
y la Oficina de Turismo de Talave- 
ra de la Reina -la primera que lo 
logra- han conseguido la “Q” de 
calidad, lo que supone un salto 
cuantitativo y cualitativo, ya que 
se ha pasado de 4 “Q” en 2004 a 
39 en 2006, en d  incremento de la 
calidad turística de Castilla-La 
Mancha y “la mayor demostración 
de que la calidad se puede llevar a 
nuestras empresas y estableci
mientos turísticos” según Caba
nillas.

La marca de calidad del turis
mo español diseñada por el Mi
nisterio, las comunidades autóno
mas y los empresarios, es el Siste

ma de Calidad Turística Española
(SCTE) y su máximo exponente es 
la “Q” de calidad.

I PREMIOS REGIONALES DE 
TURISMO

La segunda iniciativa es la con
vocatoria de los primeros Premios 
Regionales de Turismo de Casti
lla-La Mancha que se entregarán 
en el transcurso de la Noche del 
Turismo, junto a la Medalla y la 
Placa al Mérito Turístico, el Pre
mio de Periodismo y el de Gastro
nomía.

Según dijo Cabanillas, estos 
premios son un “reconocimiento 
a los empresarios que están ha
ciendo una apuesta decidida por 
el turismo en Castilla-La Mancha” 
y_que han logrado aumentar unas 
décimas la aportación del turismo 
al PIB regional.

El concurso está abierto a em
presas, asociaciones del sector, 
ayuntamientos, fundaciones, or
ganizaciones públicas y privadas 
y personas físicas.

Estos premios se dividen en 
cinco categorías: “Premio a la 
Mejor Iniciativa de Aplicación de 
las Nuevas Tecnologías al Sector 
Turístico”, “Premio a la Calidad y 
Excelencia Turística”, “Premio a la 
Iniciativa más Innovadora”, “Pre
mio a la Mejor Iniciativa de Pro
moción Turística”, y el “Premio a 
la Mejor Iniciativa de Turismo 
Activo”. Cada uno de estos ga
lardones estará dotado con 3.000 
euros, diploma y una promoción 
especial a través de una campaña 
de comunicación.

El plazo para concurrir a di
chos premios está abierto hasta el 
8 de septiembre.

La Consejería de Educación y 
Ciencia ha convocado las ayu
das para la realización de pro
yectos' de investigación cientí
fica y transferencia de tecnolo
gía para el periodo 2007-2009, 
que servirán para financiar el tra
bajo de los grupos de investi
gación de la región en diferen
tes áreas de conocimiento.

Las ayudas, para las que 
existe una previsión presupues
taria inicial de 9 millones de 
euros, darán respuesta conjun
tamente a varios de los princi
pales objetivos del Plan Regio
nal de Investigación Científica, 
Desarrollo Tecnológico e Inno
vación (PRINCET), al potenciar 
los resultados del desarrollo 
científico y tecnológico regional, 
y la participación del sector pri
vado en dichos resultados.

Los proyectos presentados 
atenderán a los ámbitos temáti
cos previstos en el Plan Regio
nal: Promoción General del Co
nocimiento, Energía, Ciencia y 
Tecnología Químicas, Materia
les, Diseño y Producción Indus

trial, Medio Ambiente, Tecnolo
gías de la Sociedad de la infor
mación, Tecnologías Agrarias y 
Alimentarias, Ciencias de la Sa
lud, Deporte, Arqueología y Pa
trimonio, Prevención, Gestión y 
Resolución de conflictos, Bien
estar Social y Calidad de Vida, 
Ingeniería del Territorio, Usos y 
Recursos de agua.

Como garantía de calidad de 
los proyectos que van a ser fi
nanciados, se realizará una eva
luación de las solicitudes pre
sentadas por parte de un órga
no extemo y especialmente cua
lificado para tal fin: la Agencia 
Nacional de Evaluación y Pros
pectiva.

La financiación de los pro
yectos seleccionados compren
derá desde la adquisición del ma
terial necesario para el desarro
llo de las investigaciones, a la 
contratación de personal dedi
cado al proyecto, con lo que 
además, se ayudará al incremen
to de los recursos humanos y 
materiales destinados a la inves
tigación en la región.

Tres mujeres han encontrado trabajo 
cada día gracias al Cheque-Empleo

Folo: Clota Martín
La consejera de Tr rabajo y Empleo, Magdalena Valerio, presentó 
en la sede de la Consejería, la II Campaña de Difusión del “Cheque 
Empleo Mujer".

El Gobierno regional muestra su confianza 
en el futuro del sector textil
El consejero de Industria y Tec
nología, José Manuel Díaz-Sala- 
zar, ha manifestado la confianza 
del Gobierno regional en el futuro 
del textil de Castilla-La Mancha, 
un sector que dijo, “no se da por 
perdido, ni tampoco el empleo que 
genera”.

Así lo manifestó en el trans
curso de una rueda de prensa en 
la que explicó junto al director ge
neral de Trabajo, Reinaldo de la 
Fuente, los representantes de 
GCOO y UGT, José Ramón Sán
chez y Pedro Villareal respectiva
mente, y el presidente de Asecab,

Lorenzo López, cómo se aplicarán 
en Castilla-La Mancha las medi
das del Plan Nacional del Textil fir
mado entre los Ministerios de In
dustria y Trabajo, los sindicatos 
y la patronal.

Así, el consejero destacó las 
medidas para fomentar la investi
gación en nuevos productos y la 
entrada en nuevos mercados; la 
reducción de intereses de las in
versiones empresariales; incenti
vos fiscales como la desgravación 
en el impuesto de sociedades por 
elaboración de catálogos; las sub
venciones a productos de alto

valor añadido, el estímulo a la ex
portación; la creación del obser
vatorio industrial del textil y, so
bre todo, la adopción de medidas 
que contribuyan a reindustrializar 
las comarcas especialmente afec
tadas por la crisis.

Por su parte, el director gene
ral de Trabajo, Reinaldo de la Fuen
te, aludió a las medidas de apoyo 
al sector desde el ámbito sociola- 
boral, como son la formación con
tinua en las empresas; o los in
centivos para el mantenimiento de 
los trabajadores a través de boni
ficaciones a la Seguridad Social.

La consejera de Trabajo y Em
pleo, Magdalena Valerio, insis
tió, durante la presentación del 
balance de funcionamiento del 
programa Cheque-Empleo, en la 
necesidad de que los empresa
rios de Castilla-La Mancha se 
animen a contratar mujeres por
que “una economía en alza como 
la castellano-manchega no pue
de prescindir de la fuerza y la 
inteligencia de sus mujeres”.

Acompañada por el secreta
rio general del Sepecam, Fran
cisco Rueda, y el director gene
ral de Empleo, Luís Díaz-Cacho, 
Valerio apuntó que un total de 
1.030 mujeres castellano-man- 
chegas son actualmente posee
doras de este título. De ellas, un 
total de 503 han sido ya contra
tadas.

Además, desde enero de

este año una media de 2,7 muje
res obtiene empleo diariamente 
en nuestra región gracias al Che
que-Empleo, con lo que más de 
56 mujeres son contratadas cada 
mes con este program a del 
Sepecam.

La primera campaña se diri
gió a las mujeres posibles bene
ficiarías del programa y, en esta 
ocasión, se dirige especialmen
te a los empresarios de Castilla- 
La Mancha.

Según Valerio, desde la pues
ta en marcha de este programa 
de fomento de empleo para las 
mujeres, “el Servicio Público de 
Empleo se ha puesto en contac
to con 25.000 mujeres para in
formarles personalmente de la 
ventajas que supone para ellas 
la posesión del Cheque-Em
pleo”.
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La consejera, Mercedes Gómez, intervino en una audición pública celebrada en la Comisión de Agricultura 
y Desarrollo Rural del Parlamento Europeo

C astilla-La M ancha dio a conocer en Bruselas
su posición ante la reform a de la OCM  del vino
Asegurar la rentabilidad del cultivo de la 
vid, ayudar al agricultor, apoyar la produc
ción de mosto y alcohol vínico y facilitar la 
comercialización de los vinos de calidad

son los desafíos fundamentales del Gobier
no de Castilla-La Mancha de cara a la 
futura reforma de la OCM del vino, tal y 
como manifestó la consejera, Mercedes

Gómez, en la audición pública “Hacia un 
sector vitivinícola sostenible”, desarrolla
da en la Comisión de Agricultura y Desa
rrollo Rural del Parlamento Europeo.

En torno a 160 personas, entre 
eurodiputados, miembros de los 
parlamentos nacionales, expertos 
y representantes de las organiza
ciones profesionales agrarias, asis
tieron a la primera audiencia pú
blica de esta Comisión, en la que 
Castilla-La Mancha inició el pri
mer debate sobre la OCM del vino.

En su exposición, incluida den
tro del apartado dedicado a “Los 
desafíos estructurales, territoria
les y comerciales para el sector 
vitivinícola europeo”, la conseje
ra de Agricultura hizo un repaso 
por la realidad del sector vitiviní
cola en Castilla-La Mancha, ofre
ciendo datos y haciendo balance 
de la actual OCM del vino, para 
finalmente plantear dónde deben 
y dónde no deben estar los desa
fíos.

Mercedes Gómez apuntó que, 
entre los principales retos de Cas
tilla-La Mancha se encuentra ase
gurar la rentabilidad del cultivo de 
la vid, con producciones de entre 
18 a 30 hectoütros por hectárea, 
así como ayudar al agricultor, 
dignificando su trabajo y generan
do riqueza social y ambiental.

Asimismo, la consejera desta
có entre los desafíos de nuestra 
región continuar con el apoyo a 
las empresas que producen mos
to y alcohol vínico, dos produc
tos no excedentarios en el merca
do mundial, además de contar con 
los recursos suficientes para faci
litar la promoción y comercializa
ción de nuestros vinos de calidad.

Para Mercedes Gómez el de
safío no pasa por arrancar viñas, 
lib era liza r p lan taciones y 
deslocalizar industrias, medidas 
contempladas en esta reforma.

La consejera se manifestó con
traria al arranque “indiscriminado” 
de viñedo porque, “no se puede 
controlar la oferta de productos 
eliminando potencial competitivo, 
además del enorme riesgo que 
corremos tanto de despoblamien
to como de erosión”.

Asimismo, dijo que “el desa
fío no está en liberalizar plantacio
nes, porque nuestra viña y nues
tro vino en el mercado aúno no 
son lo suficientemente competiti
vos, aunque vayamos por el buen 
camino, y debemos aún proteger 
lo que tenemos”.

Mercedes Gómez también se 
opuso a la deslocalización de in
dustrias que tienen mercado y 
necesitan aún de apoyo para man

Foto: Ruth Ardylá
La consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, mantuvo una entrevista 
con el comisario de Asuntos Económicos y  Monetarios, Joaquín 
Almunia.

tener y aumentar su competitivi- 
dad e impedir el traslado a otras
zonas.

Para la consejera, “la nueva 
reforma de la OCM del vino no 
responde a las necesidades rea
les más demandadas”, por lo que 
ofreció “todos nuestros recursos 
humanos y técnicos para contri
buir de forma decisiva al conoci
miento de la realidad del sector del 
vino y derivados en Castilla-La 
Mancha”.

En este sentido, la responsa
ble regional de Agricultura se com
prometió a continuar aportando 
ideas y elaborar informes técnicos 
que aporten “audacia e imagina

ción, pero también sentido co
mún”, a esta reforma.

En su intervención, la conse
jera hizo un repaso por la realidad 
del sector vitivinícola en Castilla- 
La Mancha, del que viven más de
70.000 familias, crea más de 38.000 
puestos de trabajo fijos y genera 
más de 9 millones de jornales en 
labores de poda, vendimia y otras 
actividades, al tiempo que repre
senta el 8% del PIB de la región.

INTERPELACIONES
Por otra parte, la consejera 

contestó a las interpelaciones de 
las eurodiputadas Rosa Miguélez 
y María Isabel Salinas.

La primera solicitó que Casti
lla-La Mancha explique los méto
dos de control de producción del 
viñedo, a lo que Mercedes Gómez 
dijo que nuestra comunidad autó
noma realiza controles muy rigu
rosos en este sentido a través de 
una declaración obligatoria de 
cosecha por parcela, que identifi
ca en todo momento la cantidad y 
el tipo de producción que, acom
pañado del sistema de identifica
ción geográfica clarifica a qué se 
dedica cada parcela.

María Isabel Salinas coincidió 
con la exposición de Castilla-La 
Mancha y le pidió opinión sobre 
el arranque de viñedo. En este sen
tido, Mercedes Gómez en su dis
curso argumentó que se habían 
arrancado en la región 140.000 
hectáreas por sequía y ello no sólo 
no provocó una reducción en la 
producción, ya que las viñas 
arrancadas fueron las menos pro
ductivas, sino que además en es
tos momentos y con las premisas 
de la Comisión, el arranque gene
raría un problema ambiental por 
desertización nada desdeñable.

A la audición celebrada en 
Bruselas asistieron como invita
dos el presidente regional de 
ASAJA, Fernando Villena; repre
sentantes de COAG, y responsa
bles de otras administraciones 
como el consejero de Agricultura 
de La Rioja, Javier Erro, y la con
sejera  de A gricu ltu ra  de la 
Toscana, Susana Cenni.

Tras la intervención en el 
Parlamento Europeo, las 
muestras de adhesión a la 
postura de la consejera de 
Agricultura han sido mu
chas y muy numerosas, 
procedentes de otros paí
ses y de todos los parti
dos políticos.

Coincidentes fueron 
también los planteamien
tos con el primer intervi- 
niente de esta sesión, el 
catedrático italiano Nicofa 
Savino, de la Universidad 
de Barí, al apoyar la sos- 
tenibilidad del sector y sal
vaguardar los volúmenes 
de producción, además de 
insistir en la necesidad de 
apoyar la utilización de las 
nuevas tecnologías para el 
marketing del sector viti
vinícola y la creación de 
redes territoriales de pro
moción.

El francés Patrick 
Agrain, de la Oficina Na
cional Interprofesional de

Apoyo generalizado a 
Castilla-La M ancha

Frutas, Hortalizas, Vinos 
y Horticultura
(VIN1FLHOR), insistió en 
la necesidad de “fabricar lo 
que el consumidor espera” 
y crear de forma estable 
una estructura empresarial 
potente que lance al mer
cado la comercialización de 
los vinos europeos.

José Ramón Fernán
dez Barrero, secretario ge
neral del Comité Europeo 
y Empresas Vinícolas, fe
licitó y aplaudió a la con
sejera de Agricultura, co
incidiendo con ella princi
palmente en su negativa al 
arranque.

En el tumo de debate 
que se abrió con posterio
ridad. se dio la posibilidad 
de palabra a algunos de los 
asistentes como invitados

a la audición pública. En
tre ellos, el consejero de La 
Rioja, Javier Erro, quien 
ofreció el modelo de la ca
lidad de ios vinos y la de
fensa del no arranque y, en 
general, mantuvo una po
sición muy ajustada a la 
mantenida por parte de 
Castilla-La Mancha.

El Partido Popular eu
ropeo contó con las inter
venciones de varias euro
diputadas. como Pilar 
Ayuso, nacida en Ciudad 
Real, quien manifestó su 
apoyo a Castilla-La Man
cha, en especial, en el tema 
de! arranque del viñedo.

Dominique Janin feli
citó expresamente a la con
sejera. cuyo discurso cali
ficó de “magnífico”, des
tacando que “había defen

dido vivamente su posi
ción", que por otro iado 
coincidía con los plantea
mientos generales de la 
Asociación de Regiones 
Europeas Vitícolas 
(AREV), de la que es se
cretario.

Las notas más discor
dantes se impusieron con 
algunas apreciaciones pro
cedentes de Bruselas, y, en 
concreto, tras la interven
ción del director general 
adjunto de la Comisión 
Europea, Lars Hoelgaard, 
en el sentido de que desde 
la Unión Europea se de
fendía el arranque del vi
ñedo para eliminar produc
ción y equilibrar así la ofer
ta y la demanda.

Algo que no coincide 
con el planteamiento de 
Castilla-La Mancha, que 
defiende que ese equilibrio 
se consigue principalmen
te con el apoyo a la co
mercialización.

Presentado al 
IV1CAM el Plan
Estratégico del 
sector del vino

El Plan Estratégico del Sector
Vitivinícola de la región ha sido * 
presentado al Consejo Asesor 
del Instituto de la Vid y del 
Vino de Castilla-La Mancha 
(IVICAM).

Se trata de un plan que en
globará un conjunto de actua
ciones que cubrirán todo el 
proceso productivo, desde el 
cultivo hasta la comercializa
ción, pasando por la transfor
mación de la uva y la elabora
ción de vinos, mostos y desti
lados.

El texto íntegro será entre
gado para su estudio a las or
ganizaciones agrarias, UCA- 
MAN y las asociaciones em
presariales, así como a los 
Consejos Reguladores.

Con posterioridad, se fija
rá un calendario de reuniones 
con cada una de las organiza
ciones representadas en el 
Consejo Asesor del IVICAM 
a fin de recoger sus observa
ciones al plan y de analizar es
pecíficamente aquellos puntos „ 
en que pueda haber interferen
cias entre éste y la futura OCM.

La importancia que la re
forma de la OCM de este sec
tor tiene para Castilla-La Man
cha es de primera magnitud, 
motivo por el que se analiza
rán con detenimiento las inte
racciones que puedan tener 
estos dos documentos.

El plan estratégico debe 
marcar las acciones concretas 
que han de aplicarse y que se 
derivan de un estudio detalla- » 
do del sector que, por encar
go de la Consejería de Agri
cultura, ha llevado a cabo la 
empresa Price Watherhouse 
Cooper.

La futura Organización Có- 
mún de Mercado (OCM) esta
blecerá el marco legal en que 
el sector vitivinícola deberá 
moverse en los próximos años. 
De ahí la necesidad de conse
guir conjugar ambos para con
seguir equilibrios que permi
tan el mayor desarrollo de 
nuestra vitivinicultura.
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j. Cuatro nadadores de la Región consiguen el récord de travesía a nado del Canal de la Mancha
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dad del piloto dél barco que nos 
guió, evitando las temidas corrien
tes del Canal”. Asimismo, Francis
co Tamaral ha señalado que uno 
de los inconve
nientes a los 
que se ha en
frentado el 
equipo ha sido 
la temperatura 
del agua, “que 
estaba muy 
fría, por lo que 
ha sido uno de 
nuestros peo
res enemigos”.

Los depor
tistas, que ex
presaron su 
agradecimien
to por el apoyo 
y las facilida
des que han recibido del Gobier
no de Castilla-La Mancha para 
completar su gesta, han logrado 
inscribir su nombre y el de Casti
lla-La Mancha en el Libro de Ho
nor de esta prueba, que está con
siderada como la más exigente de

la larga distancia.
Los cuatro nadadores poseen 

experiencia en pruebas de carac
terísticas similares, como la puer- 

tollanera María 
Luisa Cabañe
ro, que ostenta 
el récord del 
mundo de la 
travesía en do
ble sentido del 
Estrecho de Gi- 
braltar, estable
cido en 1991, o 
el albaceteño 
Mateo Pes- 
quer, que tiene 
el récord del 
cruce a nado 
del Estrecho 
de Gibraltar y 
este año pre

tende volver a intentar ese reto en 
la modalidad de ida y vuelta. Ade
más, el nadador del Club Natación 
Albacete atesora varias medallas 
en los campeonatos de España de 
categoría Master (veteranos).

Esta prueba ha contado con el

é£-----------------
Los deportistas 
han logrado 
inscribir su 
nombre y el de 
Castilla-La 
Mancha en el 
Libro de Honor de 
esta prueba, la 
más exigente de la 
larga distancia

apoyo y la subvención económi
ca del Gobierno de Castilla-La 
Mancha; las diputaciones de Ciu
dad Real y Albacete; los ayunta
mientos de Miguelturra, Puertolla- 
no y Albacete; y varias firmas pri
vadas.

Antes de partir hacia Inglate
rra, los nadadores comparecieron 
en Ciudad Real acompañados del 
viceconsejero del Deporte, Fran
cisco Javier Martín del Burgo, y la 
vicepresidenta de la Asociación 
del Canal de La Mancha, Montse
rrat Treserra, quien lo cruzó dos 
veces, en 1958 y 1961.

Martín del Burgo, quien se 
mostró convencido del éxito de los 
nadadores, indicó que esta “ges
ta deportiva” sólo se puede equi
parar al reciente éxito conseguido 
por una expedición castellano- 
manchega que alcanzó la cumbre 
del Everest.

Los nadadores han recibido 
felicitaciones desde distintos ám
bitos, entre ellas la del presidente 
castellano-manchego, José María 
Barreda.

A PROPÓSITO D E .. .

Hoy no es ayer
Francisco Rosado

Par mucho que se empeñen 
los agoreros, los españo

les estamos perdiendo el miedo 
a los asesinatos terroristas, so
bre todo a esos que ahora algu
nos se empeñan en recordárnos
los y que llevaban la firma de 
ETA cuando de tres años hacía 
atrás nos sorprendía con una ex
plosión en el lugar más invero
símil. Así se desprende del úl
timo barómetro del Centro de 
Investigaciones Sociológicas 

(CIS), que si
túa a este deli
to en quinta 
posición en las 
preocupacio
nes de los es
pañoles, pese 
a que tradicio
nalmente ha
bía ocupado 

los primeros puestos.
Así las cosas, resulta inexplica
ble este ir y venir carroñero por 
el sentimiento de las víctimas y 
la conciencia de la opinión pú
blica, sobre todo cuando apare
ce la imagen del joven cuya 
muerte movilizó a los jóvenes 
en el mayor acto colectivo de 
solidaridad conocido.
Es difícil de entender que un año 
después de aquella atrocidad 
fuera posible un intento nego
ciador con los que hicieron uso 
de las pistolas para segar la vida 
de Miguel Angel y que cuando 
ya ha pasado una década se 
quiera repetir la imagen del do
lor y la rabia para evitar algo 
similar.
Resulta de todo orden bochor
noso que con el dolor a flor de 
piel se levantara la presión re
presiva contra ETA y su entor
no, se acercaran presos etarras 
al País Vasco en señal de buena 
voluntad, y ahora se niegue 
apoyo y representatividad a los 
que intentan el fin definitivo del 
terrorismo sin que medie con
cesiones de esa envergadura.
Y en medio de todas estas 
disquisiciones he encontrado 
una noticia sobre el XII Con
greso Nacional de NNGG, den
tro de la cual y a través de un 
enlace se nos envía al siguiente 
perfil del presidente del Gobier
no: “José Luis Rodríguez Za
patero se convirtió a los 43 
años, tras ganar unas eleccio
nes salpicadas por los atenta
dos del 11 de marzo de 2004 en 
Madrid, en el quinto presiden
te de Gobierno del actual pe
riodo democrático. El apoyo de 
ERC, IU-ICV, CC, BNG y 
CHA, hicieron de Zapatero el 
jefe del Ejecutivo más votado 
sin haber obtenido su partido 
la mayoría absoluta. Dos me
ses después, en junio de 2004, 
era reelegido secretario general 
del Partido Socialista Obrero 
Español (PSOE)”.
Si los jóvenes de lo que ellos 
denominan centro liberal tienen 
esta opinión de nuestro orde
namiento político y de la ver
dad, apaga y vámonos.

fran@cuadernosmanchegos.com

E l equipo de relevos ‘De la 
Mancha al Canal’, forma
do por los nadadores cas- 
tellano-manchegos, María 

Luisa Cabañero, Francisco Tama- 
ral, Luis Femando Muñoz y Ma
teo Pesquer han conseguido batir 
el récord de travesía a nado del 
Canal de La Mancha, establecien
do una nueva mejor marca de 8 
horas y 41 minutos, mejorando en 
casi una hora el anterior registro, 
en posesión de un equipo sirio.

Los cuatro nadadores se lan
zaron al mar a las 5,30 horas de la 
madrugada del pasado martes 
desde una playa al este de Dover 
(Inglaterra), nadando una hora 
cada uno como máximo, siguien
do el orden de relevos preestable
cido antes de partir. Durante la tra
vesía, de 38 kilómetros, los depor
tistas se enfrentaron a fuertes co
rrientes y a un intenso tráfico de 
barcos de grandes dimensiones.

Tras conseguir batir el récord, 
el nadador Francisco Tamaral de
claraba que “las claves han sido 
el buen tiempo y la profesionali-
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